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CONCURSO: Os candidatos que não compa
receram às provas anteriores do concurso pa
ra agente de polícia do Departamento de Po
lícia Federal, poderão fazerem-nas hoje às 8
horas juntamente com os candidatos inseri
tos para o novo concurso. As provas serão
realizadas no mesmo local.

TEMPO: Frente fria: negativo. Pressáõ
atmosférica média: 1010,0 milibares. Tempe
ratura média do dia: 18,4 graus centígrados.
Umidade relativa média: 81,3%. Estado mé
dio do céu: com nuvens esparsas. Estado mé
dio do tempo: estável. Previsão: A. Seixas
Netto.
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em massa na IrlandaFuga

Nova vitória aproxima Emerson do título
Emerson Fittipaldi conquistou ontem, John Player Especial, chegou com ape- Revson. Wilson Fittipaldi Júnior foi. cipava da prova, José Carlos Pace, tamno auditório de Brands Hatch, na In- nas quatro segundos de diferença antes obrigado a dessistir da prova quando bém desistiu por ter ocorrido um de
glaterra, uma de suas mais expressivas do segundo colocado, o campeão mun- faltavam tres voltas para terminar, em feito na suspensão do seu carro. No dia
vitórias em busca do tItulo mundial de dial Jackie Stewart. Em terceiro lugar virtude de defeitos mecanicos na sua 30 Emerson volta a correr pelo GP da
automobilismo. Pilotando a sua Lotus chegou o norte-americano Peter máquina. O outro brasileiro que parti- Alemanha, em disputa do titulo. (Mais

, "Fittipaldi"no II).

r----Mesa redonda: Antropo'ogia,---....A legislação brasileira, conflitante na

pr�ibição de exploração de reservas
pre-históricas e arqueológicas para
/i�s economicos, é uma das causas

pnncipais da exterminação dos monu
mentos nacionais. O entendimento é
.!los professores que estão participando

da Primeira Reunião de Antropologia
do Sul do Brasil, no Museu de Antro
pologia da Ufsc. Durante entrevista
concedida, em Mesa Redonda promo
vida por O ESTADO, os professores
abordaram o ensino da Antropologia,
financiamentos para trabalhos de

campo, apoio das instituições de pes
quisas, situação dos indios brasileiros e

projetos que visem ação maior dos
cientistas em tomo da preservação do

patrimonio histórico e arttstico nacio
nal.

(Pág.8).

Blumenau:
para Sasse
.Arena vence
O ex-Secretário do Governo, Sr. Victor
Fernando Sasse, que juntamente com

o Deputado Aldo Pereira de Andrade é
candidato à Prefeitura de Blumenau,
declarou ontem que seu Partido é

'

suo

ficientemente forte para vencer o plei
to com candidato ún.co", mas que a

candidatura dupla integra melhor as

correntes arenistas blumenauens.es. De
clarou ainda que "a renovação natural
e impostergável decorre do próprio
processo de desenvolvimento nacio
nal", sem visar grupos ou pessoas. (Pá
gina 3)

Kissinger
• •

negociaria
com Hanoi·
Henry Kissinger, assessor especial para
assuntos da segurança do presidente
Richard Nixon, poderá reiniciar con

versações secretas com Le Duc Tho,
membro do Politburo norte-vietnami
ta, na tentativa de solução para o con
flito na Indochina. Mas estas conversa
ções, segundo Tho, só serão reinicia
das, se Kissinger tiver "algo de novo

para comunicar-me". Na Casa Branca
da Califórnia, o assessor especial reu
niu-se com a equipe de Nixon e Ro
nald Ziegler, chefe do Gabinete de Im
prensa de Nixon, negou-se a comentar
o fato. Na guerra, o comando sul
vietnamita e norte-americano infor
rnou que mais de 300 comunistas fo
ram mortos na tentativa de retornada
da capital provincial de Quang-TIi, do
minada pelos norte-vietnamitas. (Pági•
na 2)

o povo reage de várias maneiras te do I RA foi atingido por uma
'na guerra civil irlandesa: enquan- bala na cabeça e se encontra em

, to milhares de mulheres e crian- estado grave num hospital em

ças fugiam dos Bairros católicos Belfast. O êxodo popular foi arti
de Belfast, Londonderrye outras culado por políticos que tem li-
,cidades, temendo o crescimento gações com os guerrilheiros irlan
da violência dos choques entre deses.
soldados e querrilheiros, uma Os protestantes acham que
passeata de jovens e mulheres en- o I RA está preparando uma gran
frentava os quartéis permanentes de ofensiva em Belfast para este
em construção dos britânicos fim de semana, o que poderá dar
com tijolos e pedras. Mais quatro o argumento definitivo para que
pessoas morreram no dia de on-

-, a grande parte da população pro
tem sendo que um soldado ex-· cure sair da zona conflagrada pa-.

,

I

plodiu junto com a bomba que ra se refugiar na Irlanda do Sul.
tentava desmantelar. Um militan- (Página 2).,

Carne será
exportada
.por Itaiaí

Figueirens_e
e América
na decisão

- o presidente do América, Kurt Mei

nert, não está levando muito em conta

o jogo contra o Figueirense, como de
. cisão de título. Para ele trata-se apenas
de uma oportunidade para "medir a

força do SIA". Mas o Figueirense, cer-

Com sua liberação pelo Dipoa, o porto
de Itajaí é o primeiro de Santa Catari
na a obter autorização para exportar
carne gaúcha, em vista da sobrecarga
existente no porto do Rio Grande. A
Junta Administrativa do porto de Ita-

tamente vai a CaI)1pO . hoje com outro jaí já acertou com 4 dos maiores pro
espírito: depois de algumas dificulda- dutores de carne do Rio Grande do Sul

para expo-rtarem o produto via Itajaí.
Também está mantendo contato com a

Associação Rural de Santana do Livra

mento - entidade que congrega. mais
de 700 produtores gaúchos - e com o

Instituto Sul-Riograndense de Carne.
Para obter a liberação de porto expor
tador de carne, a Japi colocou à dispo
sição dos exportadores todas as suas

câmaras frigoríficas com capacidade
240 toneladas.

des no primeiro turno e muita luta no

segundo para chegar à classificação, o
título do returno terá muito significa
do para a torcida. Jorge Ferreira não
tem problemas para escalar o time, que
joga completo, ficando Quincas no.

banco apenas por precaução. Parra o

América, que vem testar a força do Fi

gueira, escalação não é problema e vai .

mostrar, inclusive, o goleador do cam

peonato, o ponteiro Marcos. (Página 8
do II). (Página 7).

....-........05 frutos do mar--...
Foi em 1967 que os empresários ca

tarinenses passaram a olhar o mar

não apenas como paisagem, mas co
mo fonte de lucros industriais. O
decreto-lei no. 221, instituindo pro
teção e esttmslo à pesca, aliado aos

estímulos do Governo Estadual ao
setor, despertou grandes investi
mentos na indústria pesqueira. Mas

nem tudo, porém, correu às mil ma
ravilhas, no entender do presidente
do Sindicato da Indústria da Pesca
de Florianópolis, Sr. Aldo Severia
no de Oliveira. A falta de recursos

financeiros e de pesquisas são duas
dificuldades para uma maior explo
ração da pesca em Santa Catarina
(Pág. 161-
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Reuniões secretas
só se Kiss;nger
tiver novidades
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Vietnã em guerra: corpos mutilados flutuam nas águas sujas do rio Mekong, após um dos bombardeios norte-americanosParis - (AP) - Le Duc Tho, membro
do Politburo norte-vietnamita, regressou
ontem a Paris, vindo de Hanoi, dizendo que
está disposto a realizar novas conversações
secretas com o assessor especial de Nixon,
Henry Kissinger, se este "tiver algo de novo

para comunicar-me". Sua presença em

Paris, ontem, provocou novas conjeturas
sobre estas negociações secretas entre os

Estados Univos e o Vietnã do Norte, para a

solução do conflito vietnamita. Tho é asses

sor especial da delegação norte-vietnamita
às negociações de paz em Paris, e ainda que
não participe diretamente das conversa

ções, sua condição de membro do
Politburo faz crer que ele é considerado
"máxima instancia" para a obtenção de re

sultados concretos.
Em sua chegada, Tho conversou' bre

vemente com os jornalistas e disse que esta
ria disposto a manter novas conversações
secretas com o assessor especial de Nixon,
Henry Kissinger, se este tiver "algo de novo
para comunicar-me". Tho e Kissinger já re

uniram-se por 13 vezes. Ontem, Kissinger
esteve com o grupo de assessores de Nixon,
na Casa Branca do Oeste, San Clemente,
Califórnia. Ronald Ziegler, secretário de
Imprensa, disse que não haveria comentá-

rios sobre o tema das conversações secretas.
. Outros funcionários mostraram-se otimistas
quanto à sua realização.

Para os observadores, a declaração de
Tho, de que voltaria a reunir-se secretamen
te com Kissinger se este tivesse "algo de
novo", pareceu atirar um copo de água fria
sobre qualquer possível nova reunião. Os
funcionários norte-americanos dispuseram
que os norte-vietnamitas devem estar pron
tos para discutir as ofertas de cessar fogo e

retirada, feitas por Nixon. Nas reuniões
semi-públicas de Paris, os norte-vitnamitas
rechaçaram as propostas norte-americanas e
insistiram que a proposta de sete pontos do
Vietcong é a única oferta correta. Mas Tho
pareceu deixar a porta aberta, quando pres
sionado pelos jornalistas sobre o desenvol
vimento da questão, disse: "devemos espe
rar alguns dias". E não deu mais detalhes
sobre este ponto.

Há uma semana, Kissinger declarou aos

jornalistas que "ao menos temos uma razão
para acreditar que haverá Uma nova aproxi
mação" por parte do Vietnã do Norte,
"mas não podemos garantir, porque isto
não será certo até que escutemos o que eles
tem a dizer". Quinta-feira haverá sessão
normal em Paris.

: [
I

Os mortos por_ Quang Tri
Saigon (AP) - Em dois ataques, os bornbar-

.

deiros norte-americanos B-52 mataram 300 solda
dos comunistas na luta pela capital provincial de
Quang Tri. Os para-quedistas sul-vietnamitas que
passaram depois pelas zonas atacadas.a 13 quilô
metros ao sul da cidade, encontraram os mortos
em aproximadamente 250 fortificações. Três pe
ças de artilharia anti-aérea e dois caminhões fo
ram destruídos no local, o que significa, com to
dos os dados, que um batalhão inteiro foi posto
fora de combate.

A infantaria da Marinha do Governo locali
zou seis tumbas contendo 48 cadáveres comunis
tas a 3 quilômetros a nordeste de Quang Tri, nu
ma zona atacada na terça-feira pelos B-52. Desde
o meio dia de sesta-feira até sábado, os bombar
deiros explodiram mais de cem saídas sobre o

Vietnã do Sul, lançando 1 500 toneladas de bom
bas na capital provincial e uma 1 600 toneladas
em lugares suspeitos de concentrações comunistas
em outras sete províncias sul-vietnamitas.

foi derrubado sobre o Vietnã do Norte na quinta
-feira.

A agência noticiosa Tass afirmou que os
aviões estadunidenses atacaram diques e represas
na quinta-feira, ferindo ou matando muitos cam

poneses. Na frente norte, informaram que um ba
talhão de para-quedistas sul-vietnamitas havia se

aproximado a uns 650 metros da cidadela situada
no centro de Quang Tri. Esta é a maior profundi
dade alcançada pelas tropas de Saigon den tro da
cidade disputada.

·A operação dos 20 mil soldados gover
namentais tem por objetivo limpar as tropas co
munistas dos arredores da capital, mais do que
penetrar em seu interior. A sétima frota norte
americana anunciou que os seus caça -bombar
deíros, vindos do porta-aviões América, voltaram
recentemente à zona de combate participando na
batalha pela cidade.

Pilotos navais' falaram de explosões e fogo
depois dos ataques sobre as zonas de abasteci
mento situadas entre dois e cinco quilômetros ao
norte de Quang Tri, enquanto um reator da Mari-

. nha destruiu um canhão soviético de longo alcan
ce a 16 quilômetros a sudoeste da cidade.Kissinger mais uma vez como "termômetro"

Embora o comando norte-americano tenha
informado que não perdeu nenhum B-52 nos últi
mos dias os norte-vietnamitas dizem que um deles

Irlanda do Norte: êxodo para o sul
Belfast (AP) - Mais de mil mulheres e crianças fugiram

dos bairros católicos de Belfast em trens rumo à Irlanda do
Sul, temendo um aumento da violência, que no dia de
ontem matou mais dois soldados e dois guerrilheiros. Mas
em Londonderry, dezenas de mulheres e crianças tiveram
uma atitude diferente: enfrentaram os britânicos que estao

construindo quartéis permanentes, jogando pedras e tijolos
enquanto o IRA se encarregava de atirar nos soldados

Quase 5 mil pessoas já saíram das duas principais
cidades da Irlanda do Norte e de outros lugares da

província. O êxodo foi organizado por pohticos que têm
íntimos laços com o IRA, que luta por unir as duas
lrlandas. Màs a saída de tanta gente provocou acusaçoes dos
protestantes de" que o exército clandestino organiza um

grande ataque neste fim-de-semana. Os católicos afirmam
que os britânicos projetam incursões nos bairros católicos
que se converteram em baluarte do IRA.,

Um dos soldados mortos era um perito em

desmantelamento de bombas, que morreu ao tentar
desarticular um artefato numa estrada rural perto da
fronteira da república irlandesa. O outro foi morto no
distrito de Suffolk, a oeste de Belfast, campo de batalha
desde cinco dias atrás. Pelo menos três guerrilheiros foram
alcançados nos tiroteios, sendo que um recebeu um tiro na

cabeça e se encontra em estado grave num hospital de
Belfast.

Gente que regressava de férias da Espanha ficou no
centro de um tiroteio no aeroporto de Belfast. Um dos
passageiros disse: "Reinava completo pânico. As mulheres e

crian�as �orriam �m todas as direções para proteger-se. Os
guerrilheiros fugiram do aeroporto uma hora depois,quando chegaram reforços das tropas". .

Uma explosão destroçou dois transformadores elétricos
em Armagh e um posto de gasolina perto do centro. Outras
bombas explodiram em Belfast onde a luta continuou até a
tarde.

Coronel reforll1ado contra o

de Sàlvador Allende
•

comun.slflO
Santiago e La Serena (AP) - O coronel chileno

recentemente reformado, Alberto Troncoso, ao anunciar
o ficialmente a sua incorporação à atividade política,
proclamando que o Chile não cairá no comunismo, disse

que o presidente eleito, Salvador Allende, 'deve saber que a

imensa maioria do povo se opõe aos objetivos comunistas
do seu governo".

Enquanto o congresso, liderado pela oposiçao, pede um

plebiscito pára acabar com as divergências de poderescom o
executivo, de 560 mil operários chilenos 321.208 votaram
nos candidatos socialistas e comunistas para a presidência
da Central Única dos Trabalhadores. Hoje, em La Serena, há
eleições para deputado pela província de Coquimbo, 470
km ao norte de Santiago.
O CORONEL

Alberto Troncoso, reformado no começo do ano, falou
ao país numa cadeia parcial de rádios, para contestar um
discurso feito por Allende na segunda-feira, Ele falou em

nome do Partido Nacional, da direita, que lhe proclamou
candidato a senador para Santiago na eleição de março do
próximo ano. Quando foi reformado, Troncoso' era diretor
da Escola Militar.

Ele acusou alguns setores do governo de abandonar a

tática do caminho legal devido à evidência do repúdio
popular.

Expressou que Allende está obrigado constitucional e

moralmente a convocar um plebiscito para superar as atuais

divergências do governo com a maioria Opositora do
Congresso em relação a questões fundamentais
CANDIDATO COMUNISTA GANHA

O candidato comunista, Luiz Figueroa. foi eleito

. presidente da maior organização 1rabalhista do país com

173.068 votos, de um total de 560.056. O segundo lugar foi
o candidato do partido socialista do presidente Salvador
Allende, Rolando Calderon, c.im 148.140 votos. O partido
democrata-cristão teve 147.531 votos E depois vieram os

candidatos dos democratas-cristãos dissidentes e do Partido
Radical, na base de 21 a 25 mil votos cada um, alem de
outros de menor expressão.

As eleições, que foram feitas em maio passado, só agora
tiveram seus resultados divulgados, por um atraso do
material de votação em diversos pontos do país, e depois
pelas diversas reclamações apresentadas. Os
democratas-cristãos protestaram pela falta de consideraçao
a numerosas reclamações d irante a recontagem de votos.

O COMBUSTÍTEL PRESIDENCIAL
O presidente do Senado Ignácio Palma, respondendo o

discurso do presidente feito na segunda-feira, pediu um

plebiscito para resolver o atual conflito de poderes entre o

Congresso e o executivo. Ele advertiu que as Allende podem
ser interpretadas como um combustível por quem deseja
criar uma crise profunda e talvez umchoque entre o povo e

o presidente.
Em La Serena, a unidade popular do governo, formada

por uma coalizão esquerdista, apoia uma ex-governadora'
local, Amanda Altamírano, do Partido Comunista, de 45
anos de idade, para ocupar um assento legislativo deixado
vago pela morte de Cipriano Pontigo, outro comunista,
falecido há alguns meses de um ataque cardíaco. É a última
eleição antes de março, quando haverao eleiçoes gerais

.

parlamentárias.
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IA CANGURU
DEU O PULO MAIOR
QUE AS PERNAS • • •

...projetando-se entre as maiores indústrias na transformação de
matérias plástlcas do-país.- A CANGURU, conta com

-

uma equipe
tecnicamente capacitada para fazer' voce sorrir como um

comerclante bem suceürdii

Franco-atiradores do I RÃ preparam suas ar!11as

Nixon agradando
os democratas que
estão desgostosos

Washington (AP) -'- Enquanto as legiões do senador George
McGovern formulam planos para uma maciça campanha de inscri
ções de eleitores, a administração de Nixon procura dar boas-vindas
aos democratas insatisfeitos com a candidatura presidencial de seu

partido, O primeiro passo na campanha presidencial democrata é um
esforço a nível nacional para inscrever novos eleitores, especialmente
os jovens, segundo disse. ontem, num discurso pronunciado em

Kansas City, o senador Thomas F. Eagleton, candidato vice
presidencial.

Os republicanos emitiram convites a democratas desgostosos
por intermédio do ex-presidente do Tesouro, John B. Connally disse
que em toda sua vida política tem sido democrata. Connally, disse
que em lugar de apoiar McGovern, tratará de arregimentar democra
tas à campanha reflexionista do presidente Nixon.

Enquanto isso democratas de todas as matizes estava, expres
sando que' McGovern encarava uma difícil batalha nos próximos
meses. "Não estamos sob nenhuma ilusão que a batalha esteje
ganha", ressaltou o próprio McGovern ao chegar a Washington pro
cedente de Miami. "Mas tenho o mesmo pressentimento que' em
New Hampshire no começo deste ano. É uma luta em direção ao

alto, mas vamos chegar ao tope".
McGovern surpreendeu investigadores de opinião e comentaris

tas em janeiro passado, quando conseguiu 37 por cento 1as votações
nas eleições primárias de New Hampshire. O senador Edmund
Muskie, de Miami, considerado naquele momento o aspirante mais
forte, expressou seu apoio a McGovern ao retornar 'sexta-feira de seu

Estado, depois da Convenção. Muskie disse também que se 'avizinha
va uma dura campanha. "Eles encaram não só um desafio convencio
nal para derrotar o presidente, mas, o desafio muito mais importante
de encarar novós rumos nos Estados Unidos", disse Muskie à multi
dão que se concentrou para recebê-lo no aeroporto de Portland.

.

A prova de que o Partido Democrata movimenta-se em uma

nova direção se produziu em Miami, quando foi ratificada a seleção
feita por McGovern.

Em seu último
artigo de uma série de três

sobre George McGovern, Ary Moleon,
da Associated Press,

analisa hoje a personalidade do
candidato democrata, e o que pensam dele
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querIa sequestrar
John Kennedy Jr.

I COMENTÁRIO AP I

As opiniões
sobre McGovern
Através dos primeiros despachos, evidenciou-se que o

senador George McGovern tem possibilidades de conquistar o
presidência em novembro próximo, e que, assim sendo,
introduziria uma profunda transformação nas relações
hemisféricas. O que faltaria saber, para completar o quadro, é
se uma vez instalado na Casa Branca, as realidades do poder
não atenuariam seus postulados. "Sou suficientemente realista
para saber que nenhum presidente consegue tudo a que se

propôs" disse o próprio McGovern, ao analisar as perspectivas
gerais do cargo a que aspira. "Mas acredito que na presidência
se pode firmar um ponto de vista e congribuir para que se

marche pelo caminho que deve ser recorrido".
O vespetino The Star, que apoiou o presidente Nixon nas

últimas eleições, disse que o aspirante democrata "é
surpreendente.. Saiu da obscuridade para seduzir o povo,
ganhando uma série de eleições primárias com visao e

convicção, a frente das corrente ideológicas reformistas. Teve
valor e sorte, especialmente a sorte de ter sido subestimado por
seus adversários. McGovern conseguiu refletir uma imagem de
sinceridade. Mais do que tudo isso, demonstrou ser um The
Post, que tradicionalmente endossa os democratas, disse que
"nosso julgamento inicial é que seria outro cálculo mal feito
sobre o personagem e o significado de sua postulação, ao

atribuir as partes mais controvertidas de seu programa a seu

alegado lidera to sobre a bem organizada alá "radical" ou 'de
esquerda" do partido, pois, se alguma coisa é evidente a esta
altura. é que McGovern reflete e de fato representa uma

poderosa corrente de opinião".
O colunista Crosby. Noyes pergunta-se: "Se não é um

radical, o que é então?' Seu colega William Greider responde:
"o que torna complexo ester personagem é que sua marcada
inteligência convive com uma enorme ambição e um incrivel
poder de concentração. No fundo de tudo isso, talvez esteja um

lar dominado por uma doce mãe e ainda" a condição de
pregador de seu pai". O próprio McGovern já tentou explicar
isso: As pessoas que dizem que eu não sou suficientemente
duro para ocupar a presidência, não me conhecem - não sabem
que se pode ser discreto e firme ao mesmo tempo. Minha
dureza vem de um bastante bem desenvolvido sentido da
justiça. Os que se acreditam mais duros do que todos os outros
os tipos do Pentágono, vão descobrir o quanto eu sou duro se

chegar i!t presidência, Acredito que esta será a primeira prova do
próximo presidente, se pode encarar os militares. Não os russos
ou os chineses,mas os nossos".

Sua posição em relação aos assuntos hemisféricos nao é
menos incisiva. Numa ocasião disse que a politica do então
presidente John Fitzgerald' Kennedy, st!u mentor político,
"tratou muito c.iidadosamente de dar uma atençao especial aos
lideres reformistas da América Latina ... de uma forma muito
sutil, ia indicando que não pretendíamos apoiar os ditadores
que exploram seus próprios povos. Creio que o que Kennedy
tentou dizer é que nós sabemos diferenciar um reformista de
um "son of a bitch ", As explosões verbais de McGovern sao

objeto de fascinação, apesar de que geralmente se controla
muito. A mais recente foi quando ao tirarem-lhe a metade da
delegação dã Califórnia, saiu da Câmara para dizer que isso era

"uma manobra corrupta, cínica, rancorosa, raivosã e feita por
debaixo da mesa". As pessoas em volta de McGovern se

perguntam se estas sao na realidade explosões, ou uma

premeditada demonstração de sentimentos. "Acredito que
muitas destas situações refletem um desejo calculado de deixar
uma coisa perfeitamente esclarecida". disse um de seus

assistentes. "Mctlovem é uma pessoa que não diz alguma coisa
sem um propósito em mente". Os que estudaram sua

personalidade, .assinalam a marcada contância de suas posições.
Observa-se então, quesua alus·ao ao "tratamento especial"

aos lideres reformistas da América Latina, parece plasmada na

plataforma democrata que a convenção d.ominada por seus

partidários aprovou. "Serão levados em consideraçao os
direitos especiais que, sobre nossas simpatias e recursos tem os

governos eleitos democraticamente". A intensidade do novo
lider democrat-t está refletida em sua carreira. Depois de servir
como piloto na Segunda Guerra Mundial assumiu o cargo de
pastor metodista. Em seguida, tornou- se professor de História e

logo depois começou a organizar o anêmico Partido Democrata
de Dacota do Sul, para finalmente lançar-se na vida eleitoral

Seu assistente executivo no Senado, Gordon Weil afirmou
que o mais importante, era saber que McGovern "sabe quem é
e é o que quer ser". Outro assistente disse: "realmente tem

confiança, nunca duvida de quenão pode fazer alguma coisa".
A questão agora é saber se poderá terminar com êxito a

campanha presidencial. O colunista James Reston disse' a

respeito: "Os democratas tem sido reformistas e abridores de
caminhos desde Jafferson, o anti-federalista, mas se alguns
deles tiveram' considerável êxito como Franklin Delanü
Roosevelt, outros foram eloquentes desastres como Adiai
Stevenson,_pois ganharam os debates e perderam as eleições".
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Atenas (AP) - O Governo anunciou ontem a prisão de oito
gregos pertencentes a uma organização denominada "Nova
Esquerda", que projetavam sequestrar John· F. Kennedy Júnior,
filho de Jacqueline Onassis, que reside grande parte do tempo na

ilha grega. Segundo as informações os oito gregos iriam empregar o
mesmo método utilizado pelos gerrilheiros Tupamaros do Uruguai e
intensionavam também derrubai o regime militar da Grécia. Estes
oito elementos - segundo as autoridades Gregas '-- objetivavam
sequestrar embaixadores, banqueiros, e pessoas de importância, tais
como o comerciante grego-norte-americanc Tom Papas e o jovem
John F. Kennedy Júnior.

De outra parte, as Forças de Segurança informaram da prisão
de quatro alemães, incluindo uma jovem mulher, sob a acusação de
que iritensionavam realizar atentados terroristas, assassinatos I

e

sequestros, e ainda auxiliar a fuga de um conhecido personagem
contrário ao regime grego. Os alemães, que estão detidos há uma

semana, disseram ser estudantes.
A informação da Polícia' é que eles chegaram a Atenas sob

ordens do proscrito Movimento de Resistência 20 de Outubro com

sede em Stuttgart ·exatamente um dia antes de serem detidos.
A organização de Stuttgart havia ordenado aos quatro alemães

para auxiliar a fuga de uma tal de Edit Economou, que é procurada
pelas autoridades por ter praticado atos terroristas.

.

.

Os integrantes do grupo terrorista são Ernst Zorer, de 32 anos;
Werner Robbers, de 26; Jurgen Obermayer, de 27 e Susanne
Bausinger, de 19. As autoridades disseram que durante as

interrogações ficou apurado que tanto Zorer como Bobbers são
comunistas, enquanto que Obermayer desmentiu toda a

cumplicidade.
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Sasse acha que Arena
·ganha em Blumenau

Blumenau (Sucursal) - Em entrevist� concedida a O "*""

TADO o Sr. Vitor Sasse - um dos candIdatos da Arena �
ES J. Partido " f" t-' municipal -mirmou que seu artí Q e su icien e-
m�g� . .

mente forte para vencer o pleito eleitoral com um so candi-

dato", razão pela qual, disse, sempre advogou a tese da

candidatura única em Blumenau.
_ Esta posição por mim defendida - declarou - recebeu

adesão de um número considerável de arenistas locais.

�ontudo, nos contatos efetuados surgiram dificuldades em

encontrar um nome que tivesse condições de unir o Partido,

que tivesse condições eleitorais e, o mais importante, que
aceitasse a sua indicação. Esgotadas as sondagens às ho

mens do Partido propuseram o cruzamento d� chapas, per
mitindo uma integração das diversas correntes que com-
•

ppem a Arena de Blumehau, Sendo jovem a acreditando nas

virtudes políticas que emanam do exercício do poder e

acreditando com convicção na necessidade de ser iniciado

através do voto um processo de renovação política, nao

poderia furtar-me ao chamamento do Partido.
Disse o Sr. Vitor Sasse que "o fator decisivo para a acei

tação da fórmula da sublegenda reside na indicação do can

didato a vice-prefeito, Sr. Edgar Müller homem público
com uma verdadeira bandeira política da nossa cidade, que
o credencia inclusive a ocupar os mais elevados cargos da

administração pública".
.

Vitor Sasse, que é apontado como candidato das eli

tes, na qualidade de professor universitário; tem a sua forma
de chegar ao povo:

.'

_ O atingimento do voto popular - declara -- se realiza

basicamente através do diálogo. Pretendo desenvolver du

rante toda a campanha contatos diretos e pessoais com o

maior número possível de blumenauenses, mostrando a ca

da cidadão a sua responsabilidade � qual pertence. De outra
parte, sei que o m�u nome não é desconhecido dos blume
nauenses de qualquer camada social, decorrente de uma vi

da que sempre dediquei ãs lidd comunitárias ê
'

públicas.
Igualmente sei que atingirei o eleitorado expressivo de Blu
menau, principalmente o dos bairros, através de um proces
so de irradiação de conceitos, onde estarao participando
todos aqueles que mais de perto comigo convivem e sabem
da minha conduta e fidelidade aos princípios que defendo.

RENOVAÇÃO'
Ressaltou o candidato arenista a necessidade de renova

ção, "esta renovação natural e impóstergável decorrente do
próprio processo de desenvolvimento que atinge o Brasil, o
nosso Estado e os centros urbanos mais avançados. Esta
renovação - prosseguiu - não visa a atingir pessoas nem

grupos, mas objetiva a integração democrática de todas as
classes sociais num processo de valorizaçao de cada homem,
como unidade do conjunto".

.� Neste sentido - continuou - não há como se interpre
tar o espírito de renovaç�o cofio um rriovimento de reação,
pois sob a inspiração da Revolução de 1 964, surgiu o nosso

Partido, que traz a mensagem gravada no seu próprio nome.

OPOSIÇÃO
.

Sobre o atual Governo de Bluménau, assim se expressou
o Sr. Vitor Sasse:

.

,

- Não pretendo perder tempo na crítica à administração
do Sr. Evelázio Vieira, porque ela deixa de ser construtiva

Anatomia realiza
.A realização do 90. Congresso Brasileiro de Anatomia

trará a Florianópolis, no período de 18 a 21 do corrente,
cerca de 300 convencionais de vários Estados e de outros
países.

'

A informação foi prestada pelo Professor Hercílio Pedro
da Luz, Presidente da Sociedade Brasileira de Anatomia,
que promoverá o conclave juntamente com a Universidade
Federal de Santa Catarina.

Na qualidade de Presidente da Comissão Organizadora,-:
explicou que os trabalhos e teses a serem abordados durante
o Congresso já estão em poder da Comissão, que
determinou a publicação, em documento especial, a fim de
proporcionar maior divulgação entre-os participantes.

O Professor Hercílio Pedro da Luz ínformou , também,
que serão apreciados 87 trabalhos de São Paulo, 12 de
Minas Gerais, 9 do Rio Grande do Sul, 8 de Pernambuco, 4
de Santa Catarina e 2 da Guanabara.

,

- O programa - continua -- está despertando interesse
em .dois simpósios. O primeiro sobre "O Ensino da
,Morfologia e a Reforma Universitár'ia a ser coordenado peloProfessor José Geraldo Dangelo, da Universidade Federal de
.Minas Gerais, com a colaboraçao dos professores Márcio
Quintão, também de Minas Gerais, e Cláudio Carvalho, da
Universidade de São Paulo. O Segundo, reíerenre à
"Microscopia Eletrônica", será defendido pelo Professor
Angelo Machado, da Universidade Federal de Minas Gerais,
tendo a participação dos professores Antonio Haddad e;

no momento em que não apontarmos as soluções. Como
vereador, tenho acompanhado todo o processo administrati
vo de Blumenau. Realmente há um contraste violento entre
as obras programadas e as efetivamente realizadas, gerando
um natural descontentamento dos blumenauenses. Sei que
o governo radicalmente emedebista encontra dificuldades
numa aproximação espon tânea com os governos do Estado,

e da União, pois contestando frontalmente a política por
eles adotada, não encontram os oposicionistas razões que
justifiquem a realização de obras que necessariamente en

grandecem perante a oponião pública os honrados governos
da Arena.

'

Disse que a programação política e administrativa da
Are�__ "objetiva esclarecer o eleitorado �ayr,gente necessi
dade do nosso município se integrar aos governos do 'Estado
e da Uníao, para num encontro conjugado alcançarmos a

plena realização de nossas principais metas de desenvolvi
mento e que sabemos sao de difícil soluçao com os recursos

disponíveis localmente".'"

APOIO DE HERCÍLIO
I

A respeito do apoio dado à sua candidátura pelo Sr.
Hercílio Deeke, assim se manifestou o Sr. Vitor Sasse:

- Hercílio Deeke é um dos cidadãos blumenauenses a
•

quem eu devo reconhecimento todo especial pelos relevan
tes serviços prestados à nossa comunidade. Manifestações de
apoio como a e pressa por Hercílio Deeke certamente en

�randecem e sãomuito favoráveis à minha candidatura.
RIXAS

O Sr. Vitor Sasse manifestou-se ainda sobre a exis-
tência de rixas dentro de Arena entre integrantes dos anti,
gos PSD e uDN.
-

- A aceitação da minha candidatura, - disse -

condicionou-se a evitar o renascimento de antigas
tendencias partidárias e que foi efetivamente alcançado a

partir do momento em que compus a chapa com Edgar
Paulo Müller. Se existem duas correntes políticas
disputando o voto em nossa cidade, elas decorrem da
conveniencia do Partido em atingir a todas as correntes e

classes sociais.

seu congresso
'Victório Valeri, da Faculdade de Medicina de Ribeirao
Preto e Antônio Sesso, da Universidade de São Paulo,

O 90. Congresso Brasileiro de Anatomia tem por
objetivo "desenvolver e estimular a pesquisa, na área da

Morfologia (Anatomia Humana, Anatomia Animal,
Histologia, Histoquímica, Embriologia e Antropologia
Físíca), estabelecer o ensino da morfologia face � Reforma
Universitária e contribuir para o 'melhor entrosamente das
Ciências Sociais com vistas ao desenvolvimento das Ciências
Aplicadas.

"

A escolha de Florianópolis para sede do 90. Congresso
Brasileiro de. Anatomia ocorreu em Pelotas, no ano passado,
quando o Professor Hercílio Pedro da Luz, foi eleito
P residente da Sociedade Brasileira de Anatomia. Por
dispesitivo estatuário, o Estado do Presidente eleito sedia
sempre o encon tro nacional.

VENDE-SE CAÇAMBA
Chevrolet 1962, em perfeito' estado. Pode trazer mecânico,'
Rua Sergio Lopes Gaivão - 63 - Trindade.

-L.. ,BANCO DENASA� de investimento s.a.
DIRETORIA:

\

Diretor Presidente - Juscelino Kubitschek de Oliveira,
Diretores: Baldonero Barbará e Lucas Lopes.
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RELAÇÃO DOS PRINCIPAIS ACIONISTAS EM STA. CATARINA:
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LACI MARIA MEDEI ROS '

ENIO CARNEI RO DA CUNHA LUZ

VAt-MOR LUNARDI
HERMII\lIO DAUX BOABAID
FULVIO lUIZ VIEIRA
RUBEN lYRA
FIDELlS BARRETO
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Operação 'O do
,PR começa hoje

I

A Coordenação Estadual do Projeto Rondon informou
que todos os participantes da Operação 10 já se encontram
nos seus locais de trabalho, devendo iniciar a ação hoje pela
manhã. A Operação vai serdesencadeada nos municípios de
Ponte Alta, São José do Cerrito, Campo Belo do Sul, Anita
Garibaldi, Ouro, Capinzal, ÁguaDoce, Salto Veloso, Arroio
,Trinta e ltajaí, sendo que neste último os acadêmicos
estarão, concentrados no núcleo habitacional "General
Costa Cavalcanti",

Para a Operação 10 o Projeto Rondon integrou-se com o

Mobral, visando prestar assistência no serviço da
alfabetização das comunidades.

Paralelamente à Operação, o PR também trabalhará com
o Departamento de Pesquisa da Universidade Federal de
Santa Catarina, na pesquisa denominada "Operação
Arquivos Um" Trata-se de solicitação feita pelo Exército,
para conhecer os precedentes da História do Brasil em

maior profundidade. Os acadêmicos vão efetuar um

levantamente, observando a, situação dos arquivos nos

municípios de Curitibanos, Chapecó, Caçador e Lages,

F. Marques vem

fazer palestra
O professor Frederico Marques, autor do projeto do

Novo Código de, Processo Penal, estará na próxima
sexta-feira em Florianópolis, a frm de participar da reunião
anual da Associação Catarinense do Ministério Público.
Segundo o programa do encontro, o Sr. José Frederico
Marques proferirá uma conferência para os participantes da
reunião.

O programa da reunião da Associação Catarinense do
Ministério Público estabelece para a próxima sexta-feira às
14 horas reunião informal na Procuradoria Geral do Estado.
Às 22 horas o Governador Colombo Salles será
homenageado pelo Ministério Público com um jantar
festivo. No dia seguinte, os participantes voltarão a se reunir
para debaterem assuntos relacionados com problemas da
classe.

Ensino vai ter
,O seu manual

A Faculdade de Educação da Universidade para o Desen
volvimento do Estado de Santa Catarina foi encarregada
pela Secretaria da Educação a elaborar o Manual de Avalia
çao para o ensino do 10. Grau, Manual sobre integraçao
Escola/Comunidade e a Formulação de Critérios e. Formas
de Seleçao de Diretores de Escolas de Ciclo Básico.

O Diretor da unidade escolar professor Nilson Paulo
constituiu diversos grupos de trabalho, com participação de
alunos e professores: visando a elaboração dos documentos

, Esses trabalhos, segundo fonte da Faculdade de Educa
ção da Udesc, vao auxiliar sensivelmente professores e alu
nos visando facilitar os trabalhos ligados à educação em

todo o Estado de Santa Catarina.

\

AGRADECIMENTO E

CONVITE MISSA 7 � DIA
A 'família de José Valéria Gouvêa,

agradece sensibilizada as manifestações de
pesar recebidas pelo seu falecimento e convida
'para a Missa de 70. Dia que será realizada dia
19 (quarta-feira) às 18h15min na igreja de
Santo Antônio.
Antecipadamente agradece.
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� Literatura tem

'concurso adiado'
O prazo de entrega dos trabalhos para o concurso

"Estado de Santa Catarina na Literatura Infantil" foi

prorrogado até o próximo dia 30 de agosto., O concurso,

que' foi instituído pelo Governador Colombo Salles visa

promover autores que se dedicam a literatura infantil e está
sendo executado através da Secretaria da Educação pelo seu

Departamento de Ensino. Os prêmios serão concedidos em

duas etapas sucessivas, relativas ao texto e posteriormente
às ilustrações feitas para o premiado, no valor de Cr$ 10
mil cada.

Segundo o regulamento do concurso, os autores poderao
concorrer com um número de obras ilimitado sendo que a

Comissão Julgadora observará o sentido, educativo do texto
e o tratamento inédito do assunto, além de um mínimo

exigido de vinte laudas. Os originais deverao ser

datilografados em papel tamanho ofício, espaço dois, com
todas as páginas numeradas e em três vias, cada uma dentro
de uma pasta com o título da obra e o pseudônimo do
autor.

ILUSTRAÇÕES
O concurso para as ilustrações do original premiado será

realizado após a divulgação do resultado do julgamento do
texto e a inscrição para o concurso das ilustraçoes terá
início 72 horas depois da proclamação do resultado. Serao
observados, no julgamento um máximo de 15 ilustraçoes
três cores básicas e adequação ao' texto. Maiores

informações poderão ser obtidas junto ao Departamento de
Ensino da Secretaria de Educação.

Sai ium projeto
sobre protesto

A Comissão de Justiça da Câmara Federal aprovou proje
to de lei de autoria de deputado paranaense Agostinho Ro

driques, com um substitutivo deputado João Linhares, de
Santa Catarina, que prevê o cancelamento de protestos de
títulos de qualquer natureza mediante a averbação do res

pectivo pagamento. O devedor formulará o pedido ao Juiz
de Direito a que está subordinado o Cartório, juntando o

comprovante de pagamento.
Estabelece o substitutivo do deputado João Linhares que

o Juiz" depois de verificar a autenticidade do comprovante,
determinará a averbação do pagamento e cancelamento do

protesto, encaminhando ao Cartório o requerimento e os

documentos que instruíram o pedido, onde serao arquiva
dos,

O autor do projeto, Agostinho Rodrigues, justificou sua

iniciativa ressaltando o consíderavel número de pedidos de
cancelamento de protestos, ajuizados no Distrito Federal
que foram deferidos pelo Juiz dê Direito, desde que acom

panhados de comprovante de pagamento. O Sr. João Linha
res relator da matéria, modificou o texto original porque se

referia ao cancelamento de protestos ate a data da sanção
da lei apenas.

A -

Família POLLI convida a todos os fami
I iares, amigos e conhecidos da falecida

IZOLlNA lANA DA SilVA
vruva do extinto Artur Camilo da Silva, para
assistirem a Missa de 70. dia que mandarão
rezar na Capela do Colégio Catarinense, na

próxima quarta-feira - dia 19 - às 18 horas,
em sufrágio da sua alma ..
Pelo comparecimento a esse ato de solidarie
dade cristã, desde já, agradecem penhorados.,

o
COTESC

COMPANHIA CATARINENSE
DE TELECOMUNICAÇÕES

GUIA DOS TELEFONES 72/73.

PÃGINAS AMARELAS'
COMUNICADO

MISSA DE 7.

Rosana
Magazine

, ARTIGOS PARA CAVALIt:IROS
. Rua-Felipe Schmldt, 21- Subsolo

, FLOR!ANOPoUS - S. CATARINA

A COTESC comunica aos assinantes de sua rêde telefônica'
.que a distribuição da Edição 72/73 do Guia'dos Telefones de
Santa Catarina produzido pela Editôra de Guias LTB S.A. -

Páginas Amarelas, obedecerá o seguinte desenvolvimento:
DISTRIBUiÇÃO RESIDENCIAL
Nas locaüdades abaixo relacionadas a distribuição será feita
diretamente nos endereços particulares e, ou profissionais dos
assinantes: FLORIANOPOLlS - BLUMENAU - BRUSQUE
- CRICIÚMA -, ITAJM - JOINVILLE - LAGES -

TUBARÃO.
.

AGÊNCIAS lOCAIS DA COTESC
Nas localidades abaixo relacionadas os assinantes deverão
procurar seus exemplares di�etamente nas Aqências locais da,
COTESC:
ARARANGUÁ - CAÇADOR - CAMPOS NOVOS -

CANOINHAS - CAPINZAL - CHAPECO - CONCORDIA
- CORUPÁ .:... CURITIBANOS - GASPAR - IMBITUBA
INDAIAL - JARAGUÁ DO SUL - JOAÇABA - LAGUNA
- MAFRA/RIO NEGRO - ,ORJ_.EÃES - P O M, E R O O E -

PORTO UNIÃO - RIO DO SUL - SÃO BENTO DO SUL
SÃO FRANCISCO DO SUL - SÃO MIGUEL D'OESTE -

TANGARÁ - TIMBO - URUSSANGA - VIDEIRA -

XANXERÊ - XAXIM.

OUTRAS LOCAL! DADES
Abaixo relacionamos localidades cujos assinantes devem
procurar seus exemplares nas Agências da COTESC, sedes da
Região:
AGÊNCIA DE BLUMENAU

asslnantes de Guaramirim e Itoupava
AGÊNCIA DE ITAJM
assinantes de Cabeçudas e Balneário de Camboriú'
AGÊNCIA RIO DO SUL
assinantes de Agronômica, lbirarna, Ituporanga, Lontras,
Presidente Getúlio, Rio D'OeS1:e, Salete, Taió e Trombudo
Central.
AGÊNCIA LAGES
assinantes de Otacilio Costa
AGÊNCI'A MAFRA/RIO NEGRO
assinantes de Rio Negrinho
AGÊNCIA TUBARÃO

'

assinantes de Braço do Norte e Pedras Grandes
AGÊNCIA JOAÇABA

'

assinantes de Ibicarê e Rio das Antas
AGÊNCIA FLORIANOPOLlS
assinantes de Biguaçu e Tijucas
SÃO JOAQUIM'�

azulejos aliane,

Brancos, coloridos, decorados
e relevo

CAMPOS & BÚRJGO '

os melhores preços

Criciúma
Av. Rui Barbosa 229 - Fone 2611

Os as sinantes de São Joaquim deverão procurar -seus

exemplares no Serviço Telefônido Municipal.
OBSERVAÇÕES
- COTESC e LTB alertam aos assinantes da rêde telefônica
que a distribuição é inteiramente GRATUITA, não havendo
por parte dos assinantes o compromisso de paga de qualquer
despesa sob nenhuma alegação.
- No ato dá entrega dos exemplares da Edição 72/73, os

assinantes"'deverão devolver o exemplar reterenre a Edição
71/72 desde que pertencente a mesma Editôra, no caso a

Editôra de' Guias LTB S.A. - Páginas Amarelas não devendo
os sennores assinantes devolver exemplares produzidos por
qualquer outra 'EditÕra.

"
,
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Siü'gio Lopf's
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FIGUEIRENSE
- Hoje ternos Figueirense e

América, que irão 'decidir o

título do returno do Campeo
nato Catarinense de Futebol.

Espero que a torcida avaiana

não se desanime e compareça
ao estádio Orlando Scarpelli
para prestigiar a grande parti
da, e a grande apresentação do

Furacão do Continente. É qua
se certo que os avaianos irão

ao estádio para torcer para o

América. Pois na verdade, eles

querem um time mais fraco

para decidir, na final, o cam

peonato. Entre o Figueirense e

o América, 'a torcida avaiana

preferirá, sem sombra de dúvi

da, o representante de Joinvíl

le. Mas, é pena queo final do

Campeonato será decidido em

um quadrangular. Estou certo

de uma coisa, muitâs lágrimas
vão cair quando os dois times

de Florianópolis se enfrenta

rem. Já pensaram no banho de

bola que o nosso Figueira vai

'dar? Sérgio Lisboa Assunção.
Campinas.

• • •

TUBARÃO
- O jornal O ESTADO, em

sua coluna de carta, publicou
uma carta de um tubaronense

que esclarecia o problema do

prédio que o 'Governo do Sr.

Ivo Silveira construiu para fa

zer' funcionar o Corpo de

Bombeiro e que, até agora,
continua em completo aban

dono. Escrevo esta carta para
solidarizar-me ao colega, pois a

cidade de Tubarão, crescendo
como está, necessita com ur

gência de um Corpo de Bom

beiro. Será que o Govemo.não
tem conhecimento da existên

cia 'do prédio? e da falta de

um serviço de bombeiros em

Tubarão? É preciso que o Go

verno solucione rapidamente
esse problema antes que acon

teça um grande incêndio em

Tubarão. Artumes Friose -

,

Bairro de Oficinas - Tubarão.

• • •

TfJUCAS
. Com a construçao da

ponte que passa por cima de

Tijucas, a cidade está indo pa
ra o caos. O Governo precisa
elaborar planos de desenvolvi

mento do município, procu
rando 'incentivar a criação de

novas indústrias ou muito ce

do Tijucas não contribuirá
mais com a arrecadaçao de im

postos. Muitos de seus habi

tantes estao se transferindo pa
ra outras cidades e o comércio

. enfraquece dia a dia. Antes da

ponte. o comércio tinha o seu

movimento, pois os turistas

que por aqui passavam, para
vam e não deixavam de com

prar alguma coisa. Hoje até
mesmo os ônibus de viagem es'

tão deixando de transitar por
aqui. Os turistas, 'IlOje em dia,
só se preocupam em apr�ciar
Tijucas da ponte, de onde dá

p�a bater fotos belíssimas.
� Ma&, o que interessa para o

município é que os turis.tas en
trem na cidade, transitem por
aqui, o que não está aconte

cendo mais É, dentro de al

guns dias até eu vou me man

dar. F. Eurico Goliare - Tiju
caso

• • •

PRODUTO CARO
A Sunab precisa fiscali

zar os restaurantes e bares lo

calizados próximos �s estaçoes
rodoviárias. Eles estao venden

do produtos acima da tabela

normal principalmente os re

frigerantes. O bar e restaurante

da rodoviária de várias cidades
do norte catarinense, como

Itajaí, por exemplo, não está,
ao meu ver, obedecendo �s
normas ditadas pela Sunab

que está procurando pontrolar
todos os preços: Venderam-me

uma coca-cola por CR$ 0,70.
Assim não dá. Mas já decidi

que quando voltar a viaj� de

ô n i bus levarei' meu lanche

pronto, pois, assim não mata

rei mais minha fome por pre

ços tão altos. J .G.Silva - Trin

dade.

Editor-Chefe: Marcllio Medeiros, filho

Bibliotecas
.

Já está felizmente em pauta,
na Secretaria do Governo, a ela

boração do projeto para a cons

trução do novo edifício destina
do à Biblioteca Pública do Esta
do. Pensa o 'titular daquela Pasta,
na possibilidade' de construí-lo
onde está presentemente o velho

prédio da Casa de Santa Catarina,
na rua Tenente Silveira, esquina
da Rua Ãlvaro deCarvalho,
A recuperação do que resta, já

quase em .ruinas, da antiga casa

ali existente ainda, seria tão dis

pendiosa que, mais acertadamen

te, convém· construir, no local,
um novo edifício e eis que
ocorre, então, a idéia de situar ali
a futura Biblioteca Pública do Es

tado, em cuja instalação definiti
va e condiqna está empenhado o

Governador do Estado.
Fará assim o Governo a sua de

cisiva parte na SOlUÇa0 do proble
ma da conservação do imenso pa
trimônio moral e material re

presentado pela tradicional Casa
de Leitura. Nessa obra, segundo
já foi noticiado, contará Santa
Catarina com o concurso finan
ceiro do Conselho Federal de
Cultura.

Mas, cumpre, agora, que a po

pulação ledora, que frequenta a

nossa Biblioteca, realize a sua

parte, na manutenção e defesa do
.

rico acervo cultural que se guarda
ali, onde é servido a quantos
comparecem à Biblioteca para

ler, estudar ou consultar as Obras

expostas. Não será de estranhar

que, mesmo entre os que tão se

veramente criticam o aparente

descaso a que esteve abandonado
aquele estabelecimento, à espera
de sede própria, haja quem, en

tretanto, não proceda com o de
vido cuidado no tratamento dos
volumes que lhes são confiados.

Segundo revela a direção da
Biblioteca Pública.. tem sido fre

quente a subtração de livros ou a

danificação de importantes obras
de consulta ou leitura, das quais
se arrancam páginas, deixando in

completos os volumes, quando
não ficam incompletas coleções
pela subtração de um ou mais to

mos, fato que a precariedade das

intalações da Casa, agravada pela
escassez do número de funcioná
rios vigilantes, explica fartamen
te.

No setor de empréstimo de li
vros para leitura a domicílio -

serviço criado para atenuar a fal-
.

ta de espaço e comodidades na

sala de leituras - está a direção
agora mesmo apelando para que
tratem bem os livros e os devol
vam inteiros e bem conservados.
Certamente, essas observações te
riam sido escusadas, não fora a

'lastimável experiência lonqamen
te evidenciada.

E claro que neste caso, está
uma minoria, que absolutamente
não chega a justificar a general i.
zação duma providência mais ra

dicaI. Trata-se de um índice de
imatura consciência do respeito
devido ao patrimônio da comuni
dade.

Por tudo 'isso � principalmente
porque o desprezoàs instituições

de cultura não recomenda o

apreço duma comunidade pelo
desenvolvimento cultural dos que
a integram - é que se deseja ver

concretizado esse auspicioso in
teresse do Governo do Estado 'pe
la causa de melhores e condignas
intalações da nossa Biblioteca PÚ

blica, que recolhida transitoria
mente a uma casa de dimensões
residenciais, nem possui as con

dições de que precisa para fun
cionar e resguardar-se de danos e

depredações.
Já ninguém poderá ter dúvidas

sobre as atenções que estao volta
das para a solução do problema,
graças à elevada visao que orienta
os Poderes Públicos de Santa Ca-

'

tarina, nessa caminhada segura
para o desenvolvimento integral'
do Estado, Oxalá não se sobrepo
nham às intenções do Governo,
quanto à escolha do local, razões
que tenham força de retardar as

providências de imediata constru

ção do novo prédio.

A,creditamos que, fixada que
seja a localização da obra, nada
impedirá a sequência da execu

. ção do projeto, cuja planta já vai
sen do elaborada conveniente
mente.

No edifício destinado à Biblio-
.

teca, outras instituiçoes culturais
terao naturalmente local propí
cio às suas atividades e expansão.
E não se dirá, depois, que a Capi
tal do Estado de Santa Catarina,
grande centro universitário, não
dispõe de uma excelente Biblio
teca Pública.

Prosa de domingo
"A Valsa Vienense e outros contos picarescos" é o

título do maiS recente livro de Oliveira e Silva. Vem-me
com a mensagem amável do autor, trazendo-me, além de

prazer de sua leÚu'rã, a recordação grata de velhos tem

pos de companheirismo, na Academia Catarinensede Le

tras, de que Oliveira e Silva é membro efetivo.
Os contos desse novo livro conseguem o mérito da

originalidade, do ineditismo nos temas, tanto quanto na

forma .de narração. Aliás, não é muito comum alcançar,
num gênero literário tão explorado - e diga-se também

tão maltratado, - motivos que, não apenas deleitem afa
gando curiosidade do leitor, pela urdidura ou pelos as

pectos dramáticos ou cômicos do enredo.
Oliveira e Silva não se detém, todavia, a rebuscar efei

tos para impactos emocionais. É simples, direto, não obs

tante o encanto do estilo, a limpidez da linguagem e o

feitio natural, espontâneo do diálogo.
Surpreende o homem comum, extrai-lhe um pedaço

da alma - e aí está o episódio, não raro sarcástico, irôni

co, quase revoltado. Veja-se "O Escarro ", por exemplo.
Um indivíduo escarra no rosto dum velhote. Há briga,
troca de asperezas em palavras veementes. O fato vai à

Polícia. Sabe-se que o agressor não conhecia até então a

vítima. Explica-se o primeim. é um done.te mental, cuja
mania irresistivel é escarrar na cara de alguém. Finalmen
te pede desculpas ao velhote.- já havia consultado médi

cos inutiímente - "Mas, como disse, não posso rpsistir.

Ou faço isso, ou morro!"
São assim, suscintos, concisos, incisivos" os contos de

"A Valsa Vienense ", de Oliveira e Silva. Quem não per

cebe, no fundo dessa narrativa, uma pontinha de despre
zo pela condição humana, de fragilidade, de constante I

concessão ao inconsciente, no gesto de automatismo que
.

tantas vezes suplanta a vigilância consciente? Em todos
os contos, que, eni pormenores, justificam o qualificati
vo de "picarescos", que o próprio autor lhes dá, aparece
o me�mo se�tido irônico em relação ao jogo das persona

gens, apanhadas, em geral, no tumulto das ruas, salvo

quando é um filósofo como aquele Quasímodo Boatesta,
de quem, interrompendo-lhe conferência, diz um rapaz,

indignado: - "Este homem está/ora da realidade! Isso é

romantismo com mel de abelhas! Fala em choro de anjos
no século da bomba atômica! Fora!"

A isso uma senhora idosa acrescenta: - "Mestre! O

seu tempo lá passou! Não queremos anjos no Mundo!"

Extraindo isso do conto "Um intérprete de Marcuse",

pretendi mostrar algo que denunciasse, no velho e consa

grado escritor de quase uma dezena de excelentes obras,
- compreendendo não só literatura propriamente dita,
mas ainda estudos de psicologia criminal e conferências,
- o espírito bem aberto às influências dos tempos atuais,
havendo acompanhado o evolver da técnica, do gosto e

do processo, na arfe do conto, tal como é concebida e

praticada modernamente. Oliveira e Silva é dono de uma

_ erudição' que o distancia infinitamente da vulgaridade
daqueles que pensam que, ao contrário do dito da gente

comum, a pressa não é inimiga da perfeição e fogem ao

clássico castigo da paciência na concepção literária e ar

tística. Decorre de sua apreciável cultura, pois, a firmeza
com que escreve e descreve, com elegância que não im

plica imitação do estilo ou do fraseado há muito obsole

tos. Os seus contos, por isso, como dizia eu no início

desta crônica, representam muito de original, contrastan
do com a mediocridade infelizmente triunfante, num pa

norama literário em que apenas poucos escritores jovens
nos trazem magníficas mensagéns literárias de conteúdo

estético inédito e apreciável.
O meu nobre confrade da Academia Catarinense de

Letras Oliveira e Silva oferece à nova geração de escrito-
,

res nacionais uma positiva demonstração de como o pas

sado e o presente podem co,existir na obra de arte e

especialmente nas letras, quando o e�pírito não envelhe

ce, ou, melhor, não se detém e petrifica, mas se abre ao

soprQ do tempo que vem e passa...
----------------�--

GIIstavo .Veves·
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Renovação posta em

. co�passo de espera

Política

tões político-partidárias, e

que não estão dispostos a

a bandonar as trincheiras
de luta. Em segundo, por
que as elites mais jovens,
sobretudo as universitárias,
onde a Arena recrutaria'
seus novos valores, não
sentem maior atração pela
vida pública numa época

.
em que o Setor privado,
como reconhece o presi
dente arenista, "proporcio
na inúmeras vantagens":
É preciso, portanto, dar

tempo .ao tempo .•Não só
.

porque os atuais lideres e
I dirigentes partidários têm
o direito de manter as po
sições que conquistaram,
mesmo que ocupem todos
os lugares disponíveis mas

também porque os novos

necessitam de um regular
period.i de opção e afirma
çao. Até que os mais ve

lhos esgotem a sua capaci
dade natural de liderança
den tro das exigências da

.

ordem política em trans

formação, os mais jovens
terão avaliado melhor as

suas possibilidades - e

conveniências - quanto ao
exercício de responsabili
dades na vida pública. O

que não pode ser despreza
do é que existe um hiato
entre duas gerações: a for
fada na experiência de um "

passado repleto de mistifi
cações políticas, de que
ainda não se desvencilhou
por completo, e a que des
ponta aos poucos sem con

vencionamentos com o

passado, mas também sem
consciência de responsabi
lidades presentes.

O senador Filinto
Müller sabe que não haverá
talvez de presidir o desapa
recimento de uma e a

ascenção da outra. No es

paço histórico esta transi

ção ocupa um grande está

gio da vida.
Para circunstâncias co

mo estas, consequente
mente, a alternativa lógica
é a contemporização. É o

que faz o presidente da
Arena. A renovaçao virá,
mas até lá o sono será tran

quilo. E se não valer a jus
tificativa de que o proces
so deve necessariamente
ser moroso, para ser espon
tâneo, valerá um argumen
to prático: há outros inte
resses em jogo, mais urgen
tes como a unidade e o

fortalecimento do partido.
A estes é possivel se entre
gar com mais desprendi
mento. Queimando-se as

naturais etapas.
I

"SPMT"
formei, Clemente levantou os olhos para a

ramagem da figueira em busca da inspira
ção. do. alto. Não. baixou, Alcides, acen

dendo. Um cigarro, veio. em seu auxílio.
'São Paulo. Mandou Trabalhar", disse ga
lhofeiramente. O garotinho, sem inter

romper a tarefa, explicou, lacônico. -

"Sociedade Promocional do. Menor Traba

lhador" -- e cuspiu no. sapato. de €Iemen

te, não. sei se para o. brilho. final ou para
mostrar o. seu desdém por um adulto. que
não. sabia nem aquilo,

Clemente, arraigado. monarqu.sta, ma
quíavelou. "República é isso. que se vê.

Vai ver 'e j4 inventaram algum INPS para a

garotada, Deve ser mais algum órgão. pú
blico. qualquer com diretor, secretárias, ri
cas verbas e carros oficiais". A birra do.

Clemente é contra carros oficiais, já que
nem a hierarquia nem a fortuna lhe garan

tem locomover-se sentado. Alcides, Q ine

vitável, o. interrompeu para digredir, sem
pre bem informado, "Não. é nada disso.

Isso. foi bolado pela senhora do. Governa

dor, mas não. tem nada a ver com o. Go

vemo, Os gurís ganham caixa de engraxa-'
. te, roupa - até japona, no. inverno. -. Vai
ser construida uma sede, onde vão. estudar

meio. dia e Iii ganham também o. almoço.
Também vão. aprender a guardar dinheiro.
na Caixa Econômica. Você se lembra da

quelas noites de comidas típicas?' "Lem
bro, lembro. sim", disse Clemente. E co

mo. não. haveria de se lembrar, se passou
dois dias, após a festa, a correr aflito, po.r
causa de vatapá que, po.r gostoso, lhe ro.U-

.

bo.u o. co.medimento.? "Po.is é, acrescen
to.u Alcides, "'o.' dinheiro. vai sair to.do. de

festas co.mo. aquelas.
O gurizinho. deu a tarefa po.r termina

da, recebeu o. seu mini-salário. e lá se fo.i

passarinho. de Deus, a pular pelo. jardim
afo.ra. Para espairecer fo.mo.s ao. Vic's, to.

mar o. último. café e fumar o. último. cigar
ro., já que o. inverno., que tanto. se fizera

ro.gar_, mo.strava as garras e o. Vento. Sul
varria a Felipe Schmidt, já deserta.

Caminhei, lentamente, 'para casa, em

cuja vo.lta, no. jardim, o. vento. frio. co.nvi
dava a chá quente e lareira acesa; vo.ltei

para o. meu Beetho.ven e para o.s meus dis

cos, no. silêncio. aco.lhedo.r de so.Iteirão.. E
fo.i quando., embalado. po.r essa co.mo.dida·
de imerecida, que o. engraxate, gurizinho
franziijo. e Io.uro. - galeguinho., co.mo se

diz po.r aqui - me vo.lto.u 1\ lem1Jrança.
Onde teria ele arranjad) uma ro.upa quen'
te, se não. fo.ssem o.s desvelo.s dessa senhO

ra, que é a primeira po.r co.nt�ngên�ia, mas
que é dama po.r natureza? E fo.i em sua

intenção. que fui buscar o. meu livro. do

primário., para reler o.s' verso.s do. meu dis'

tante fim-de-ano. esco.lar: "abenço.ados
cantail po.rque a festa co.nso.lal a que�
hoje deu esmo.lal a muito. filho. sem pato

CONVENÇÃO
Informamos a V.S. que rea

lizaremos no próximo dia 16

(hoje) a primeira Convenção
Municipal 4,8, no município Diretor: José Matusalém Comelli
de Braço do Norte.

Para tal acontecimento, so
licitamos, se possível, a presen
ça do serviço de reportagem
desse jornal, que para nós será
de real importância para a di

vulgação e incentivo do traba-

010 junto aos jovens rurais. En
genheiro Agrônomo Roberto

I. Ries, Extensionista de Ju
ventude.

Chegaram-me, há alguns dias, uns cai

xotes com meus livros que minha boa

mãe costuma guardar na garagem da sua

casa, no. Rio, Têm eles lá sua base certa

para as muitas andanças que fazem, ao.

encontro deste nômade errático. q.,e sou,
levado. meno.s po.r amor a aventura, que
pelo. hábito. inusitado de comer diaria
mente. Os caixotes costumam ser os mes

mos, os livros são, essencialmente, os mes
mos, assim como mesmos são. o. amor e a

saudade quando. os folheio, ao. nos rever

mos, entre espaçadas separações.
Dos meus tempos germânicos me veio.

um certo. sentido. de ordem, E carrego co

migo. um caderninho, onde tenho. anotado

os números pintados no.s caixotes e os no-
'

mes dos livros neles contidos.
.

De repente, lá recebe minha mãe uma

carta, pedindo. o. envio. do. caixote número.
tal para Goiás Velho, ou Paracatú, ou

Olinda, ou Berlim. Treinada na paciência,
ela o. envia sem mais perguntas. O sistema

tem funcionado bem, com raras falhas
Uma delas ocorreu, agora, co.m a remessa

para cá. Aberto. o. primeiro. caíxo.e que
deveria conter coisas de filosofia encon

trei os livros do. meu longfnquo curso. pri
mãrío. O engario mereceu uns momentos

de saudades e um ou outro suspiro. lacri
moso. Sentado. no. chão, entre baratas es

tonteadas e acrescidas durante o. transpor
te, ·fo.lhe�do. um deles, dei com um po.e-

.

ma que me fizeram decorar e recitar nu

ma distante festinha de fim de ano. escolar

e que descrevia co.mo. um padre e. ,trava'

.

num salão. de festas para, entre elegantes
senho.ras e senho.res sério.s, pedir ajuda pa
ra órfão.s. Recebido.s o.s do.nativo.s, se afas
ta co.m reco.mendações finais. Tudo. rima

do. no. melho.r estilo didático. de q
.

arenta

ano.s atrás.

Po.ucas no.ites depo.is, co.mo. sempre de

baixo. da figueira, relatava eu o. aco.nteci

do.' ao. Clemente, quando. um garo.tinho.,
do.s seus qez ano.s, mirrado., lo.urinho. - o.u

co.mo se diz aqui; galeguinho. - insistia,
co.m pertinácia própria da po.breza e da

infância, em ,engraxar o.s meus sapato.s.
que mais precisam de meia-so.la que de

brilho.. As letras "SPTM' , bo.rdadas no.

peito. do. blusão. do. menino., se repetiam
na caixinha de engraxate, o.nde guardava
ele o. seu instrumental de serviço..

O guri o.lho.u para_ o.s sap.ato.s de Cle··
mente e decidiu, co.m acerto., que aqueles
mereciam mais uma graxa que Os meus.

Ataco.u-o. de rijo.. O coração. de Clemente,
em matéria de criança e de velho. po.bres é

mais fraco. que co.nvicção. po.btica. E se
estivesse de sandálias, também deixava en

graxá-Ias. O menino. vendo. a brecha do.
sim na negativa insegura, não. se fez de

ro.gado.; inicio.u o. trabalho..
O menino. dando duro no sapato es

querdo de Clemente. Foi quando pergun
tei: 'que quer dizer essa sigla?'
"Qual? ", indagou Clemente, evitando o

que não. sabia. "Essa aí, da caixinha",jn-

O senador Filinto
Müller começa a admitir

que pelo menos uma de

suas preocupações básicas

como presidente da Arena
- a renovação dos q adros

partidários - não terá no

momento o tratamento

objetivo esperado. Há pou
cos meses na chefia do par

tido, e vendo já o seu no

me cogitado para lima no

va responsabilidade politi
ca - a presidencia do Se

nado - ele está entre duas
conclusões a respeito do

assunto: não teve ainda

tempo para fazer alguma
coisa, e não sabe se o terá
em quantidade suficiente
para ir até o fim.

O fator tempo é funda
mental para esse tipo de

projeto político. Pelo sim

ples confronto da intenção
renovadora com os dados

.

da realidade politica do

'partido, o Sr. Filinto
Müller percebeu que al

guns anos de persistencia
serão consumidos até q e

se consiga atingir o objeti
vo visado. Em primeiro lu

gar, porque todas as posi
ções de liderança e cargos
de influência onde o parti
do tem condições de exer

cer o controle estão já em

mãos de políticos consa

grados no trato das ques-

Júliõ de QueiroZ

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Trivial

PROFESSOR DESIGNA
DO

.

É justa a preocupação
do Secretário Carlos Au
gusto Caminha com q pro
blema dos professores de
signados. O professor de
signado é uma figura com

pletamente estranha a tu
do que se. conhece em ter
mos de vínculo funcional
ou de emprego pela legisla
ção atual. Não é nem regi
do pelo estatuto legal do
magistério, nem pela Con
solidação das Leis do Tra
balho. Não há lei que o

ampare, nem que defina a

sua situação. E não são
poucos os professores que
estão lecionando nessas

condições. Trata-se de um
problema realmente grave

. que se foi acumulando
com o correr dos anos e

que, cedo ou tarde, deve
ser resolvido.
PEREGRINAÇÃO

Várias membros da
cúpula estadual do MDB se

encontram em peregrina
ção política pelo interior
do Estado, preparando as

convenções partidárias que
escolherão os candidatos
pa:a as' eleições munici
paIS. O presidente do MDB.
catarinense e o secretário
geral do Diretório Nacio
nal do Partido, Deputados
Dejandir Dalpasquale e

Laerte Vieira,' estão neste
fim de semana no Meio
Oeste e Vale do Rio do
Peixe. Hoje se reunirão em

C?�córdia com correligio
nanos de dez municípios
daquela área a fim de tra
çar os planos para as con

venções. O MDB deverá
. lançar candidatos às Preféi
turas de todos os municí-

.tlar(·ílio

filhll

pios da região e, na opi
nião dos Srs. Laerte Vieira
e Dejandir Dalpasquale, o

Partido "está indo muito
bem" no interior do Esta
do, segundo informou on

tem fonte da agremiação
na Capital.
VICTOR PELUSO.JR.

O professor Victor Pe
luso Júnior, diretor do Ins
tituto Histórico e Geográ
fico de Santa Catarina, vai
participar de 28 a 6 de ,se
tembro, em .são Paulo, do
Congresso de História da
Independência do Brasil, a

ser realizado pela Comis
são Executiva Central do

Sesquicentenário. O Con

gresso abordará a história
da Independência sob os

aSpectos político, militar,
diplomático, social, religio-

.

so, econômico e cultural.
.

TELEVISÃO
Bastante sensata a ati

tude do diretor-presidente
da TV-Cultura, Sr. Darci
Lopes, em tentar antecipar
de domingo para sábado a

transmissão do programa E
o Espetáculo Continua,
que substitui temporaria
mente o Programa Flávio
Cavalcanti. A reação con

trária do público à má qua
lidade do novo programa
dominical foi que determi
nou a atitude do Sr. Darci

Lopes, merecendo a pron
ta solidariedade dos direto
res das estações de TV da

. rede associada do Paraná e

do Rio Grande do Sul. Me-
lhor, bem melhor que as

baboseiras de E o Espetá
culo Continua seria a

transmissão de bons fIlmes
de longa metragem naque
le horário. De bons mmés,
assinale-se.

É melhor Você Comprar os Azulejos na

I

....
, , '

..
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'Ninguém quer ser
candidato em

Santana do Cariri
Fortaleza (AJB) - No município de Santana do Cariri,

as eleições de novembro próximo estão ameaçadas por um
motivo inédito: ninguém quer ser candidato a prefeito e

todos os- convites até agora feitos pelas lideranças arenistas
locais foram recusados. Por isso, tem-se como certa a

interferência do governador Cesar Cals, que usará seu

prestígio para convencer alguém a ser candidato. O

deputado Cincinato Furtado Leite, hder da Arena em

Santana do Cariri, informou que os 'Sr. Agamenon Dias,
Domício Alves Oliveira, Adrion Nuvens, Ocires Nuvens e

Mozart E-udes Guimarães não aceitaram .0 convite para ser

candidatos a prefeito. Agora, esgotados os esforços pessoais,
o parlamentar pedirá ao Governador que o ajude a superar
esse problema, sem precedente na história política elo
Ceará.

'

O caso de Santana do Cariri, além de inédito, pode ser

analisado por outro prisma: em quase todos os 141

municípios do Ceará a Arena está dividida em facções que
forçosamente causarão o surgimento de sub-legendas, o que
não deseja o Governador. Naquele município do Sul
cearense, ·0 panorama é diferente, pois as grandes
personalidades locais, que poderiam concorrer à prefeitura,
disputando com o candidato do MDB, não desejam sua
candidatura. Enquanto se aguarda uma definição para o

problema, o MDB de Santana do Cariri prossegue sua

campanha, embora ainda sem candidato lançado. A
oposição é liderada ali pelo deputado federal Paes de
Andrade, segundo' secretário da Câmara Federal e inimigo
político e pessoal do deputado Cicinato Furtado Leite, que
comanda a Arena.

Muita gente para
poucas vagas pode
anular convenção
Niterói -(AJB)- A Arena do Estado do Rio realizou,

apenas duas Convenções municipais, e a de Barra Mansa

corr� a ameaça de ser anulada, porque' o Partido do
Governo lançou 17 candidatos a vereador acima do número
previsto, que é igual ao dobro do número de vagas a

disputar. Os dirigentes da Aliança Renovadora Nacional, em
Barra Mansa, fizeram confusão e realizaram a Convenção,
tomando por base uma legislação já caduca, que disciplinou
o processo eleitoral de 1970. Por ela os partidos podiam
lançar candidatos a deputado federal e vereador,
numaproporção de três por vaga.

A outra Convenção, realizada pela Arena em São
Fidélis, lançou dois candidatos a prefeito e 30 a vereador,
dentro da lei, pois a Câmara Municipal comporta 15
representantes. Em Barra Mansa, o Partido do Governo
utilizou, também, as sublegendas, homologando três
candidaturas a prefeito. O presidente nacional da Arena,
senador Filinto Müller, que recomendou o lançamento,
sempre que possível, por seu partido, de candidatos únicos
às prefeituras, viu assim, o seu ponto de vista ser

contrariado em Barra Mansa e São Fidélis.
O MDB fluminense também corre o risco de ver a

Convenção municipal que realizou em São Gonçalo 'ser
anulada, porque a exemplo da que a Arep.a realizou em

Barra Mansa, lançou candidatos a vereador em excesso.

Arena dissolvida
no Norte para

manter a' unidade·
Belém (AJB) - A Executiva Estadual da Arena Paraense

vai reunir-se na próxima semana, para decidir sobre a disso
lução do Diretório Municipal do Partido em Capita'õ Poco.
onde as divergências dos dois grupos arenistas estál> amea

çando o Sucesso que' o Partido maj<;>ritário espera nas próxi·
mas eleições municipais O presidente do Diretório munici
pal, José Rufino, alijou os elementos que se rebelaram a sua

orientação, não permitindo t;unbém a formação da suble
genda.Como consequência disso, o deputado Antônio
T�ixeir�, líder político do município, desligou-se daquele
DIretono, por dIscordar também da atitude do seu presiden
te.

O caso do município de Capitão Poco já foi inclusive
objeto de estudo pelo presidente nacional do Partido
�ilinto Müller, que fez uma recomendação e�pecial à Execu�
tIva estadual para promover a dissolução do Diretório muni·
cipal. Concretizada a medida, será a primeira vez que a
Arena paraense chegará ao extremo, com o objetivo de
manter a unidade partidária. O próprio presidente da Exe
cutiva estadual, Flávio Moreira, manifestou favorável à dis
solução. '

Outra situação que se identifica com essa se verifica no
Diretório do município de Ourem. Caso não encontrem
uma fórmula conciliatória, formando a sublegenda, pleitea
da pelo ex-deputado Dario Dias, também \ o Diretório de
Ourem está ameaçado de dissolução. A Arena está preocu
pada em aparar as arestas agora, tendo em vista a aproxima
çao do pleito municipal e a disposição do MDB, que preten
de se aproveitar dessas divergências para aumentar suas re

presentações municipais.

Lei fde Seguranç�
contra jornalista
por notícia falsa
Recife -(AlB)- O jornalista Ticjano Duarte, editor-chefe

do Jornal "Tribuna do Norte", de Natal, foi enquadrado na·
Lei de Segurança Nacional, em denúncia do procurador
Othon Fialho de Oliveira, aceita. ontem pelo auditor em

exercício da 7a. Região Militar, Angelo Rattacaso Júnior.
Na denúncia, o promotor acusa o profissional de ter divul
'gado notícia falsa contra o Governador do Estado, Cortez
Pereira, "como foi o caso do não existente incidertte entre o

Governador e a Justiça". O processo corre no Recife, sede
da 7a. Região Militar, a quem está subordinado o Rio Gran
de do Norte.

Em sua denúncia, depois de citar diversas matérias que.
segundo ele, foram deturpadas pelo jornalista, (> promotor
afirma: "o Sr. Ticiano Duarte,lançando mão do mesmo veí
culo de comunicação social, ofendeu a honra do governador
Cortez Pereira, ao fazer publicar o editorial de 17/10/71, .

intitulado "As Provocações, o Equilíbrio, as Distorçoes",
em que apresenta o governador como integrante de uni Go
verno peculatário".

- Na verdade - continua - o professor Cortez Pereira'
era integrante do então poder - o Legislativo - na época dos

·

fatos. Desta forma está o denl\,!lciado incurso nas sanções
· penais dos artigos 16 e 36 do Decreto-Lei 898/69, pelo que

· é oferecida a presente denúncia, para que, citado o acusado
. ;e arroladas as testemunhas, venha a ser apurada a verdade e

aplic:;>.n�. ',;"
_" .. _.--- ..

Montoro Iquer trocar o

monólogo pelo diálogo
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S,To Paulo -(AJBl- O senador lranco Mon t o
ro colocará <I distribu içiio ela renda nacional corno
o primeiro tcmu de discu",io elo projeto anti
impacto, logo apó-, o rcrc-so do Conurcs-,o Navio
nal cm Agosto. O senador paulista e�stá rcunuulo
dados e inforrnuçôcs com uni grupo de aSSCSSlHL'S
c s p c cialmcnrc constituído para examinar os

meios diretos c indiretos de d is tribu icâo da renda.
Os resultados dos 'estudos c o texto elo trabalho
final. que será lido na Tribuna do Senado. scr.io
encaminhados a todas as bancadas da oposiçao na

Câmara federal, Assembleias Lcuislativas e Cama
ras Municipais, iniciando o debate em todo oPa'],
e convidando os rcprcscntnn tcs do Governo puru
um diálogo "dessa forma - diz o senador - a Opo
sição, no exercício de sua função fiscalizadora,
tentará substituir o monólogo dos impactos go
vernamentais' por um diálogo nacional numa
autênt;0" operação anti-impacto".

I'

IOs Partidos e

seus candidatos
Um dos problemas que os Partidos enfrentam para as

eleições às Câmaras Municipais do interior do Estado é a

escolha dos candidatos à vereança. O problema já come

ça a impacientar líderes municipais da Arena e do MDB
ante as dificuldades que encontram para convencer figu
ras representativas dentro das suas comunidades a sub
meter seu nome ao referendo popular nas chapas das
agremiações. A não remuneração dos vereadores em mu

nicipios com menos de 200 mil habitantes (isto é, em
todos os municipios catarinenses) é um obstáculo cuja
transposição tem sido de dificil convencimento. A base

do. problema. reside, portanto, numa questão de ordem

financeira.
É sabido que.. mesmo nas pequenas comunas, que

uma eleição a vereador exige determinados gastos por
parte dos candidatos. Apesar das limitações legais à inter

ferência do poder econômico nos pleitos eleitorais, tor
na-se inevitável para um candidato com pretensões à elei

ção ter que gastar dos seus próprios recursos uma razoá
vel soma em dinheiro para a campanha política. A propa
ganda custa caro e os horários destinados aos Partidos
nas emissoras de rádio por si sós não satisfazem a publici
dade eleitoral da maioria dos candidatos. Além disso, o

eleitorado exige a presença fisica do postulante ao cargo
eletivo em oportunidades que, não raro, reclamam ainda
a colaboração financeira do. candidato nas promoções
comunitárias e nas necessidades pecuniárias individuais
do eleitor, fato que se institucionalizou como uma ex

ploração tipica das vêsperas das eleições. Dificilmente os

politicos podem fugir a esse indesejável tipo de pressão.
Ou compactuam com a exploração, ou correm o risco de
cair na antipatia de grupos eleitorais. É profundamente
lamentável que assim seja, mas trata-se de uma reação
tipicamente arraigada aos vicias da condição humana

que mesmo nas democracias mais evoluidas ainda não

foram ex tirpados.
Os partidos políticos, por outro lado, vivem com suas

tesourarias submetidas a um regime de crônico pauperis
mo, não podendo, portanto, arcar com as despesas dos
seus candidatos. Cria-se, então, um impasse, espirita pú
blico à parte. Dificilmente um cidadão da classe média

poderá subtrair do seu apertado orçamento domestico os

recursos necessários ao financiamento dos seus gatos
com a campanha eleitoral sem que isto lhe pese dura
mente na estrutura financeira. E, depois, se ainda conse

guir ser eleito, vai ocupar um cargo por cujo trabalho
não receberá remuneração alguma e ainda sujeito ao assé
dio permanente dos eleitores nas suas reivindicações pes-

. soais. Como convencer, então, um cidadiío nessas cir- .

cunstâncias a aceitar uma candidatura à vereança? Esta é

uma pergunta para a qual os lideres.municipais das
Partidos politicas estão tentando encontrar resposta em

diversos Municipios do interior. Resta unicamente o ape
lo ao espirita público, mas nem sempre este se eleva ao

ponto de se sobrepor aos problemas financeiros de cada

um
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IlrtlNília
Br a s fl i a (AJB) - Com

pr"hkn1a\ que vão d;; incx istê n
Cia lk verbas ã falta de' cstru tu
rucão. a fundação Educacional
do Dist nt o Federal. an tcs apon
tadu como exemplo aos outros
Estados. sofre "s consequências
da implantação simultânea das
suas reformas administrativas c

do ensino do lo. c 20. graus a

scgunddc tcrnunudn por lei de
maneira gradutiva e com prazo
razoável. As in forrnucôcs suo es

cassas. O secretário 'de Educa
ção, Cachupuz de Medeiros', só
presta esclarecimentos cem au

torização prévia do Governador
do Distrito Fcdcrul. c os demais
funcionários não ousam. !iob
ameaça de demissão.

As denúncias são formula
das por professores, sob o com

promisso ele reservai absoluta
quanto aos seus nomes. Assim,
eles reclamam aumentos previs
tos em lei, negados há dois anos.

Dão conta de q uc a Fcdf dcsco
nhccc o número de professores
lo tadqs nas escolas de ensino
médio, "calculado em mais de
dois mil e de que a evasão ele
professores uté abril deste ano

atingiu a 300. Criticam a forma
de uso do dinheiro da caixa cs

colar, c lamcn tam o estado de
conservação dos colégios. sendo

que alguns servem para abrigar
até viciados cm t óxicox. Segun
do os professores, o desgaste'par
que passa a Fcdf fundamenta-se
na tentativa da irnplantacâo ace

lerada das reformas sem' que os

dirigcn tcs tenham cstrutu ru nc

ccssáriu.

�'N(tltut(l do

ínt/ifl Nf�rá

mfltliJ';(!tltlfJ
Brasília (AJB) - Sob um

clima de tensão, o Conselho ln
d igcnista Missionário, reunido
ontem decidiu sugerir substituti
vo ao projeto do Estatuto do In
dia com modificações na concei

tuação do q uc é o índio para
torná-la mais justa, e dispositi
vos que garantam o respeito ao

caráter comunitário e' tribal.
Nesse estudo, entregue ontem

na Conferência Nacional dos

Bispos do Brasil, o Conselho de
fende maior respeito para com a

identidade e cultura indígena e

que haja o reconhecimento ofi
cial em favor do Índio, pontos
que considera fundamentais.

A portas fechadas, reuni-·
rarn-sc Dom Thomas Baldu íno,
Bispo de Goiús Velho, Padre Je
sus Hortal, Jesuíta de Goiânia, e
Padre José Vicente Ccsar, secre

tário do Conselho que se rccu

sou a dar os nomcs dos antropó
logos e etnólogos do Rio, São
Paulo e Goiânia, quc segundo
ele, têm dado contribui'çõcs va

liosas no descnvolvimento desse
est)Jelr>

'"

H<Í duas formas de crescer, segundo o sena

dor franco Montara, concentrando ou distribuin
do, mcdiun te a participação de todos no cresci
nrcnto. Nua é exato que a concentração seja uma

. consequência necessária do desenvolvimento. Ou
tras nações como o Japão, a Alemanha. a ItlÍlia e

a França cresceram com a participação de todos c distribuirão e os meios efetivos e diretos suo cm
a diferença de classes nesses países é muito menor primcirolugur o salário, se � feita uma análise cm

que no Brasil. Basta mencionar que no Brasil de profundidade da distribuição no tocante ii rcrnu
acordo com recente decreto do prefeito Figucirc- ncracâo do rrubulho.xjuc 0 o principal instrumcu
cio Ferraz. a diferença entre o menor e o maior to dL'ssa distribuiçâo. O outro L; o impovro. cujo
salário é de um para 57, enquanto que nos outros pagamento está recaindo de forma brur al sobrc a

países é de um para 15, no máximo. [stamos massa trabalhadora. Esse é um dos pr iucip.u-,
examinando quais os meios diretos e indiretos de fatures do l'l1carccimento cio custo de vida.

II
IDeputado pediu o exame

das contas dó Executivo
Brasília
(AP) - O deputado Alceu Collarcs encaminhou à
liderança da Oposição um trabalho sobre o exame

das con tas do Governo afirmando a necessidade
do Congresso Nacional fazer uma apreciação rigo
rosa, pois n50 pode permitir que a Constituiçao
continue sendo ignorada em relação ao assunto:
Para de deputado oposicionista, e situação se tor

ne muito grave por serem .cstas contas apreciadas
parcialmente, "portanto de forma irregular e

inconstitutucional". Além de reclamar a urgente
.rcgulamcntação da matéria, Cal lares disse que as

contas parciais do Executivo devem ser mantidas
cm diligência, até q uc .o Governo cumpra a sua

obrigação, remetendo ao exame do Legislativa a

totalidade das suas con tas.

"A omissão, no caso, compromete o Con
gresso Nacional e principalmente a Oposiçao, que
deve exercer severa fiscalizaçãe sobre aaplicaçâo
dos dinheiros públicos", disse o deputado. Ele
comcça por notar a necessidade do Congresso
após ter as suas atribuições tão mutiladas procu
rar dentro as prerrogativas constitucionais com

pensar esta anomalia, exercendo em toda a sua

plenitude a sua competência fiscalizadora. Desde
1967 que isto não acontece, sendo que até hoje
não foi regulamentada a norma constitucional so
bre o processo fiscalizador da Câmara e do Sena
do Federal.

...

"A fiscalização financeira e orçamentária da
União, que deyeria ser exercida pelo Congresso
Nacional mediantc controle externo e auxílio do
Tribunal de' Contas por vários motivos não é
cxercida; inclusive em consequência das falhas no

funci{)nomcnto rio controle interno exercido pelo

executivo, que se processa de maneira precária",
salien ta Alceu Collurcs.

Ele transcreve trechos de votos proferidos
por Freitas Cavalcanti e Abgur Rcnault, mostran
do o quanto está prejudicada a ação do Tribunal
de Contas da União, devido as falhas na mecânica
de controle na prestação de contas dos inúmeros
órgãos do Executivo. "Apenas uma reduzida par
cela de órgãos públicos oferece suas contas para
as respetivas tomada de contas" diz o ofício do
Ministro Abgar Renault, em que sáo relacionados
os órgãos faltosos, que abrange todos os Ministé
rios, órgãos do Judiciário .e do próprio Legisla
tivo.

"Todos os anos, o Tribunal de Contas tam

bém, manifestando sua discordância diante, das
despesas realizadas sem cobertura dos respectivos
créditos, o que é flagrantemente inadrnissivcl".
Hã dois anos atrás, o Ministro Abgar Renault con
denava o relatório ela Inspetoria Geral de Finan
ças do Ministério da fazenda, no qual sc aponta
va despesas rcaliz adas sem crédito ou além do
crédito no 'montante dc Ci$
1 841 84953993300; quase dois bilhões dc cru

zeiros novos gastos sem autorização. Acha o de
pu tado Alceu Collares que essa situação não pode
continuar. Deve ser encarada pela onosicao que.
do estudo e análise cuidadora da qucatâo, deve:
se manifestar, quer re'c1amando providências ur:
gentes para a regulamentação do proccsso de fis
calização, quer denunciando os abusos e dcsres
peito da constitujção, inforniando a opiniao pú
blica do quc realmcnte oçorrc atualmente no

país em matéria de finanças públicas

instalamos
nossa taba em
florianOpolis

Nós somos a. TABA S..A. EMPREENDIMENTOS.
Um grupo sólido, que atua em setores diversifica
dos: incorporação e venda de imóveis, materiais de
construção, .móveis, decoração e engenharia civil
(recentemente incorporamos a Construtora Campos)
Miers S.A., de Curitiba).
Agora estamos também em Florianópolis à Av. Rio
Branco na 100, porque Florianópolis há muito vinha
merecendo nossa presença, nossa técnica em cons

trução, nosso requinte e classe em decoração.
-

IITABAS.lL
EMPREENDIMENTOS
Av. Rio Branco nO 100

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,Nordeste receberá
....

.

auxílio dó Canadá
Fortaleza (AJB) -- O Nordeste poderá !

receber, nos 'próxímos meses, ajuda subs
tancial do Canadá, cujo governo está inte
ressado em investir vários milhões de dó
lares num programa de assistencia técnica
a projetos de desenvolvimento sócio-eco
nômicos nessa área brasileira. A informa

ção foi prestada ontem pelo economista
João Gonçalves de Souza, sub-secretário
de assistência técnica da Organização dos
Estados Americanos, que se encontra no

Ceará.
Ex-Ministro do Interior no Governo,

Castelo Branco e ex-Superintendente da

,
Sudesc , o Sr. João Gonçalves 'de Souza
disse que a' região nordestina continua a

ser uma área de interesse da OEA e de
outros organismos internacionais. O dese

jo manifestado pelo governo canadense,
"com cujos assessores conversei,' há um

mês, de portas fechadas" é uma prova dis
so.

O sub-secretário da Organização dos,
. Estados Americanos declarou que o Brasil
é um país importante "e cada vez mais

importante no sistema interamericano, e

desse .prestígio se tem afirmado com niti

dez nos últimos anos". Acentuou que a:
imagem econômica é aquela relacionada
com o desenvolvimento e está chamando

a, atenção n�o apenas dos Estados-mem- ,

Política
de preços
" .

mlnlmOS
Brasília (AJB) - A Comissão de Finan-

,

ciamento da Produção está desenvolvendo

uma política de preços mínimos, de ma

neira a compatibilizar os gastos do agri
cultor, como o que é pago pelo consumi

dor e os preços do mercado internacional,
P9S' este mecanismo deve ser atrativo até

o ponto em que nao afete os índices de

inflação. _

Segundo os. técnicos da Comissão, o

Governo Brasileiro está empenhado em

que cada vez mais um número 'maior de

agricultores se beneficiem da política de
,

,

preços mínimos, inclusive determinando

.que o pessoal da Rede de Assistencia

Técnica, e:l;E;-�_t�r"s�o Rural oriente o pro
dutor no sentido de que este passe a ven-.

der o seu produto com maior margem de

lucro.

Servidores
da Hoepcke
fazem curso

A convite da Indústria de Máquinas in
victa S/A, de Limeira, seguiu ontem com

destino à Capital paulista uma comitiva

da firma Carlos Hoepcke S/A Companhia
e Indüstria, a fim de visitar os starids da

IX Feira Mecânica que se realiza no Palá
cio de Exposição no Parque Anhembi até
o próximo dia 23.

,

A comitiva, chefiada" pelo sr. Adalber
to Seiffert, assessor Comercial da empre
sa, está integrada pelos senhoresRu,bens
Dal Grande, assessor' de vendas; Mário

Roch, do Hoepcke Curitiba, Mário Bonel

li, do Hoepcke de Blumenau e Norberto

Gassenferth, gerente, da Metalúrgica
Hoepcke.

Além de visitarem a exposição, os fun
cionários da Carlos Hoepcke S/A partici
parão de cursos sobre montagem de má

quinas e sobre vendas;

o ESTADO

ANUNCIE

FONES:[1��i

bras da OEA, para o que se faz no Brasil
mas de outras áreas do mundo, interessa

,

,
das em conhecer o modelo brasileiro.

Para o Sr. João Gonçalves de Souza, o
rápido crescímento do Brasil tem contado
.com bastante ajuda da Organização dos,

Estados Americanos, que recebe, por ano,
do governo brasileiro, cerca de 20 pedidos
para diferentes projetos de assistência
técnica e de capacitação de pessoal O que
o Brasil recebe daOEA em termos de ser

viços é substancial - disse.
- Há duas semanas - prosseguiu - o

Embaixador do Brasil da OEA, Sr. George
MaCiel, firmou convênio com a Organiza
ção, para montar, na região do sub-médio
São Francisco, um centro de treinamento
de agricultura irrigada, que funcionará
com "Know-how" estrangeiro. A OEA es

tá implantando, no Nordeste do Paraná,
um projeto' para controle de erosão e

aproveitamento econômico dos recursos,

naturais.
Para o sub-secretário de assistência

técnica da OEA, o Brasil tem a experiên
cia importante em -vários campos. Esse
"Know-how" brasileiro é aproveitado pe
la OEA, que organiza, dentro do Brasil,
centros de treinamento para pessoal de al
to nível, abertos � recepção de técnicos
de todos os Estados-membros.

.---------- -------

!

a uma determinada impor.
'tância, ele compra as ações
objeto da manobra, para

repor a sua posição e reali-
'

zar um lucro correspon
dente à diferença de' pre

ços entre a venda à desco
berto e a cobertura poste
rior da posição.

Ê claro que no meio
disto tudoé absolutamen
te indispensável que o ma

nobrista pratique pelo me

nos uma meia dúzia de cri
mes, sem o que não pode
ria atender às exigências
das bolsas referentes ao

"clearing" da tal venda ini
cial, à descoberto.

Venda de
carros sobe
em 23%

Rio (AJB) - o Secretário-Geral do Mi

nistério da Fazenda, Sr. Flávio Pécora, in
formou ontem que o valor das vendas da

indústria automobilística brasileira apre
sentou; no primeiro semestre do corrente

r •

ano, um acréscimo da ordem de 23%, ein
termos reais, quando' comparadas com

igual período do ano passado. De acordo

com essas informações, as vendas atingi
ram nos seis primeiros meses do ano o

valor de Cr$ 6.593.900,00, que represen
tam a venda de 296.110 unidades. No "no

anterior foram vendidas 240.055 unida

des fabricadas no Brasil. As autoridades
. I

consideraram o resultado acima, das 'ex"

pectativas, que surpreendeu as, próprias
indústrias, que não previam um aumento

tão forte nas vendas.

Inps contrata
construção
'de hospitais

A Superintendência Regional do INPS
no Paraná abriu concorrência pública ob

jetivando a construção de oito unidades
hospitalares em diversos municípios de

Santa Catarina e Paraná.

Compreendendo o prédio principal e

outro destinado à garage, rouparia e la

vanderia, o edital de concorrência fixa as

unidades a serem construídas em Timbé

do Sul, Ponte Alta, SãoJosé dos Cerrítos
e Nova Erechirn, no Estado de Santa Ca

tarina; _e Ortigueira, Capitão Leonidas ,

Marques, Rondon e Salgado Filho, no Pa

raná.

\

As propostas serão recebidas até o dia
3 de agosto.

/

Coluna de Maurício Cibulares

Que tudo isto' signifi
ca? Que o interessado em

'manobras baixistas não

tem, por definição, posi
ções próprias elevadas,

,

uma vez que a sua atuação
típica seria, pelo contrário,
vender o que não tem. ..

Alguém que tenha posi
ções bancadas de uma cer

ta importância não pode,
nunca, participar de mano
bras (pelo menos com rela

ção aos papéis que possui
em carteira), sob pena de
suicídio inevitável.

Quem estiver nesta si-

, tuação (posições, próprias
consideráveis) se algum dia

,participar de alguma ma- '

nobra de Bolsa certamente

Talvez esteja aí uma das"
.

provoca em seguida uma
-

razões pelas quais os inves- queda mais ou menos

tidores comuns, que não acentuada nas cotações do
são nem investidores e papel em Bolsa: Quando
'nem especuladores 'nos li- essa queda já tiver atingido

essa manobra só poderia
'ser altista, com o objeto de

I

sair de suas posições ban-

'cadas com maior facilidade
e com a realização' de lu- ,

cros os mais substanciais

possíveis, ou alternativa

mente' com prejuizõs os

menores possíveis.

termos da quantificação
relativa._desses espe:_ulada
res diante dos ditos "inves-

, tidores" que teoricamente
seriam aqueles que aplica
riam o seu dinheiro com

objetivos de longo prazo.
Como sempre se falou
muito, em especuladores e

especulação nas Bolsas de

Valores, sobretudo nos úl-,
timos tempos, acho que se-

,

ria oportuno apresentar
agora o meu ponto de vista

pessoal a este respeito, que
discrepa um pouco da mé

dia das opiniões.
Todas as pessoas com as

quais até hoje conversei so
bre investimento - tem

um único objetivo: ganhar
dinheiro. Se perguntadas
sobre sua preferência, isto
é, se preferem ganhá-lo em

curto, médio ou longo pra
zo, nunca encontrei ne

nhuma que, 'podendo ga

nhar, o mais possível no
mais curto prazo, preferis-
,se ganhar apenas o razoá
vel em médio ou longo
prazo. E nem acredito que
essa pessoa possa existir. E
evidente que, embora os

objetivos da totalidade dos
investidores sejam os mes

mos (ganhar. o mais possí
vel no menor prazo possí
vel), nem todos estão dis

postos a correr os mesmos
riscos, nem todos tem o

mesmo grau de ambição, e
nem todos tem o mesmo

conceito sobre o que seja
'lucro máximo ou tempo

mites dos conceitos acima,
sentem que quase tudo

que está sendo dito sobre

o mercado não se refere a

eles, não é dirigido a eles
e, ,em certa medida, inte

.ressa a eles muito pouco.
Um outro assunto a

considerar seria o das "ma
nobras baixistas ", 'sobre as

quais tanto se tem falado
ulttmamente.

Que seria, uma última

análise, uma manobra bai

xista, praticada eventual

mente por uma pessoa [isi
ai ou jurídica, mas sobre

tudo por uma instituição
financeira uma vez que

poucas pessoas físicas te
,

riam condições materiais

para desencadear uma ope-
ração destas?

Alguém, que não, pos
sua posição .num determi

nado papel, faz uma venda

de
_

uma certa quantidade
desse papel a descoberto o

que aliás é francamente ile

gal. Esse alguém através

meios e modos que não in

teressa aqui analisar, e que

podem ser desde o plano
das atitudes eminentemen

te subjetivas (como boa

tos, terrorismo intelectual,
pânico, etc) até o das ma

nobras de mercado (vendas
de grandes lotes em opera

'ções frias, apenas para dar

impressão de queda" etc) ,

'

Os balanços divulgados
pelas instituições financei
ras indicam, com, clareza

meridiana,' que a grande
maioria senão mesmo a

quase totalidade delas está

fortemente imobilizada em.

papéis comprados ao longo
de atuação de "Esnecialis

ta" ou como decorrência

de parcelas não absorvidas

pelo mercado de, lança-
'

mentos novos. Nesse qua

dro, é praticamente impos
sível que essa grande maio-
'ria de instituições possa
eventualmente estar in (e-

, ressada em manobras bai

xistas que, se realizadas

com êxito, poderiam ter

consequências muito gra
ves para elas, como empre
sas. O que reduz o nosso

horizonte de possíveis bai

xistas a uma minoria real

mente pouco expressiva,
Isto, que é indiscutível, pa
rece-me importante como

elemento a ser considerado

quando se fazem análises
sobre o mercado.

Almoçando com os di

retores de um dos maiores

,e melhores bancos de in

vestimento desse País a

conversa num certo mo
menta resvalou para a

atuação dos especuladores
,

'

r:zínimo. E é aí que se si

na Bolsas de ValoreS, em '
. tuam as diferenças de posi-
ção e, no meu ponto de

vista, somente aí. Por isto

não vejo clara como alguns
pretendem a, fronteira en

tre "investtdores" e "espe
culadores", como se exis

tissem dois grupos absolu

tamente estanques e men

suráveis. O que acredito é

que existam duas minorias

muito pequenas e uma

grande massa.

Mas a grande massa dos

que compram. ações não

está situada nem no pri
meiro e nem no segundo
grupos; e gente que quan-
do tem dinheiro compra I"

aquele papelpue lhe pode
(no seu êiitendimento)
proporcionar um bom re-

,

sultado o mais rapidamen
te possível, embora -. e ca
ma já disse varia muito o

grau de risco que cada uma
delas está disposta a correr

na composição do binômio
rentabilidade presumívelX

"

. segurança.

O que vejo'de impró
prio nisto tudo é que quo-

. se todos os comentários
sobre mercado se referem
aos especuladores ou áos

investidores, como se esses

dois grupos=constituissem
a totalidade do horizonte
do mercado, quando no

meu entender são duas es

cassas minorias. Vale dizer,
a grande massa dos que
aplicam no mercado fica
de fora da classificação e

portanto dos comentários.
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CAIARINA
28 a 30 de julho de>12

-I
'

I

,ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL'
Secção de Santa Catarina,

CAIXA DE ASSISTÊNCIA DOS

ADVOGADOS DE SANTA CATARINA
Taxa Judiciária e Custas para a Caixa d� Â�sistênci�-

A ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL, Seção de Santa Catarina e a
CAIXA DE ASSIST�NCIA DOS ADVOGADOS comunicam aos Advogados,
Bancos e demais interessados que na conformidade dos entendimentos que
mantiveram com S. Exa. o Sr. Secretário da Fazenda do Estado em face da

'

implantação do sistema de -arrecadação via bancária, das taxas estaduai�, inclusive da
Taxa Judiciária, nos municípios de Florianópolis, Blumenau, Criciúma, Itajaí,
Joinville, Lages e Tubarão, as custas para a Caixa de Assistência dos Advogados,
Instituídas pela Lei Estaduál 4221/68, correspondentes a 10% da Taxa Judiciária, ,

serão arrecadadas. simultaneamente com a Taxa Judiciária, em guia única-especial.
Esclarece-se que nos municípios acima é obrigatório o recollümento via

bancária. Nos demais municípios os recolhimentos podem ser feitos nos Bancos ou
nas Exatorias Estaduais.

. A SECRETARIA DA FAZENDA, a respeito, baixou Portaria 64/72, publicada
no Diário Oficial do Estado de 26/6/72, e republicada a 5/7/72 aprovando o

modelo de guia e disciplir.ando o sistema de recolhimento. '

A ORDEM e a CAIXA distribuirão gratuítamênte a todos os Advogados e

Cartórios Cíveis, blocos de guias tendo ainda à disposição dos interessados, em suas

sedes e nos próximos dias nas Subseções de Blumenau, Itajaí, Joinville, Lages e

Tubarão e nas Associações de Advogados do Estado, guias para distribuição
inicialmente gratuita aos Advogados .

Florianólis (SC), 14 de julho de 1972.-
ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL

Seção de Santa Catarina
João José Ramos Schaefer - Presidente'

CAIXA DE ASSISr�NCIA DOS ADVOGADOS
EM SANTACATARINA •

Luiz Augusto Moura Ferro - Presidente

\'
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MÉDIO VALE

Sessenta e cinco pro

d tores de arroz de quatro

:unicípi�S �o ��dio Vale

do ItajaI participam da

Campanha de Produtivida

d de Arroz, lançada pelo
S:rviço de �xtensão Rural

om o objetivo de elevar o

�endimento do'cereal, pelo
mprego de avançadas téc

�cas agrícolas. Se�ndo as

previsões de téC�ICOS do,
Serviço de Extensao Rural,

I·'
s produtores do Médio

�ale do Itajaí deverão au

mentar de três para cinco

mil quilos. por hectare o

rendimento de suas arro

zeiras. A Campanha será

desenvolvida em termo de

concurso de produtividade
e no fínal serão entregues
os prêmios aos agricultores
campeões.

CRICIUMA
-<I

Apesar das fortes chu-

vas que caem em Criciúma,
I ... prossegue hoje a Gincana
I..J da Difa, promovida pela

Rádio Difusora pela passa

gem do 100. aniversário de

fundação da emissora. A

tarefa de hoje para as três

equipes concorrentes é

apresentarem 30 cavalos

com mpntarias, num des

file pelas principais ruas da
cidade. A promoção será

desenvolvida até o fírn do

mês e caberá à equipe ven

cedora um prêmio: um fus-
.

cão O km.

JOINVILLE

Será realizado no próxi
mo dia 31 em Joinville um

seminário para os funcio
nários que atuarão noCen
tro de Oportunidade de

Emprego. O seminário será

patrocinado pela Funda

ção Centro. Nacional de

Formação de Pessoal e

Treinamento Profissional
- Cenafor - contando
com a participação de téc
nicos da Organização In
ternacional do Trabalho e

Departamento Nacional de
Mão de Obra;além de pro-

1, fessores locais. O conclave
i terá a duração de 15 dias,
, ocorrendo logo em seguida

a implantação do Centro
de Oportunidade de Em

prego em Joinville.

JOAÇABA
O Mobral vai realizar

em Joaçaba no período de
24 a 28 deste mês um cur

so para monitores, com

vista à realização de novos

I· cursos de alfabetização nos

municípios do Vale do Rio
do Peixe. As aulas serão
ministradas por professo:
res de Florianópolis no Co
légio Joaçabense. Monito
res de 27 municípios do
oeste catarinense participa
rão desse curso. A Divisão
de Educação e Cultura de
Joaçaba informou que os

cursistas deverão compare
cer na véspera do curso em
SUa sede, munidos da cre

dencial fornecida pela Pre
feitura local.

BLUMENAU
O Banco do Estado de

� Santa Catarina vai inaugu
rar no próxímo sábado o

s�u segundo posto de ser

VIÇO de atendimento às
in�ustrias em Blumenau. A
nova agência vai funcionar
junto à índustría Electro
�ço Altona, que, nesse
día, vai inaugurar suas no
vas instalações. O professor Carlos Passoni Jú
nior, Diretor Financeiro
do Besc, esclareceu que os
Postos de Serviços reali
zam pagamentos e recebi
m,e�tos d� \

qualquer es

peCIe, propICIando reduçãono custo operacional das
empresas ind�striais.

LAGES
A Cotesc, em convênio

Com a Prefeitura Munící
Pal, Vai instalar 10 telefo-
nes Ibli

.

pu licos, tipo moedei-ro nos .
.

, pnnClpais pontosda idCI ade de Lages. Os estudo "

s ja foram concluídose, dentro de poucos diasas C bi
. ,

.
a mes começarão a ser

istaladas. A Companhia
S
e TelecomUnicação de
anta C tari .

1\,
a arma informou

t
e os bairros ganharão

c�bém telefOnes
.

públi-
.

G
' segundo os planos do

�rno Municipal.

Carne já pode
. . ,

sa.r por Itala.
Itajaí (Correspondente) - - AJunta Administrativa do

Porto de Itajaí acaba de receber autorização do Dipoa paTa
· que o porto sirva de entidade exportadora de carne oriunda
do Rio Grande do Sul. Para obter a liberação do órgão
federal, a Japi colocou � disposição dos exportadores brasi
leiros suas câmaras frigorfficas com capacidade para armaze

nar 240 toneladas do produto a temperatura de 22 graus
negativos. A inspeção das instalações do Porto de Itajaí foi
realizada pelo próprio Diretor Geral do Dipoa, Sr. Lúcio
Tavares de Macedo, que deferiu totalmente o processo de

liberação do porto para exportação de carne e atribuiu o

"SIF 754" para o Porto de Itajaí.
Tão logo obteve a liberação do- órgão federal a Junta

Administrativa iniciou contatos com exportadores gaúchos
para utilizarem o porto catarínense. Quatro dos maiores

produtores de carne doRio Grande do Sul já garantiram o

uso do Porto de Itajaí para exportar seus produtos, descon
gestionando assim o saturado Porto de Rio Grande. Tam
bém estão sendo mantidos entendimentos com os diretores
do Instituto Sul-Riograndense de Carne e com os fílíados da

Associação Rural de Santana do Livramento, entidade que
congrega mais de 700 produtores de carne, visando a utiliza

ção do Porto de Itajaí para exportar o produto.
De outra parte, encontram-se na capital gaúcha os Srs.

Leandro Mendes e Nélío Sabino da Rocha, chefe da Japi e
·

inspetor do Porto de Itajaí, respectivamente, participando .

da reunião mensal de administradores e inspetores de portos -

subordinados a 8a. Diretoria Regional do DNPVN. Durante
o encontro, relatarão a situação do Porto de Itajaí e discor
rerão sob os benefícios que a exportação de carnes trará ao

porto catarinense.
_ Finalmente, a Junta Administrativa do Porto de Itajaí

pretende contar com os produtores de carne do Paraná, São
Paulo e Mato Grosso para utilizarem o porto como via de

exportação do produto. Também está sendo cogitada a uti

lização do porto por parte de criadores do Paraguai.

·se importa mais
gado da Europa
Santa Catarina vai importar mais 42 reprodutores bovi

nos da Europa . .11 serão da raça Devon, 9 Normandos, 15
Fleckviech, 6 Charolezes e 1 Blond d'Aquitaine. Os animais
das raças Charoleza, Normando e Blond d'Aquitaine serao

adquiridos em plantéis selecionados da França. os da raça
Devon, na Inglaterra e os Fleck.íech, na Alemanha Ociden
tal. A compra desses reprodutores bovinos, que se destinam
a criadores de Lages, São Joaquim, Bom Jardim da Serra e

Papanduva, será fmanciado com recursos do Banco do Esta
do de Santa Catarina através de planos elaborados por técni
cos da Acaresc e com pagamentos dos juros de financiamen
to pelo Fundo de Estímulo � Produtividade - Fepro -'o

criado pelo Governo do Estado.
Para tratar da importação desses animais, viajarão na pró

xima terça-feira com destino à Europa o engenheiro agrôno
mo Márcio Camargo Machado, da Acaresc, e o médico vete
rinário Victor dos Santos Machado, da Secretaria da Agri
cultura. Os animais deverão chegar ao Brasil no próximo
mês de outubro, e pela primeira vez, a pré-imuniçao, conhe
cida como "quarentena", será realizada em Santa Catarina.

Som Vollcs volta
um ano depois

Lages não

quer saber

de tóxicos

Rodoviária de Lages
Lages (Correspondente) - A nova ro

doviária de Lages começará a funcionar
no próximo mês de janeiro, segundo reve

lações do prefeito Áureo Vidal Ramos.

Afirmou o titular do Executivo lageano
que pelo menos uma parte da obra será
concluida antes do término de seu man

dato, para solucionar o problema de trãn-

•

sal em'1973
sito provocado pelos ônibus que fazem
um contorno por dentro da cidade, para
chegar a atual rodoviária.

Dezenas de operarias trabalham dia e

noite na execução da obra de construção
da nova rodoviária, em área um po.ico re

tirada do centro da cidade.

Curitibanos inaugura em setembro
Curitibanos (Correspondente) - A no

va estação rodoviária de Curitibanos será

inaugurada no próximo mês de setembro.

\
A informação foi prestada pelo Departa
mento de Obras Públicas da Prefeitura
Municipal, revelando que a obra está sen

do executada com recursos do Governo
municipal. Dois terços da obra encon

tram-se em fase final de acabamento, que
estará concluída até o final do mês de
agosto vindouro. A estação rodoviária,
considerada uma das mais modernas do
Estado, terá capacidade para abrigar si
multâneamente 18 ônibus. Possui 1.500

Chuvas e muito
-

preocupaçoes no
(Das Sucursais e Correspondentes) -

As fortes chuvas que se abateram sobre as

regiões serrana e Oeste catarinense alia
das � baixa temperatura durante o dia de

ontem, estão preocupando 03 produtores
e autoridades do interior. No Oeste, diver
sas rodovias ficaram intransitáveis e mui
tos caminhões impossibilitados de prosse
guir viagem encontram-se à margem das
estradas lamacentas. As geadas fortes re

gistradas nos últimos dias vêm prejudican
do a lavoura e a pecuária. A agricultura
tem sido chamuscada pelo frio e � gado
está perdendo seu peso, segundo informa
ções colhidas junto aos lavradores e cria
dores.

Na madrugada de ante-ontem, embora
não tivesse acontecido nova nevasca espe
rada com ansiedade pelos turistas, São

Joaquim volto; a registrar temperatura
negativa, tendo a mínima descida a sete

graus. Ontem, o tempo esquentou um

CHEFE DE·VENDAS
E VENDEDORES

metros quadrados de área coberta, pro
porcionando condições para movimento
de 25 mil pessoas.

Além das agências de .

empresas de ônibus, a nova rodoviária se

rá constituída de restaurantes, oito lojas,.
sala de administração dos serviços rodovi
ários, sala para circulação, sala de espera,
e instalações sanitárias. A obra foi proje
tada pelo arquiteto Guilherme Picolli e es

tá sendo executada na esquina da rua

Vidal Ramos com a rua Arquias Gans

próxima ao prédio' da Prefeitura Munici

pal.

frio sêio
Estado

pouco o que desagradou os turistas ante a

impossibilidade de nova nevada. O céu es

teve encoberto durante todo o dia, com
chuvas constantes sobre o município. Os
termômetros registraram durante a ma

drugada 2 graus positivos.
Em Lages, onde a temperatura de

sexta-feira acusou a mínima de 5 graus
negativos com grande incidência de geada,
ontem esquentou bastante com a mínima

atingindo 9,4 graus positivos ãs 5h30min.
As chuvas se intercalaram com garoas fra
cas e às 11 horas a temperatura estava em

10 graus positivos.
Chuvas mais torrenciais se abateram .

ontem em Campos Novos, fazendo com

que a temperatura às 7 horas da manhã
permanecesse baixa: 5 graus positivos Às
3 horas, os termômetros acusavam -3 graus
acima de zero. Ao final da tarde ainda
chovia muito e as estradas pioravam mais.

GRAFO'S Ltda.

Joaçaba (Correspondente) - Depois de quase um ano P t bra's procura poçosdesaparecido, o volkswagem TL de Adilson Bittencourt e ro .

roubado na madrugada de .22 de setembro de 1971, foi

d·
·

brecuperado pelo Departamento de Trânsito do Paraná.
na reg.·a-o e Cur.t. anosEmocionado ao receber de volta o seu TL com mais de

23.000 quilômetros rodados, Adilson, residente em Agua' Curitibanos -(Correspon- to, a companhia executou quinarias. No local onde
Doce, disse que valeu a pena ter paciência e trabalhar comi dente) - A região de São serviços de pesquisas por serão perfuradós os poços,cautela. Segundo o que a Polícia pode apurar, o carro de . Cristóvão, pertencente ao muito tempo mas os resul- um pouco afastado da-área
Adilson Bittencourt foi levado na noite de 23 de setembro município de Curitibanos, tados foram infrutíferos. residencial, os moradores
para o município de Dionísio Cerqueira, onde foi começou a receber os pri- O mesmo aconteceu em da região aglomeraram se
reimplacado. Dali, o carro foi vendido, mais tarde para a meiros carregamentos de

Tangará e São Joaquim. para ver. o descarregamen-Revendedora de Automóveis de Curitiba que o revendeu equipamentos destinados à
Neste último as perfura- _ to dos equipamentos e sa-

para o.sobrinho do ex-Governador Ney Braga, recebendo a perfuração de petróleo, ções continuam sendo rea- ber 40 que se tratava.
placa AG 1302. Ao ser reimplacado este ano, o TL foi com os quais a Petrobrás' lizadas embora sem quais-detido pelo Detran paranaense ao perceber que a vai investigar a existência

quer indícios de petróleo.documentação. do veículo correspondia aos dados do líquido nesse distrito. É
fornecidos pela Delegacia de Furtos e Roubos. Ao tomar a quarta vez que a Petro- A população de São
conhecimento da recuperação pelo Detran, a Polícia brás faz perfurações em Cristóvão ficou assustada

dirigiu-se à Revendedora de Automóveis que se encontrava Santa Catarina. Há dez com a chegada de carni-
fechada e sem nenhuma pista de seus proprietários. anos atrás em Correia Pin- nhões carregados de ma-

--��------------�----------------------------------,
r

Todas as noites equipes de
policiais realizam diligên
cias em todos os bairros da

- cidade, visando descobrir
os pontos de reunião dos
marginais.

Lages {Correspondente)
- a população de Lages es

tá cooperando com a polí
cia no sentido de combater
o comércio de entorpecen-

· tes na cidade. A revelação
foi feita pelo Delegado Re

gional de Polícia, Coronel"
Maurílo Roberge, acres

centando que os resultados
têm positivos com a de

núnçia feita por moradores
sobre a existência de mar-

.

ginais envolvidos em co

mércio de psicotrópicos.

Indústria Gráfica
TIPOGRAFIA E LITOGRAFIA - "OFF-SET"

IMPRESSOS EM GERAL

IMPRESSOS PROMOCI0tiAIS
CONVITES DE CASAMENTO
CARTÕES DE NATAL

ENCADERNAÇÕES
CATÁLAGOS
APOSTILAS

CARTAZES
REVISTAS
RÓTULOS
JORNAIS

Disse o titular da Delegacia
de Lages que os nome

dos denunciantes são guar
dados em sigilo para evitar

virIganças por parte dos

marginais. Yários traficai i
tes foram presos nos últi
mos dias e, segundo o De

legado Maurilo Roberge,
dentro em breve a cidade
d e Lages ficará aliviada
desses marginais que trans
formaram esta região num

centro de toxicômanos.

PAP�S POR ATACADO

RUA FELIPE SCHMIDT, 115

TELEFONE 4n4

flORIANÓPOLIS
CAIXA POSTAL 0-14

SANTA CATARINA

Empresa de agrupamentos eletrônicos admite chefe de vendas e
vendedores exigindo:

Experiência anterior
Boa aparência e cultura geral
Vontade de vencer

oferecendo:
Salário compatível com a função
Ótimas comissões
Agradável ambiente de trabalho

Entrevistas:
Esta semana das 8 às 12 horas, no Ed, Aplub, 100, andar,

conjunto 102, c/o Sr. Alceu e Eduardo,

v J.jIJ � .n.J.JV
- � u ue JUlllU ue �:7' � - CiI!9l1il ,

. Supletivo diz

.quem passou'
.

Blumenau (Sucursal) - O Colégio Pedro II divulgou on

tem os primeiros resultados dos exames supletivos de segun
do grau, realizados naquele estabelecimento. Na cadeira de
Sociologia foram aprovados os seguintes candidatos: Ade
mir Vailatti, Adolfina Tavares, Alvino Merico, Asmir Amo
rim, Áureo Siegel, Carmen Pasold, Celso Barros, Cesar Pfau,
Clari da Cruz, Davino Pereira, Emílio Schrarnrn, Euclides
Bianchini, Hamilton Rodrigues, Heloisa Figueiredo, Ilda
Mazeika, Ildefonso WIoch, João Lopes, José Espinossi, Lea
Machado, Lino Gouveia, Luiz Piazera, Eduardo Bras, Peter
Bauschat, Raulino Schutz, Reinoldo Hoffmann; Ricardo

Mendes, Rolf Milchert, Ronald A. Niemeyer, Salvio Bahr

Pinto, Selasio Radoll, Sonia Castellen, Stélio Almeida, Ta
nya Scheidemantel, Teresinha Santos, Terezinha Mondini,
Vera Barreto, Waldomiro Marquezzí, Walter Ferreira Filho,
Walter Weille e Wilson Mafezzolli.
FILOSOFIA

Os aprovados em Filosofia são: Adolfina Tavares, Alicia .

Dias, Amaro Aragão, Augustínho Francisco, Bruni Muchals
ki, Carlos Fritzke, Celso Barros, Clésio Mondini, Eduardo
Guedes, Emílio Schramm, Ermenegildo Longo, Euclides
Bianchini, Felix Scheidemante1 Neto, Gilson Coutinho, {Ia
roldo Pacheco, Ilda Mazeika, Ivan Vunn, João Francisco

Lopez, José Espinossi, Jussara de Lima, Lindornar Dorow,
Lino Gouveia, Lothard Labes, Luiz Itibere da Cunha, Maria

.

Cristina Silveira, Maria Ines Weiss, Nicácio Pereira, Peter
Bauschat, Raulino Schutz, Ricardo Ferreira Mendes, Rita
de Cássia Pacheco, Rita Raduenz, Romário, Pezzini, Ronal
Niemeyer, TerezinhaMondini, W3Iter Ferreira Filho, Wilson
Manfezzolli e Xenocretes da Veiga.
INGL�S E FRANC�S

Apenas três candidatos obtiveram aprovação na cadeira
de Francês: Clairton Ramos, Francisco Oliveira e José Sam

paio. Em Inglês foram aprovados os seguintes candidatos:
Adernar Vieira, Alfonso Leopoldo Braum, Aureo Siegel, Be
nedito Andrade, Bruno Beduschi, Cesar Martendal, Ermene
gildo Longo, Estela Longen, Hatem Grassman, Ildefonso
WIoch, João Arcoverde Lopes, João Felipe, João Madalena,
José Espinossi, Kátia Augusto, Lauro Luchtenberg, Lino
Go uveia, Luiz Cezar Baron, Maria Ines Weiss, Mário Ro-

.

berto Borba, Osni Lenzi, Ricardo Mendes, Sérgio Lemos,
Valdir Baurgartner, Wander Moraes e William Salomão.

No Oeste, o ginasial
Campos Novos -(Correspondente) - Com um índice

aproximado de 15% de aprovação, o Patronato Auxilíadora
de Campos Novos divulgou ontem a relação dos candidatos

aprovados nos exames supletivos - ex-madureza - do cur-so

ginasial. Apenas 61. <los quase 400 inscritos obtiveram notas

suficientes para aprovação. São os seguintes: Olímpio Gon

çalves Lins, 110 Matos, Lourdes Aparecida Cananí, Osvaldo
Ferreira dos Santos, Celso Martins Varela, Ivanir Antunes
Basílio, Arlindo Luiz Schons, Ires Merlo Volpatto, Olívia
Loch, Norbert Kappes, -Olívia Tomelin, Theobaldo Alcidir
Klauss Filho, Ana Judite Marin, Odiles Bevilacqua, Nelsi
Andrioni, Ari Rossdeutscher, João Nélvio Saví, Euclides

Brandalise, Salete Aparecida Gomes da Silva, Jurandir Jose
de Almeida, Voldovino Alves Ribeiro, Waldemar Osvaldo
Wink, Valdomiro Veiga Miguel, Dirceu Arcarí, Osmar

. Araújo Lopes, Hélio Claudino Jaeger, Wisland Macedo,
Artur Barbosa Ramos, Wilson Nilo Macedo, Orlando

Lorencini, João Batista de Souza, Valmari Pedro Mencin,
Olmíro Sartori, Ciro Fernando Menoncín, Zeldini Zóccoli,
Teóphilo Francisco Duhn, Nilo Fries, Terezinha Favetto,
Herbert Hepp, Luiz Augusto Becher, Sineval,Rogério dos

Santos, Henrique Vitoldo Dabrowski, Celso Farina, Arno
Pedro de Almeida, Nei Otero, Célia Maria Píovezan,
Homero Luiz Sartori, Claudir Luiz Bernardi, José Maria

Ribeiro, Hiram Sales Zóccoli, Alceu Antonio Sa1mória,
Clarice Prestes dos Santos, Darci Socha, Suely Terezinha
Stefanes de Souza, Lúcia Thlesen Rambo, Terezinha
Chiaramonte, Rosa Maria Rambo da Silva, Rubens Wolimer
dos Santos, Ivoni Tereza Locatelli, Getúlio Luis de Negri,
Josy Maria de Sara Pinto e Emerêncía Balestieri

Máquinas calculadoras eletrônicas.

Importante firma de porte internacion I, sediada em Sao Paulo, procura
firma especializada em Cobranças ou elemento autônomo (sediados de
preferência em Florianópolis), para efetuar cobranças em Florianópolis
e Região Sul do Estado na faixa litorânea. Pagamos ótimas comissoes
sob. e os recebimentos efetuados,

.

Cartas contendo informaçoes para
Caixa Postal 769 - São Paulo.
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Maria José Reis

Arqueólogos fazem mes,a

redonda para O ESTADO

Salllbaquis:
conllilode

legislaçao
---

Um conflito de atribui

ções, existentes na legisla
çãobrasíleíra foi apontado
como uma das causas da

exploração' dos monumen
tos pré-históricos e arqueo

lógicos do Brasil.

Q debate em torno do

tema foi levantado pela re

portagem de O ESTADO,
durante Mesa Redonda

com os patticipantes da

Primeira Reunião de Pro

fessores de Antropologia
do Sul do Brasil, que está

sendo realizada nesta Capi
tal, em 'promoção do Mu-.

seu de Antropologia da U

niversidade Federal de

Santa Catarina.
A professora Anamaria

Beck, do Museu de Antro

pologia da Ufsc esclarece

que lei do Ministério da E

ducação e Cultura proíbe a

destruição dos monumen

tos históricos para fins e

conomicos e dita normas

para o estudo sistemático

destas jazidas. Já o Código
de Mineração do Ministé

rio das Minas e Energia
permite a exploração de

sambaquis mediante auto

rização daquela pasta.
Durante a Mesa Redon

da, os professores focaliza
ram, também, a atual polí
tica brasileira para preser

vação dos núcleos indíge
nas, dizendo que a preocu

pação não deve ser apenas
do Governo, mas de toda a

comunidade nacional.

Os entrevistados foram,
unamimes em considerar

satisfatório o ensino da

Antropologia nas Universi

dades do Sul do Brasil e

entendem que na região
sul do País é que realiza os

mais importantes trabalhos
de pesquisas no campo da

Antropologia.
A Mesa Redonda pro

movida por O ESTADO te

ve a participação da pro
fessora Cecília Vieira

Helm, chefe do Departa-.
menta de Antropologia do

Instituto, de Ciencias Hu

manas da Universidade Fe

deral do Paraná; professor
padre Pedro Ignácio
Schmitz, diretor do Insti-

tuto Anchietano de Pes

quisas de, São Leopoldo,
da Universidade Vale do

Rio dos Sinos do Rio

Grande do Sul; professores
Anamaria Beck e Maria J0-

sé Reis, do Museu de An

tropologia da Universidade
Federal de'Santa Catarina,
professor Luiz Carlos Hal

pap, Superintendente da

primeira Reunião; e pro
fessor padre João Alfredo

Rohr, Delegado do Institu
to do Patrimonio Histórico
e Artístico Nacional em

Santa Catarina.

PESQUISAS'
Além da equipe de pro

fessores do Museu de An

tropologia da UFSC e do

padre João Alfredo Rohr,
ninguém mais dedica-se às

pesquisas arqueológicas em
Santa Catarina, território

que possue mais de 250

sítios denominados Sam

baquis já cadastrados em

seu litoral, <além de inúme
ras casas subterraneas si

tuadas no planalto, ainda

inexploradas pelos estudio
sos, e grande número de

sítios ceramicos do tipo
Tupi-guarani e outros.

No entender do Diretor

d o Instituto Anchietano

de Pesquisas de São Leo

poldo, padre Ignácio
Schmitz, "Santa Catarina

está entre os Estados Brasi

leiros que sistematicamen

te efetuam intensas pesqui
sas arqueológicas, conse

guindo uma quantidade
bastante grande de dados

muitos importantes para a

antropologia nacional".
Para o Pesquisador Che

fe do Conselho Nacional
'

de Pesquisas em Santa Ca

tarina, padre João Alfredo

Rohr, "a exploração de

monumentos pré-históri
cos e arqueológicos requer
do estudioso muito tempo,
grandes recursos fmancei
'ros e 'uma grande equipe".
No momento lhe parece
"mais importante a preser

vação destes monumentos

para futuras pesquisas, do
que agora precipitarmos os

estudos". Temos que coi

bir é a sistemática devasta-

ção destas jazidas, que está

sendo feita mediante utili
zação de tratores de pro-

priedade de gananciosos
grupos economicos
transformando os valores
'culturais sinsubstituíveis
em cal, adubo e corretivos

de solo".

Explicou 'a professora
Anamaria Beck que "na
verdade o problema da fal

ta de pesquisas no Estado

se resume a tres ítens: falta
de pessoal, falta de insti

tuições que apoiem as pes-
,

quisas e falta de verbas".

Entretanto, ressalta, a re

gião sul do Brasil pode ser

considerada corno a área

onde de forma sistemática
se realiza o maior número '

de pesquisas arqueológicas.
O organizador do Sim

pósio de Arqueologia da
Área do Prata, padre
Schmitz, contou que é sua

intenção formar equipes
de pesquisadores para a

tuarem na região sul do

Brasil, além de procederem
levantamentos nos territó
rios compreendidos no U

ruguai e parte da Argenti
na. "O que estamos pen
sando é realizar projetos
coletivos, porquanto no

momento apenas nos co

municamos com a troca de
, informações".

Respondendo a per

gunta se o Governo Fede
ral tem auxiliado conveni

en temente o desenvolvi

mento dos estudos arqueo

lógicos no País, disse a

professora Anamaria que o
'

trabalho dos pesquisadores
do Museu de Antropologia
tem sido realizado graças
ao apoio financeiro que a

ursc dispensa aos proje
tos. "Uma única vez rece

bemos um pequeno auxí
lio do Instituto do Patri
monio Histórico e Artís
tico Nacional".

Disse o padre Rohr:
. "Não sou professor univer
sitário e acredito que, na

categoria de pesquisador
do CNPa, estou em melho-

'

res condições de trabalhar
em pesquisas do que qual
quer professor, já que não

tenho vínculos com a bu-

rocracia das universida

des". Não. tendo proble
mas de falta de recursos fi-

,

nanceiros para seu traba

lho, padre Rohr recebe

amplo apoio do IPHAN.

A professora Cecília

Vieira Helm, Chefe do De

partamento de Antropolo
gia da Universidade Fede

ral do Paraná e explicou'
que, dada a Reforma'Uni

versitária, o professor
"preso às atividades didáti

cas" não dispõem de tem

po para pesquisas em cam

po". Para o padre Schmitz,
na maioria dos casos, os re

cursos fmancéiros dados

pelo Gov�rno existem,
"não há é pesquisadores".
Professora Maria José Reis

contou que devido ao en

volvimento do' professor
nas tarefas "puramente di-

'

dáticas, as pesquisas ficam

restritas aos fms de sema

na, nas férias e feriados".
Professor Luiz Carlos

Halfpap, do Museu de An-,
tropologia, lembra que ao

invés de se aumentar o nú

mero de pesquisadores, os
'atuais deveriam ser apoia-
dos com o sistema de paga
mento de horas remunera

das do trabalho em campo,
acrescentando: "ao contrã
rio do professor lecionar
em tres ou quatro estabele
cimentos de ensino, deve
ria ficar em apenas um,
onde desenvolveria ao

mesmo tempo o seu traba
lho de pesquisa e o didáti
co".

Além de não ter suas a

tividades reconhecidas co

mo' profissão, as compen

sações do antropólogo bra

sileiro são "apenas de or

dem pessoal", segundo
professora Anamar�a. Para
padre Rohr o que leva o

an tropólogo brasileiro a

persistir em suas pesquisas
"deve ser .o amor à cien

cia".

Um dos maiores entra

ves aos pesquisadores no

país é a falta de dados,
que, segundo a professora
Cecília Helm são encon

trados apenas no Ibge e

nos diversos órgãos da im-

Luiz Carlos Halfpap

Pedro Ignácio Schmidt

prensa.
DEVASTAÇÃO
Quanto aos motivos da'

rápida depredação dos mo

numentos pré-históricos e

arqueológicos no Sul do

Brasil, padre Rohr expli
cou que enquanto no inte

rior dos Estados a depreda
ção deve-se a ignorancia do

povo - quando um cu

rioso encerara um esquele
to dentro de um abrigo so

bre rochas devasta, toda
área -, no litoral os Sam

baquis são destruídos, por
"pura ganancia e interesse

económicos".
,

No entender da profes
sora Anamaria "no que se

refere aos Sambaquis, a de

predação deve-se a um

conflito da legislação. E

xiste uma lei regulamenta-
.
da pelo Ministério de Edu

cação que proíbe 'a destrui

ção destes monumentos

para fms economicos e di
ta normas para o estudo

sistemático destas jazidas.
Por outro lado, há o códi

go de mineração que per
mite a exploração de Sam

baquis mediante autoriza

ção do Ministério de Minas
e Energia. O conflito aí

está: ao mesmo tempo em

que um Ministério proíbe,
o outro autoriza. Acredito

que um contato entre as

diretoria encarregadas da

execução destas duas leis,
levaria a umfinal benéfico.
Caso isso não ocorra, va

mos continuar assistindo a

destuição dos. Sambaquis
com ou sem a Polícia Fe
deral ajudando a preserva
ção".

EXTINÇÃO
Padre Schmitz revelou

que "nós no Rio Grande
do Sul 'não temos mais essa

preocupação de preservar
os Sambaquis. Todos já fo
ram destruídos há muito

tempo pelos mesmos moti
vos que hoje são destruí

dos os de Santa Catarina.
Tem gaúcho que, inclusive,
vem buscar o calcáreo nos

monumentos catarinen

ses" . Professora Cecília
Helm disse que, no Paraná,
os vários sítios arqueológi-

A8distribuição trimestral, de Cr$ I 0,050

por cota, está sendo paga aos inversores

registrados até I 30.06.72 J
Valor da cota, ex-distr.. Cr$C 2,242

Vaior do Fundo: Cr$
..1.:..._......;;.�4;;:88;;;;.9;;;;1;;:5;;:.3�9�0,:::'9::=9�---,J

Valor,de Cr$ 100,00 liquidas, investidos em 15.2,57,
com reinversão das distribuições: Cr$ I 20.816,99

Faça seu dinheiro trabalhar para você,
investindóno Fundo Crescinco, e torne-se sócio
das mais sólidas emprêsas do pats,
Administrado pelo

§,' BANCO DE INVESTIMENTO DO BRASIL - BIB

Capital e Reservas: Cr$ I 107.153.741,41 J
Carta Patente A-2941í66 - C.G.C. N,o 60.400.612
Se você mudou de enderêço, informe-nos.
Muita coisa boa pode estar acontecendo com

seu investimento. A.jude·nos a localiz á-Io.
Escreva pa!a a Caixa Postal 4778, São Pauto.

cos que existem estão tam

bém sendo destruídos de'

forma identica aos de San
ta Catarina, apesar das de
núncias e tentativas de pre
servação. Muitas vezes 0-'
corre que o pesquisador
chega no local para efetuar
o seu trabalho e encontra ,

os destruidores em franca

atívídade" .

INDIOS

Em torno do índio bra
sileiro, respondendo a per
gunta se eles estão sendo
extintos por fatores bioló

gicos ou simplesmente de
vido .a exterminação pro
cessada pelo branco, pro
fessora Cecília Helm disse

que "os dois fatores se so

mam".- No momento

atual a política deve pre
servar o índio que consti

tui parte inicial da cultura

brasileira, senão em breve
eles vão passar é para a his
tória, Dar urna resposta a

gressiva sobre a situação
do silvícola no Brasil não
vale à pena. Os cientistas

sociais, entretanto, não po-

dem perder a oportunida
de de alertar as autorida

des competentes para o

problema. A preservação
do índio depende de todos

nós, membros da Socieda

de Nacional", - disse.
Dizendo acreditar na

validade da preservação da

cultura indígena através de

reservas territoriais, por
considerar que "o sistema

vem sendo utilizado desde

o começo do século atual

com bons resultados" a

professora Cecília concor

da, no entanto, que o mé

todo não é "o ideal, mas é
o mais prático". Interpelada
sobre o trabalho desenvolvi-

do pela Funai,
professora Cecília se

omitiu dizendo "Nós não

somos solicitados pela Fu

nai para omitir opinião ...
desta maneira, por que va

mos dar? ".

,

ensino de antropologia, pe
lo menos na região sul do

Brasil - principalmente
nas capitais - vem sendo

ministrado nas Escolas de

nível superior, de maneira

satisfatória. Entret-ª!!_to,
uma análise mais profunda
dessa afirmação feita pelos
entrevistados, será ratifi
cada nas conclusões fmais
da la. Reunião de Profes

sores de Antropologia do

Sul do Brasil divulgará ho

je às 16 horas.

ENCERRAMENTO

No dia de ontem os de
bates focalizaram o traba
lho de pesquisa em Antro

pologia na região sul, inter
cambio de dados pelas u

niversidades, instituições e

pesquisadores e sugestões
sobre projetos de financia
mentos para trabalhos de

campo.
O programa de hoje

preve discussões sobre as

tarefas-urgentes área de

pesquisas nos Estados do

Paraná, Santa Catarina e

Rio Grande ,do Sul.

Após almoço na Lagoa
da Conceição, os partící

,
p antes retornarão ao

Museu de Antropologia pa-
ra a sessão de emcerre

mento, no "campus" da
Trindade.

ENSINO
, Todos participantes da

Mesa Re.donda foram una

nimes em afirmar que o

UM NOMEI
EM

�

A'TA'
I?ROPAGANDA
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No podium de Brands Hatch, o automobilismo

.mundial saudou ontem a seu mais novo deus:
Emerson Fittipaldi. Com 16 pontos de vantagem
sobre o seu perseguidor imediato, o atual campeão
mundial Jackie Stew rt, o brasileiro praticamente

, assegurou, com uma antecipação de cinco Grandes
Premios, o título mundial da temporada. Depois de

largar na segunda fila, com Jacky lckx, e de estar

por duas vezes atrás do campeão escocês, Fittipaldi
assumiu a liderança da prova na 50a. volta, depois
que o belga lcks foi obrigado à recolher sua Ferrari.
aos boxes.
Quando a bandeira' quadriculada desceu às

12h17m de ontem, em Brands Hatch, Fittipaldi foi
festejado como o novo campeão, pois mesmo elas

sificações_ secundárias nos Grandes Premios da Ale
manha, Austria, Itália, Canadá e Estados Unidos
darão ao brasileiro o título de Campeão d J Mundo.
Vencendo os Grandes premias da Espanha, Bélgica
e Inglaterra, chegando em segundo lugar na Ãfrica
do Sul e na' França, e em terceiro em Mônaco,
Fittipaldi é o novo deus no olimpo da velocidade.

Vinte e um anos depois
de brincar com seus auto

>1' móveis de maferia plástica,
deixando estrias no tapete
de buclê da residência dos

, Fittipaldi, o garoto Emer

son brinca nas pistas de

Grarid Prix, quase com o'
.:mesmo espírito lúdico do

menino que vencia corri

das imaginárias. Para

Emerson Fittipaldi, 25

anos, apontado até pelos
adversários como o novo

earnpêao mundial ..de_ au to
mobilismo, a máxima do
Barão Pierre du Coubertin
existe apenas para ser exer

citada pelos conformados
e pelos derrotistas. Quan
do o motor de sua Lotus

aumenta as rotações prepa
rando-se para a largada de
um Grande Prêmio, ele

pensa apenas na vitória -

uma obsessão sobre rodas

que deslizam a uma veloci-
dade de até 300 quilôme
tros porhora,
AMORANTlGO

O idílio de Fittipaldi
com os carros de corrida é

antigo. Vem desde a infân
cia, quando vencia todas as

corridas de quintal, dirigin-'
do automóveis de brinque
do e imitando com a boca

)
o ruído do-motor. .

- Des de pequeno
Emerson vivia entretido
com seus carrinhos' - con

ta D. Juze Fittipaldi, mãe
do mais sério candidato ao

título mundial de pilotos,
Fórmula 1. "Emerson foi
Um menino quieto e podia
passar horas entretido com

seus brinquedos. Às vezes'

chegávamos até a esquecê
lo e depois o procuráva
mos, preocupados. Mas ele
continuava no mesmo can

to, fascinado com seus car

rinhos" .

A sua vocação para as

pistas nasceu naturalmen-'
. te, mas não escapou da in
fluência do pai, Wilson
Fittipaldi, locutor de corri
das automobilísticas. Em
casa, falava-se de corridas.
Mas - lembra D. Juze - o

pequeno Emerson gostava
de automóveis desde' pe
queno, antes mesmo de en

tender as corridas transmi
tidas pelo pai".

Quando Emerson estava
Com três anos e Wilsinho
Com seis, eles ainda nunca
tinham visto 'uma corrida.
D. Juze ajudava o marido:
ficava cronometrando e fa
zendo marcação das voltas.
Wilsinho pediu para assistir
as competições mas a mãe

,

�

Proibiu: "é um lugar peri
goso". A vontade dos fi"
lhos, porém, acabou preva-

.
O ESTADO - 16 de julho de 1972

Em Brands Hatch, nasce· um camneão dO,mundo

Etnerson:
pomrun

lecendo, depois que os

dois prometeram, solene

mente, jamais abandonar
um quadrado traçado a

giz, delimitando o local
onde deviam permanecer
assistindo as corridas de

Interlagos. A tarde inteirí
nha os dois foram rigorosa
mente observados: não saí
ram nem um minuto do.

quadrado. Desdé então os

meninos passaram a assistir
as corridas. A partir daí,
cresceu a mania de Emer-

.

son desenhar pistas no ta
. pete.

AMBIÇÕES DEFINIDAS

Muito cedo, ambições
bem definidas faíscaram

na. figura equilina de Emer
son: quis uma motoneta,
.lutou para tê-la. Quis um

Kart, também lutou. A pri
meira foi conseguida de

pois de haver estudado
com dedicação pela pri
meira vez na vida. No Co

légio Caetano de Campos,
o ginasiano Emerson Fitti
paldi passou por média,
sem precisar prestar exa

mes finais.

_ Na fase das motonetas,
Emerson e seu irmão Wilsi
nho passavam o dia na ga
ragem, fazendo alterações'
nas motos. Depois, ainda
na fase de promessas de
boas notas, trocaram suas

motos por Karts.

Na primeira corrida de

que participou, Emerson
tirou à 20.1ugar. Aos pou
cos, o 'automobilismo foi
se tornando uma paixão
irresistível para os dois ir

mãos, que começaram a

sonhar mais alto: liam tu

do sobre o esporte, com
pravam revistas estrangei
ras e faziam experiências.
E A Europa era o próximo,
objetivo. Eles achavam que
somente nas pistas euro

péias, onde brilhava o ás
J im Clark, poderiam se

formar grandes corredores.
Os pais tentaram dissuadí
-los, pois achavam que o

projeto -era inexequível:
"com nosso dinheiro vocês
jamais conseguirão correr.

É um esporte caríssimo e

não vemos nenhum jeito".
Mas Wilsinho e Emer

son continuavam correndo
�os Karts e ganhando vári
as competições. Hoje Fitti
paldi reconhece que a sua

maior escola foi o Kart:
"nele aprendi a dominar a

máquina".
INDUSTRIAL, AOS 17
ANOS

Wilsinho foi à Europa e

trouxe um volante revesti
do de couro,' em 1965.
Emerson tinha dezesseis
anos e no molde do euro

peu, conseguiu fazer outro
volante ainda melhor.
Num trabalho todo artesa-

- -

da
dos

nwtoneta ao

autódromos
nal fazia um, vendia. Fa
zia mais dois vendia.
Quando a mãe foi ver

Emerson já .se instalara na

garagem dos Fittipaldi
com mais três "operários"
de 14 anos, fazendo volan
tes de couro. Quando com

pletou dezessete anos,' o
pai foi obrigado a emanci
pá-lo para que ele pudesse
abrir uma firma com o ir
mão. Os dois começaram a

fazer acessórios, e equipa
mentos para automóveis.

Destacando-se nas com

petições de protótipos os

irmãos Fittipaldi foram
con tratados como pilotos
oficiais da Wi1lys e poste
ríormente da Ford-Wíllys.
Juntaramdinheiro. O sufi
ciente para um dos dois,

viajar para a Europa e ten
tar a sorte nos circuitos eu

ropeus . O escolhido foi
Emerson. Wilsinho sempre
achou o irmão "um piloto
predestinado" e por isso

abdicou da sua autoridade
.e prioridade de irmão mais
velho. Ficou trabalhando e

prometeu a Emerson que
mandaria dinheiro todo
mês.

"Aos 21 anos - conta
D. Juze - Emerson embar
cou pata Londres levando
na sua malinha uma enor

me vontade de vencer e re

compensar os esforços do
irmão".

-
-

NO INICIO, FOME
Na Inglaterra, o 11l1C10

não foi fácil. A concorrên
cia era grande nos Cam

peonatos de Fórmula Ford
e Fórmula3. Emerson pre
cisava primeiro correr e

chamar atenção dos "olhe
iros" dos autódromos.

Apoiado pela Varga e pela
Bardhal o brasileiro era,
sozinho, toda uma escude
ria. Para economizar, era o

seu próprio mecânico, tra
balhando no carro até altas
horas da noite. Em São

Paulo, os pais souberam

que ele às vezes não almo

çava e andava com as rou

pas amarfanhadas D. Juze
foi para Norwich Inglater
ra alugou uma' casa e o fi
lho foi morar com ela. Da
ta daí a sua ascenção. Mais
tranquilo, começou a apa
recer na Fórmula Ford, e

nas pistas da Europa o seu

nome começou a trafegar
com insistência.

Depois de alcançar a

notoriedade vencendo as

principais competiçoes de
Fórmula 2 e 3, os "olhei
ros" de Collin Chapman -

o mago da Lotus - desco
briram Fittipaldi A partir
daí, sua estrela esportiva
passou a reluzir quase tan
to quanto a do técnico
Zagalo, da Seleçao Brasilei
ra. Em cinco de outrubro
de 1970, quando venceu a

sua primeira corrida, na

Fórmula 1, o Grànde Prê
mio de Watkins Gleen, nos

EUA, e quando se soube

que o dirigente Collin
Chapman o elevara a pilo
to número um da Lotus,
devido a morte de Jocheri
Rindt, muitas pessoas pen
saram que chegara sua vez

de ser campeão do mundo.
DEPOIS, O AZAR E A
GLÓRIA

Mas no ano de 197� a

estrela de Emerson entrou

em férias Passou um ano

em branco. Talvez numa

atitude premonitória tenha
recusado assinar um con

trato de" três anos' com a

Lotus. Preferiu assinar ou

tro, com duração de ape
nas um anq. Emerson justi
ficou-se dizendo ser impos
sível prever como estariam
os carros da fábrica na

temporada seguinte. E de
fato, suas apreensoes se

confirmaram: os carros da

Lotus, que haviam domi
nado o mundo .no ano an

terior, tiveram em 71 uma

�,._
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Emerson e wilsinho: carrinhos de brinquedo.

-'

II

péssima performance.
Durante o ano inteiro,

os azares se sucederam: um
motor estourado no Cana
dá, mais dois na Inglaterra.
Acidentes com o Alfa
T-33/3 nos treinos para
os Mil Quilômetros de
Buenos Aires, devido a um

pneu estourado, e depois
abandono da prova por de
feitos de seu Porsche-917

que quebrou nas mãos do
co-piloto. o argentino Car-

los keutemann. seguida
mente; por defeitos na sua

Lotus-72 foi obrigado a

abandonar as
.

pistas nos

Grandes Prêmios de Bue
nos Aires, África do Sul,
Inglaterra, (Brands Hatch),
e Espanha. Mas o grande
azar mesmo, estava reser

vado para o dia 2 de ju
nho, em Dijon, Fran, a.
Emerson e sua mulher, Ma
ria Helena, seguiam tran

quilamente por uma estra

da quando um carro à
frente, repentinamente, re
solve entrar numa via se

cundária.. sem dar sinal.
Houve a batida. Duas cos

telas quebradas e a base do
esterno atingida, além de
e scoriações generalizadas.
Maria Helena quebrou um

pulso e teve uma série de

escoriações, À volta às pis
tas só foi possível um mês

depois. Durante um ano

inteiro -Emerson Fittipaldi
foi obrigado a abandonar
13 das 29 provas que dis

putou. Mesmo 'assim ficou
em quin to lugar na classifi
cação oficial do Campeo
nato Mundial. E firmou-se
como um dos melhores e

mais solicitados pilotos de
Fórmula-I, recusando

propostas da Ferrari e da
Frank Willians Racin
Team.

Mas 1972 chegou para
confirmar que Emerson
não fora uma aparição fu

gaz. Depois do Grande Prê
mio da Inglaterra, faltam
agora apenas cinco provas
para o término do Cam

peonato Mundial de Pilo
. tos, que confirmará q que
todos já sabem: Emerson

Fíttípaldi, o .meníno que
brincava de carrinho no ta

pete, é atualmente o maior

piloto da Terra.

Kart:

'uma

escola

Aos25
anos:

um

campeão.
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oHomem da Bolsa
Este amigo estava para comprar uma casa na ocasião

em que, à falta da Copa do Mundo, os brasileiros passa
ram a se dedicar a um novo esporte: o jogo da Bolsa.

Os neófitos arriscaram num Fundo, os de maior capi
tal procuraram amigos bem informados - mas rlão ele:

- Fui a uma corretora em São Paulo e abri uma car

teira.
A partir daí, adotou um vocabulário esotérico. Entre

duas doses de uísque, arranjava jeito para encaixar, vaga
mênte misterioso:

- A CBUM vai dar filhote.
Inicialmente, os amigos se espantavam:
- Quem?
-A CBUM
- Quem é essa dona?

Enquanto os outros discorriam sobre política, ele per
manecia distraido - até um pouco sonhador.

- Que é que há, rapaz?
- Se a Acesita der bonificação vou para os mares do

sul...
A mulher é que não enxergava com entusiasmo a apli

cação da economia de mais de dez anos:
- Esse homem parece maluco...
- Maluco é quem rasga dinheiro. Eu estou multipli-

bando o meu.

- O nossc/-
Um dia, passou a tarde fazendo contas. Gastou cinco

resmas de papel, dois telefonemas para o Rio e cinco
Brahmas. Ao cabo de tudo, jogou os cálculos para o ar e

ergueu a mulher no colo.
- Que é isso, homem de Deus? Dê-se o respeito!
- Estamos ricos!R-I-C-O-S !

Explicou que o capital inicial havia quase triplicado -

em vez de uma casa, uma mansão. Alímesmo, distribuiu

fartamento os lucros auferidos:
- Um fusca para você, se passar no vestibular. Pra

você, uma moto. E nós - olhou ternamente para a mu

lher - nós vamos fazer aquela nossa viagenzinha à

Europa.
Era de se ouvir a inflexão que dava à palavra "viagen

zinha". A mulher, quase comprada pela imensa fortuna,
ainda insistia em ser prática:

- Você vai vender agora?
- Vender? !
Passou o braço em redor dos seus ombros, sacudindo

a cabeça, e falou como se estivesse explicando algo de
muito óbvio a um débil mental:

- A Bolsa é um negócio muito sério... Aplica na Bolsa

quem possue poupança: nós, por exemplo. Há gente por
aí fazendo papagaio nos bancos para investir. Esse tem

Tv

PROGRAMAÇÃO TV CULTURA
DOMINGO

Caminhos da Verdade e do Amor -

11 :45: Histórias do Brasil- 12:00; Almo

ço com as Estrelas - 12:30, A Pantera

Cor-de-Rosa - 14:30; Charlie Chan -

14:35; A Pantera Cor-de-Rosa - 16:00;
Cine Matine - 16:05; A Pantera Cor-de

Rosa - 17 :55; Gordo e Magro - 18 :00; A
Pantera Cor-de-Rosa - 18:25; Abbot &
Costelo - 18:30; A Pantera Cor-de-Rosa
- 19:40 Cine Espetacular - 19:45 (hoje
com o filme-Romeu e Julieta); Ataque e

Defesa - 23:00, Última Sessão - 23:30;

'Cinema
Filmes em Matinée

SÃO JOSÉ: 1,30h - SANSÃO E DA-
"

LILA - Technicolor, Censo 5 anos

RITZ: 10h - MATINADA COM

"FESTIVAI. TOM E JERRY - Censo 5

anos

CORAL: 2h - O PLANETA DAS MU

LHERES PRÉ HISTÓRICAS - Technico

lor

ROXY: 2h - OS CASAIS e O INFER

NO É PARA OS HERÓIS
JALISCO: -Zh - ARISTOGATAS -

Censura 5 anos.

GLÓRIA: 2h - TARZAN, O REBEL

DE DA SELVA - Eastmancolor - 5 anos

RAJÁ: 2h - UMA WINCHESTER EN

TRE MIL - Censura 10 anos

SÃO LUIZ: 2h - FESTIVAL TOM E

JERRY - Technicolor - Censo 5 anos

momento parece ter sido em Fugindo do

Inferno, a atriz Laura Antonelli; os outros
,

no elenco, são americanos: Dennis Wea

ver, Claude Akins e John Marley. O rotei

ro foi escrito pelo próprio Vic Morrow,
de parceria com Frank Kowalsi. Não te

mos informações sobre se o filme foi ro
dado na Europa ou em território america

no. Fotografado em Technicolor e Tech

niscope. Cine Ritz: 4-7,45- 9,45 - Cen

sura 18 anos.

CADA UM VIVE COMO QUER (Five
Easy Pieces) de Bôb Rafelson. Filme ame

ricano produzido em regime de indepen
dência, com Jack Nicholson, Karen Black

e Susan Anspach. O ator Jac� Nicholson é

famoso, desde sua participação em Sem

Destino (Easy Rider). Fazendo o papel de
um jovem filho de família �e musicistas,

justificá no filme, o abandono da carreira

de pianista, da seguinte forma: "Vivo mu

dando de lugar, não porque esteja à pro
cura de alguma coisa, mas porque quero

fugir das coisas que apodrecem". Este fil
me é como se fora uma consequência do

primeiro; trabalhos que acabaram influen

ciando a carreira do ator para o campo da

direção, o q�e se deu no filme seguinte,
realizado dentro da mesma linha, O Ama

nhã Chega Cedo Demais (Drive, He Said).
O diretor do filme atual é Bob Rafelson,
novato ou estreiante; o filme foi bem re

cebido e tem causado repercussão East
mancolor. Censura 18 anos. Cine Coral:
4-8-10 horas.

Programa Duplo: OS CASAIS - Alber

to Sordi e Monica Vitti. Eastmancolor. O

JAMES GARNER E LAURA ANTONELLl (SLEDGE, O HOMEM MARCADO) de Vic

Morrow

SANSÃO E DALILA (Samson e Deli

lah) de Cecil B. De Mille. Espetáculo na

linha bíblica, lançado em 1951, que agora
volta às telas em reedição. Filme de gran
de aceitação popular, com mais sabor de

espetáculo circense, do que de cinema,
tem, entretanto, o aspecto de grandiosida
de que impressiona as massas, como já
ocorreu com diversos filmes do gênero. O
'filme volta agora em 70 MM, o que não

deixa de ser uma curiosidade e, provavel
mente, movimentará não só a fa�a do pú
blico atual, como a saudosista. Nos papéis
principais Victor Mature, Hedy Lammar,

Angela Lansbury, Henry Wilcoxon, além
de George Sanders, recentemente faleci

do. Technicolor. A música de Victor

,Young é bonita e de grande apelo popu
lar. Censura 5 anos. Cine São José:

1,30-4-7,30-10 horas,

SLEDGE, O HOMEM MARCADO (A
Man Called Sledge) de Vic Morrow. O di

retor deste filme, Vic Morrow, pouca gen

te conhece pelo nome; começou no cine

ma como ator, como estudante transviado

em Sementes de Violência, enfrentando
Glehn Ford, de punhal na mão. Ao que

sabemos, esta é sua primeira experiência
na direção de fílmes, o que não deixa de

ser surpreendente, tratando-se de produ
ção de Dino de Laurentis, que geralmente
usa diretores já experimentados. ,O prota
gonista deste western é James Garner, que
vem tendo uma atuação bastante díversifí

cada no cinema e, embora um tipo bas

tante aproveitável, não tem sido feliz no

western. Ao lado do ator, cujo melhor

INFERNO É PARA OS HERÓIS - Steve

McQueen e Bobby Darin. Ce-nsura 18

anos. Cine Roxy: 2 e 8 horas.

ARISTOGATAS, desenho em longa
metragem, produção dos estúdios de Walt

Disney. Technicolor. Censura 5 anos.

Cine Jalisco: 2-4-7,30-9,30 horas.
O MASSACRE OS PISTOLEIROS

(Doe), western de Frank Perry, tocalízan-
do novamente as figuras lendárias <Fe
Wyatt Earp e Doe Holliday. Papé!s princi
pais a cargo de Stacy Keach e Harrí Yulin.
A estrela do filme é Fayne Dunaway, vi
vendo Katie Elder. O filme é merecedor
de atenção, -ernborà não suportando com-

.

paração com Paixão dos Fortes (My Dar

ling Clementine) de John Ford, sobre o

mesmo tema. Eastmancolor. Censura 18

anos. Cine Glória: 4-7-9 horas.
U HUMt:M, O ORGULHO E A VIN- ,

GÀNÇA, versão de Carmen, com sabor de

western italiano. Além de Franco Nero,
no papel de Don José, a figura de Carmen

é vivida por Tina Aumont, filha de Maria

, Montez (falecida) e de Jean Pierre Au

mont. Rodado na Espanha em Technico-
lor-Techniscope. Censura 18 anos. Cine

Rajá: 5 e 8 horas.

O PARCEIRO DO DIABO (Shoot
Out) western nos moldes 'tradicionais, os-
cilando entre o poético e o vigoroso. reali
zado pelo veterano Henry Hathaway. com
acerto e firmeza. Gregory Peck encabeça
o elenco, acompanhado de Pat Quin, Ro
bert F. Lyons, Jeff Corev e a garota
Dawn Lynn. Technicolor - Censura 18

anos. Cine São Luiz: 5 e 8 horas.
DARCI COSTA

que vender, a hora é agora. Mas nós não estamos preci
sando de dinheiro...

- Como, não estamos? !
-

... e vamos aproveitar os balanços do semestre. Ago-
ra é que vêm as bonificações, as subscrições.. Já pensou,
Banco do Brasil a 45,00?

- Não entendo nada disso.
- Mas eu entendo.
- Sei lá...
A mulher não se rendia. Mas ele passeava na rua, no

emprego, no bar, com um ar permanentemente ilumina
do. Comprou um rádio portátil, onda curta, que vivia

ligado na Mundial. Os colegas do escritorio protestaram,
se era para ligar o rádio, que pelo menos sintonizasse
música. Ele então aumentava o volume:

- "Banespa, 4.800 a 2,50, compra. Unipar a 4,50,
58.000, compra. Petrobrás, ex-direitos, 8,50, 37.000,
venda. Vale Rio Doce ex-direitos, 6,40, 12.500, venda.

"

- Isto é música!
Arrastou vários amigos para as operações. Quando um

se apertava e tinha que realizar uma venda, ele registrava,
comar pesaroso:

- Você vai perder dinheiro...
Às vezes, quase agredia os mais impermeáveis às suas

sugestões:

- Tai, você comprou um carro novo... E daí? Está
alimentando os gringos, dando milho pro gigante. Botas
se esse tutu na Bolsa, e amanhã comprava três carros.

Exagerava deliberadamente:
- Três Mustangs, não essas latinhas que estão venden.

dá ai.

- Ué, e você, que anda de latinha também?
- Mas o meu está lá, crescendo na Bolsa.
Com a queda, vieram as explicações:
- Mês que vem entra o PIS, o IBV vai lá prá cima.
- Deixa en trar o 157, pra ver. É um estouro!
Ultimamente, não falava mais na Bolsa. Taciturno, viu

sua mansão se transformar num apartamento, depois
num quarto-e-sala, depois num Volkswagen. Mas um bol
sista nunca desanima.

Semana passada abriu um Chivas Regall:
- Agora vai! O Governo interviu!
Nos dias seguintes, o índice caiu a níveis subterrâ-

neos. Os amigos foram impiedosos:
- Qual é a explicação?
Definitivamente contagiado, os seus olhos brilham:
- Bela ocasião para comprar!

Paulo da
_
Costa Ramos

PAIOL

RESTAURAt'\TTE
FLUTUANTE

nos sábados e domingos.
sob a figueira da Praça Xv.
O artesanato de Olga e

Áurea é bem feito e os pre
ços são os melhores que já
encontramos. É só aprovei
tar a "dica".

TEATRO TRAPICHE

Além do professor
Sílvio Mario Garcia, enge
nheiro-eletricista da CE

LESe, que se prontificou a

colaborar na instalação elé
trica do novo teatro da Ci

dade, o Trapiche acaba de

ganhar um novo padrinho:
a EMCATUR - Empresa
Catarinense de Turismo,
na pessoa do senhor Marco
Aurélio Boabaid, fez doa

ção de material de constru

ção, ganhando a nossa ad

miração e respeito pela
boa vontade demonstrada

para com Florianópolis.
Precisamos agora de ma

deira, táboas de pinho de 3
X 30, a fim de que possa
mos cone/uir logo o Tea
'troo Quem se habilita?

mensais

VELMA RICHTER

Depois do Carnegie
Hall, Florianópolis. Velma

Richter, com a simplicida
de que caracteriza os gran
des artistas, está ensaiando
com a Orquestra de Câma
ra de Florianópolis, sob a

regência do Maestro Hélio
Teixeira da Rosa, um con

certo de Bach, para piano
e orquestra, devendo es

treá-lo no próximo mês de

ago sto. Consagrada pela
crítica americana de Nova
York principalmente, Vel
ma Richter faz questão de
voltar às origens, "porque
aqui é a minha terra".

ROMEU E JULIETA

Filmado em Verona,
Itália, "Romeu e Julieta",
que a TV Cultura estará
exibindo hoje, a partir das
20 (?) horas tem, nos

principais papéis, Laurence
Harvey e Susan .Shental,
embora seja dirigido pelo
italiano Renato Castellani.
Esta versão, que vimos há

p'or ·apenas 978too
OU 'ainda:

alguns anos atrás, é uma

das melhores da história de

Shakespeare, segundo nos

sa opznião. Caso o frio
continue, está feito o pro
grama: lareira acesa (prá
quem tem), chá, torradas e

um televisor sintonizado
nos apaixonados.
CRICIÚMA CONVIDA
Estamos recebendo

convite da diretoria do Cri
ciúma Clube, para o Baile
do 120. aniversário, no

próximo dia 5, quando se

rão apresentadas as debu
tantes do ano. Os nossos

agradecimentos à diretoria
do Criciúma.

TRANS-BRASIL

A ex-Sadia vai inaugu
rar a sua nova agência, na
rua João Pinto, andar tér
reo do edifício Bahia, na

próxima terça-feira. O ne

gócio é esse mesmo: reno-

JACKNICHOLSON

(Cada Um

Vive Como Quer)
deBob

Rafelson.

GINKADOZE

Da Turismo Holzmann,
de' Blumenau, nos chega
convite para a inauguraçãor
-Ique aconteceu ontem), -

coquetel de lançamento ,e
batismo, em águas do Rio

Itajaí Açu, do vapor Blu
menau 11, transformado
em restaurante flutuante,
com serviços de primeira.

v ação total. Só não se

pode exigir que o Salgado
vire doce o que, natural

mente, seria pedir demais.

Incriveis a animação e

os preparativos para a ';;

Ginkana do Centenário do
Clube Doze, sendo que
todas as equipes têm a par
ticipação de mães, pais,
avós & vizinhança, já a

prontando uma infinidade
de trajes de época para' o

desfile pelas ruas. Quanto
às questões, um recado pa-
ra os amigos: à porta da
minha casa haverá um fe
roz pastor-alemão, empres
tado de um amigo, exata

mente com a finalidade de

proteger o meu repouso e

refeições. Em tempo: o

cão não está vacinado e

no ta-se, desde a última

semana, ligeiros sintomas
. de raiva no imenso animal.

Mauro J. �4morim.

ESTREITO - emfrente ao Bradesco
CENTRO- Alvaro de Carvalho, ?O

Je-rônimo Coelho, 5

MÓVEIS CI_P
FLORIAIIOPÓLIS �

ARTESANATO NA RUA

Olga Marisa e Áurea,
duas artistas que mantém
em seu atelier no aparta
men to 608 do edifício
Arthur, produzindo os

mais formidáveis trabalhos
em couro, principalmente,
agora estão, diariamente
vendendo os seus objetos
na escadaria do Rosário e,

47,60
-
-
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[ Zu,.� Machado
CASAMENTO

Parecia uma princesa, a linda Maria da Graça Paim
Neves quando, sexta-feira, às 17,30, dava entrada na ca

pela do Colégio Catarinense, acompanhada de seu pai,
senhor Sebastião Neves" para sua bênção de casamento.

Aguardando no altar, o noivo, o jovem médico Reinaldo
Coelho, usando um conjunto de calça listrada, casaco

preto e plaston, com muita elegância. Após a cerimônia,
a recepção nos salões do Santacatarina Country Clube,
onde Maria da Graça e' Reinaldo receberam os cumpri
mentos de 300 convidados, nos quais se notava muita

elegância e bom bosto: O serviço do mestre Osvaldo, foi
excelente.
INFORMAÇÃO

O senhorHélio Costa, diretor do Departamento Autô
nomo de Edificações, já informou que serão iniciados
ainda este mês, os trabalhos de construção de grupos
escolares em vários municípios do Estado..
ANIVERSÁRIO

Em sua confortável residência, em Tijucas, o concei-
,

, ,

tuado médico e senhora Sizenando Teixeira Netto, rece
beram convidados para um jantar. O acontecimento re

gistrava mais um aniversário do Dr. Teixeira Netto.
CASAMENTO

O jovem padre Atüio Hardmann, da capital gaúcha,
chega amanhã a Floranópolis para, na quinta-feira, cele
brar a cerimônia de casamento de Virgínia GilMarques e
Estanislau Bresolin.
OBRAS

O engenheiro João Alberto Nicolazzi, residente em

Canoinhas, comunicou ao Secretário Cesar Amin Ghanen

que, ainda este mês, estará concluido o serviço de terra

plenagem do acesso à ponte Rio Negro-Três Barras.
BALLET
Aumentou, em todos os países, o entusiasmo da ju

ventude pela dança clássica, principalmente depois que a

Princesa Caroline filha de Grace e Rainier, de Mônaco,
dedicou-se ao ballet
COQUETEL
A diretoria do Clube Doze de Agosto já confirmou

que recepcionará as debutantes oficiais do Baile Branco

do Centenário, com um coquetel, dia 5, às 21 horas.

INAUGURAÇÃO
Confirmada pela direção da Trans-Brasil Linhas

Aéreas, a inauguração de sua nova agência, terça-feira
próxima, no térreo do Edifício Bahia.

MINI-FEIRA

• A senhora Virgínia Borba, uma das responsáveis pela
Barraca da Bahia, na Mini-Feira, fez convite à bonita

Gercília Catarina Luz; para participar do grupo responsá
vel pela Barraca que, provavelmente, contará com a pre

sença de Dorival Caymi.
REPRESENTANTE

Uma das mais biiias
noivas do ano,
Maria da Graça

Paim Neves,
no memento em que

se unia a Reinaldo
, Coelho,

na última sexÍ:à
feira.

Maria da Graça
usou modelo em

shantung, '

confeccionado
por Lenzi.

Senhora lvete
Dalcanali Bornhausen:
um nome de

destaque na

alta sociedade
do Rio,
comprovando a

beleza, elegância
e charme
da mulher catarinense.

'apartamento, quando compareceram destacadas persona
lidades do mundo político e social, a beleza, classe e

'simplicidade da senhora Paulo Konder Bornhausen

l(lvete) foi assunto.
POSSE

)
A beleza de Maria José, filha do governador e senhora
Colombo Machado Salles, enfeitando a nossa coluna
de hoje.

Delfim Netto, em sua recente visita às cidades de ltajai e
Blumenau.
REUNIÃO
A diretoria e Junta de Administração do BRDE esta

rão em reunião dia 27 próximo, na cidade de Porto Ale

gre, para tratar de projetos que visam o financiamento
para indústrias, em Santa Catarina,
GOVERNADOR RECEBE

No palácio dos Despachos, o Governador Colombo
'Machado Salles recebeu a visita do Secretário do Desen
volvimento Econômico, Hoyêdo de Gouvêa Lins e o di
retor do BRDE para Santa Catarina, A/y Mesquita,
acompanhados dos senhores Gonçalo Catunda Martins e

Renato de Paiva Rio, assessores de direção da FlNEP -

Financiadora de Estudos e Projetas, do Ministério do

Planejamen to.
VOLTARAM
É com imensa satisfação que divulgamos: voltaram a

circular em reuniões sociais, Lúcia Medeiros Gualberto e

o advogado Mi/tinha Bruggemann. Parabéns, Lucinha.
JANTAR NO RIO
No recente -jantar oferecido pelo ex-governador do

Estado e senhora Irineu Bornhausen, em seu luxuoso

Está marcada para dia 20, em Brasília, a solenidade de

posse do. Vice-Almirante Herick Marques Caminha, no

cargo de Sub-Chefe do Estado Maior das Forças Arma-

��TRADA • Diretores da Federação adaptação do Teatro de IO Secretário César Amin Ghanen Sobrinho, na última' das Indústrias reunem con- Arena d, Florianópolis,
:

vidados amanhã, para um que cada vez mais ganha
almoço 1l.J IUXJOSO restau- novos e bons adeptos.
rante do Clube Doze.

sexta-feira, em 'companhia de engenheiros, este inspecio
nando os trabalhos de asfaltamento da estrada do movi
mentado Balneário de Canasvieiras;
I

CLUBE DOZE - BOATE
,

,.Artesanato em couro es

tá sendo com Olga Marisa
e Aurea, que além de acei
tarem encomendas no

apartamento 608 do Edifí
cio Arthur, estão venden-
'do na escadaria do Rosário

• Prosseguem, em ritmo e sob a figueira da Praça
acelerado, as obras de XV, aos domingos.

,,"

.0 técnico Ernani Saya,
do Instituto do Patrimônio
Histórico e Artístico Na
cional, está sendo esperado
na Cidade. '

Com a noite fria de sexta-feira, 'os maxi e longos dei
xaram os' armários e compareceram à boate' do Clube
Doze, vestindo muita gente elegante. Não causou surpre
sa. A noite exigia realmente o longo,
GINKANA

Movimenta-se a Cidade para a Ginkadoze do Centená
rio, com a participação de milhares de sócios do Clube
Doze. I'

O deputado Aldo Pereira de Andrade, Vice-Presidente
da Assembléia Legislativa, representou o Poder Legislati
vo catarinense nas recepções em homenagem aq Ministro

SAO JOSÉ
1,30 - 4 - 7,30 - 10 Hs.

I

.JAlISCO
2 - 4 - 7,30 - 9,30 Hs.

GLORIA 4 - 7 - 9 Hs.RITZ 4 - 7,45 - 9,45 Hs. CORAL 4 - 8 - 10 Hs.
-!"' ......

,JAMES
GARNER

.

OENNIS
WEAVER o MELHOR FILME

DO ANO!
'

CINEMA
PARA
H.OJE

k.",:,�"::::;,,,
nt:MQR,fOW

��/UNJfJfPfl'''ISKl'

LAURA
ANTONELLI

.

CLAUQE
AK1NS

f'�.·;/:�"""'""
prNOPfLA,UJf,fOIClAMARR '

MÀTURf
SANoÊRS
lANSli'u'RY
WllCOXON

YI(!MOIIRDW

kA",�,,/or
,7,;".+.....6(001""

KARENBLA[K
SUSAN �NSPACH

CADA UM VIVE
COMO QUER

:'ii'ii"� .c.::o:ti;;.,:l..... E. eOlli.;'.�'"""
'�"",,",, .;;;",;,�,;;.. ,,rn,

,O MASSACRE.·
DOS PISTOLEIROSEXIBIDORA

CÉNTROSUL tTOA:
,

DE

. J!INODEl�UHENT�

RAJÁ 5 - 8 Hs. S. LUIS 4 - 8 Hs.

�
, "

1� FilME 20 FILME

CINE ROXY NO OESTE,
REGIÃO DE
HOMENS

,� ..�,
J

INDÓMITOS,

�
A_TRAIÇÃO
NAO SE

•• 7 PEROÕA!

:l "'-:--'-4

� . j '" \.',
-

," �l!�;��1�" /"

--ITj!$;íI;nr: HAlWAlllS I-

2 .. 8 Hs.

PROGRAMA DUPLO
FRANCO NERO

�'�i
"1a kLAU5 KINS� ( TECHNICOLOR
ascos :l'liA-.ij,::::·,

o PARCflHO DO DIABO

A PARTIR DE a-UINTA .FE1RACORAL
.

ÔOA A VERDADE,UEM MA9CARA
OU MEIAS PAmVRA9,90BRfl
gEXO E A-MIJlHER DE HOJEI

f '

\

SEAN BURV
ANICEE ALVINA

Renate Larsen
Ulrike Teichmann
Barbaril Stanek
Inken Sommer
Ursula Ludwiq

fOI UM fnno
SfRMOS
AMIGO� 1-

música de
, ELTON JOHN e

BERNIE TAUPIN
DOIS ADOLESCENTES.

IDADE 14 E 15 ANOS
SE APAIXONAM _ IfiOCENTEMEIHE
VIVEM JUlHOS COMO MARIDO E
MULHER, EMPENHADOS E
SACRifiCADOS PARA SOBREVIVEREM
NO MUNDO DE SUA PROPRIA
IMAGINA�ÃO !

roteiro de
JACK RUSSElL' VER� KAmIS

A SENDA DOAMOR
AC.l\lAC.�

.. ".

18ANOS '�"
,.rr,\�,'

TECHNICOlOR i ,.::...:
, I�:�::

UMFILMECOKKllOUCAÇ/lÕSlXIML
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Na residência do casal Prof. Antônio (Carmem)
San taella, vice-cônsul da Espanha

em Florianópolis a decoração é contemporânea,
dentro do colonial espanhol

A disposição dos objetos de adorno é num estilo

pessoal. E explica dona Carmem - "Para mim,
decoração é uma vivência refletindo momentos

de saudade, recordação e alegria.
Uma decoração intelectualizada. Por exemplo,

na grande estante que separa o living
da sala de jantar, tenho livros

que pertenceram a meu pai. É minha decoração
saudade, recordação nos livros de papai
que são edições antigas sobre História

da Arquitetura (1915), Histoire de la Musique (1920),
Dramas Musicales de Wagner (1908),

.obras completas de William Shakespeare (1906).
Na minha decoração alegria, estão objetos
,decorativos que trouxe de minhas viagens

a Europa e EE.UU." Assim a casa de
dona Carmen, decora por ela mesmo, é cheia
de objetos que lembram passagens de sua vida.

A casa é rodeada por intensa vegetação;
é o verde enfeitando seus jardins e mini pátio.

E mesmo nesses, nota-se sempre o estilo espanhol.

lJm pOUCO

Espanha

I'''" /

o living, com seu

jogo de estofados
e duas cadeiras
, savanarolas".

Nas paredes, telas
estrangeiras

e quadros de pintores
catarinenses como
Martinho de Haro,

Ralph Corrêa,
Rodrigo de Haro,

Meyer Filho, e Pléticos.
Na mesinha ao lado do

sofá, lembranças
do México, objetos em

pedras tipicas de
origem asteca.

Num canto,
um banco ladeado

por dois tache iras.
Na parede, um quadro
espanhol com a figura
lendária de D.Iuan.

Na sala de jantar, mobilia em estilo cotonial de Espanha, na parede um relógio antigo e ao

lado da porta, um cabide que pertenceram aos seus avós. A porta abre para um jardim
intemo, com pérgula, e mobilia apropriada.

No interior,
ainda um mini-pátio
"andaluz ",
com vasos de folhagem,
mobilia rústica,
peças em bronze.
Neste mini-pátio,
tem um vitral
de 'LA VIRGEM",
trabalho idealizado

porMario Ralph Corrêa,

Outro ângulo do living, mostrando a estante que o separa da sala de jantar. Nesta estante,
estão livros que eram de seu pai, obras antigas de valor. Além disso, objetos de decoraçao,
trazidos de suas viagens ao exterior.

.

M,ALHAS FINAS

ÁRJES - Neste domingo você
poderá conseguir quase tudo o

que deseja mediante uma ati
tude positiva e confiança em si
mesmo, características, aliás,
.muito próprias de Ãries. Não
perca tempo ficando em casa
TOURO - Neste domingo, pe:
lo fluxo solar, você terá chan
ces de ser notado onde compa.
recer, pois terá seu magnetis
mo pessoal exaltado em favor
da manifestação de sua perso
nalidade e da projeção social.
Bom dia para o amor:
GÊMEOS - Hoje você estará
vivendo um período dos mais
positivos para o amor, pois a

in fluência de sua 2a. Casa As
tral se manifestará com toda
sua favorabilidade, que diz res

peito aos seus dotes pessoais,
seu progresso e suas possibili
dades de sucesso.

CÂNCER - Aproveite este do

mingo para passear e divertir
se na companhia de alegres e

otimistas O que ouvir em con

versações com pessasmais ido
sas poderá ser muito importan
te para os seus conhecimentos
e orientação no futuro..

LEÃO - Uma vez que o do

mingo é o seu melhor dia da

semana, você terá favorabilí
dade hoje, pelo mínimo para
as coisas mais importantes em

sua' vida: amor, finanças e saú
de. Por isso, evite aborrecer-se

e não se preocupe com peflue
nos obstáculos.

.
VIRGEM - Como nativo de

Virgem, signo que caracteriza

pessoas práticas e trabalhado
ras mas, em determinadas cir

cunstâncias pouco confiantes
em si, procure evitar o pessi-.
mismo por todos os meios pos
síveis.
LIBRA - A influência astral

prevista para as próximas 24
horas é das mais benéficas para
a vida sen timental. Por isso,
aproveite bem a fase para viver
ao lado de quem ama;
ESCORPIÃO - Você faria
bem em dedicar este dia ao seu

aprimoramento espiritual: Pro
cure ler alguma obra instruti

va, ouvir músicas ou assistir

uma cerimônia de caráter reli

gioso, por isso poderá subli

nhá-lo,
SAGITÁRIO - Fluxo positivo
para dedicar-se aos assuntos

sentimentais , uma vez que
trânsito sol ar favorece a exal

tação do amor neste período
zodiacal.
CAPRICÓRNIO

.

- Neste do

mingo você ficará conhecendo

alguém que poderá servi-lo
muito no futuro, senão tor

nar-se um grande amigo: Esteja
preparado; psicologicamente,
para poder causar boa impres
são nos que aparecerem .em

seus contatos pessoais,
AQUÁRIO - Se você evitar

preocupações terá um dia me

lhor do que espera, pois tudo

lhe parecerá mais fácil e você
se .sentírá muito mais feliz. Sai
ba escolher com entusiasmo o

incentivo e a boa vontade dos

que o rodeiam. Excelente para
o amor.

PEIXES - Hoje você terá
oportunidade de notar uma

melhoria geral em seu setor

sentimental e financeiro. TudO

poderá tomar novas feiçoes ou

novos rumos, aja com rapidez
e inteligência. Para o amor, se

rá um dia magnífico.

R. CONS_ MAFRA. 47· FONE 4302

CAMA

MESA
R. CqNS. MAFI�A 47· FONE 43Ó:!

�\BANHO
R_ CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

.Os.rnelhores
preços.

I

R. CONS. MAFRA, 47 - FONE 4302 �'1use o crediário
Aos\sábadOs
atendemos

até às 18l!bras.
1_ R. CONS. MAFRA, 47._ FONE 4302

-
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fUlRtHl1es

Muita gente que ouve a

frase "exportar é a solu

ção" costuma fazer um ar

de cansaço, pensando: "É
apenas um slogan - uma

frase de propaganda, go-
vernamental de. preferên
cia. "Mas não há dúvida de

que, no caso do' charuto,
exportar é até'mais do que
isso: está sendo a salvação.

'-, Há dois anos, havia de-
,

sespero no setor. No Rio

Grande' do Sul, a fábrica
Poock, de categoria inter

nacional, teve de fechar.

Em Salvador, anunciava-se
que, se o Governo não to

masse providências, as cin
co fábricas nordestinas de

charutos fechariam dentro

de poucos dias, deixando
2.100 operários sem em

pregos, inclusive. a Suer

dieck, a Pimentel e a Val

quíria,
Agora, o panorama é

outro. Ano passado, segun
do o Diretor da Carteira de
Comércio Internacional da

Confederação Nacional do

Comércio, Mário Colom

bo' o Brasil exportou US $
600 mil (Cr$ 3,600 mi

lhõe) em charutos para a

Inglaterra, e este ano as ex-

portaçües deverão ser mais
de US$ 1 milhão (Cr$ 6

milhões).
O charuto brasileiro es

tá partindo para a conquis
ta do mercado alemão' e a

penetração do monopólio
italiano, onde a indústria
charuteira é controlada pe
lo Estado. Em toda Euro
pa, já existe um conceito:
"O charuto do Brasil é me

lhor que o de Cuba".

O MERCADO FECHADO
Em matéria de charu

tos, o Brasil pode confiar
em tudo, menos no fuman
te brasileiro: ele prefere o

cigarro. Se dependesse do
mercado interno, a indús
tria charuteira, aqui, esta
ria em situação ainda pior
.do que há dois anos, quan
do a falência era considera
da quase certa e a única es

perança eram os centros
espíritas.

A prinCipal dificuldade
do charuto dentro do Bra-'
sil, segundo os fabricantes

':; e revendedores, continua'
.

l' sendo o preço. Os velhos
a predadores, todos com
mais de 50 anos, estão des
gostosos, pois os bons cha
rutos nacionais são mais

II

caros do murido (Isto ago

ra, diz a Confederação Na

cional do Comércio, está

sendo justificado, pois os

charutos nacionais passa
ram a ser aceitos, na Euro

pa, como os melhores do

mundo).
O único ponto forte, no

consumo de charutos no

Brasil são os terreiros de

'macumba. No Rio, em

Brasília, em Salvador, em
todos os lugares onde há

terreiros, as vendas são

boas, pois os pai-de-santo
nunca deixam de exigir um
charuto para defumar o

medium, a maioria recu

sandoo cigarro como coisa

fraca e ruim.

Em Brasílía, há 3.500

terreiros, inclusive nas ci

dades-satélites, cada um

consumindo cinco caixil�
de 100 charu tos por sema

na, o que representa 70%
da venda total.'

É no Rio que o consu

mo de charutos pelos um

bandistas alcança seu mai

or índice - basta olhar os

muitos despachos todo dia

encontrados nas encruzi

lhadas (esquinas).
O problema é que a

maioria é de' qualidade in

ferior, pois são todos os

Santos que exigem charu

tos bons. Os mais vendidos

são o Pimentel no. 2 e. o

Índio Alguns ainda piores
não 'são procurados nem

para a umbanda, pois cau

sam tonteiras nos que não

estão acostumados a fu-.
má-los.

Elias João Richá, sócio
da Charutaria Estrela, re

presentante no Rio das fá
bricas Pimentel e Valquí
ria, diz que 90% do merca

do consumidor carioca é

de frequentadores dos .ter-
o reiros.

Mas o consumo pelos
umb andistas , é precário,
instável e insuficiente, por
isso a situação das fábricas
chego'. ao que era há dois o

anos: em Maragogipe, 'co
mo a Suerdieck não podia
pagar' os salários dos seus

1.200 operários, cerca de 8
.

mil pessoas passavam fo
me.

A frequência ãs escolas
diminuiu 50% pois as

crianças tinham de ajudar
os pais na busca de caran

guejos e mariscos para ali

mentação. O comércio
abria apenas um. turno,

porque ninguém t.inha di

nheiro para fazer COmpras
O MERCADO ABERTO

Até entao, as exporta
ções brasileiras de charutos

não tinham peso no co

mércio internacional As

mais fortes eram as. de Cu
ba, Holanda ou Suíça.

Até que, um dia, o Em
baixador do Brasil em Pa

ris promoveu uma recep

ção nos saloe.s da Embaixa

da, convidando os mais ex

pressivos nomes da socie

dade parisiense. Cada con

vidado recebeu um presen
te: uma caixa de charutos

. baianos - Suerdieck. Al,

guns logo abriram para ex

perimentar, e houve uma

expressao de encantamen

to.

- Mais sao muito me

lhores que os cubanos I -

dizia-se, com espanto, por
todos os cantos

E assim o charuto brasi
leiro conquistava a França.
Diante do sucesso, Mário
Colombo montou um es

critório em Paris no qual
passa seis meses por ano

tratando das exportaçoes
brasileiras. Naõ ficou só

nos charutos: cuida, tam

bém, do café solúvel per
fumes, papel-lenço e até

papel sanitário.
Mário Colombo afirma

hoje, que a opiniao unâni
me dos charutólogos euro

peus é de que, por sua ex

cepcional qualidade, os

charutos brasileiros estao.

superando os cubanos que
tinham a total preferência
até há po.ico. O resultado.
é que a colocaçao no mer

cado mundial' vai aumen

tando gradativamente - e

agora o charuto brasileiro
vai p�rtir também para a

conquista dos Estados Uni
dos.
o Referindo-se ao fumo
em geral a CA,CEX diz

que, em 10 anos de de
senvolvimento constante

o produto iatino-america
.no vai alcançando um des

taque cada vez maior no

mercado mundial. A Amé-:

rica do Sul deverá ser, den

tro em breve, o maior ex-.
portador do produto'; su

perada apenas pelos Esta

dos Unidos e Ásia.

Isto, diz ainda a CA

CEX, vai favorecer muito
o Brasil que responde por
56% de toda a produção
da América Latina. Nos úl

timos anos foi duplicada
aqui a produção de fumo

tipo Virgínia, e, em menor

escala, a do tipo Kentu

cky, de folhas .finas

Olhando sempre para o

mercado externo, os pro
dutores brasileiros estao se

dedicando em maior escala
aos fumos leves e reduzin

do o plantio do de tipo es

curo, antes preferido.
O fumo é produzido,

mais, nas re�oes Sul Nor

deste e Sudeste do Brasil

'Seu plantio, geralmente é

feito
o

em três etapas: for

mação de sementeiras re

picagem e plantio defini ti .

voo

Em relação ao charuto,
há um dado novo: muitos

médicos aconselhavam as

pessoas que não conse

guem abando.iar o cigarro
a pelo menos passarem pa
ra o charuto, qu�, segundo
diziam, "faz menos mal".

No princípiodeste ano, no
.

entanto a Tabacco Rese

rach Coucil da Inglaterra,
disse que acontece jus
tamente o contrário.

'O charuto faz mais

mal que o cigarro - disse,

ram os pesquisadores
ingleses - porque a quanti
dade de alcatrao e óleos .

absorvidos é maior".
Mas os médicos conti

nuam negando: isto acon

teceria se quem fuma cha

ruto "tragasse" como

acontece com o cigarro. O

fumante de charutos quer

apenas sentir o seu gosto -

.

não os leva aos pulmoes
.- Um charuto - dizem

/

os raffinés - se fuma com

.

o espírito, com os olhos
com a mao. Quem nao sa

be fazer isto esta desper
diçando um tesouro.

..

o
,

Charuto
Brasileiro
Está
Salvo

./

Em homenagem
co1.000.000º Fusca' _

aVolksw.agen fez o concurso/INosso milHãovale um Fuscão�\
São10 Fuscões de graça ..

Um deles será qequ�m.hYer
o Fosco mais anhg�
fabncado no BraSIL
v. pede concorrer também aos 9 restantes.
Basta vir até a nossa Revenda e preencher-um

simples cupom.
Venhalogo. O prazo termina em 15.8.72.

C. RAMOS SIA - COMÉRCIO E AG[NCIA
Rua CeI. Pedro Demoro, 1466 Estreito

Fones: 6381 - 6244

Rua João Pinto, 11

REVENDEDOR
AUTORIZADO

Centro - fone 3.641

,
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De 24 à 30 deste mês o Clube Doze de

Agosto vai repetir com o dobro do sucesso a

sua sensacional promoção: GINKADOZE, ofe
recendo de premio um Volkswage 1 O Km e

mais uma infinidade de outros presentes. O

Clube Doze de Agosto este ano quer contar

novamente com o seu entusiasmo e espínto
esportivo.

Faca a sua inscrição para a GINKADOZE até

o próximo dia 19, na Secretaria do Clube. Po

nha toda a sua vibracão nesta que é uma das

mais Incrementadas promocões da Ilha. GIN

KADOZE, de 24 à 30 de julho.

PROMOÇÃO

[lUBE 12 DE AIiOSTO
�1IIIIIiIIIIIII� PATROCINIO

Efanta
PARTICIPAÇÃO:JORNAL O ESTADO - RÃDIO GUARUJÃ - TV COLIGADAS - JORNAL DE SANTA CATARINA E GRANMETA PUBLICIDADE
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C,ARIOCA

Flamengo
x

8otafogo

Rio (AJB) - Flamengo e Botafogo realizam hoje às

'17h30m no Maracana o tradicional clássico do Rio válido

pelo Campeonato Carioca de Futebol Pl1-ulo César e Zé

Mário sao as grandes ausencias no Flamengo, enquanto que
o Botafogo jogará sem Brito e nao podendo contar ainda.
com a atuaçao de Fischer que já foi. autorizado pela
Associaçao Argentina para se transferir para o Rio, mas so

virá quando o 'San Lorenzo, seu ex-clube lhe pagar uma

dívida de cinco mil dólares

As duas equipesestao com o mesmo número de pontos
perdidos - quatro - mas é o Botafogo que se encontra em

situação mais difícil precisando da vitria para continuar na
luta pelo titulo do segundo turno. O Flamengo é o campeao
do primeiro turno e qualquer que seja o resultado de sua

campanha nesta segunda parte do campeonato, .participará
da final A Federaçao designou o árbitro Jose de Assis
Aragao para dirigir este classico.

FLAMENGO
Zé Mário não garantiu sua escalação no time do

Flamengo, pois não conseguiu passar nos testes do

Departamento Médico do clube. O jogador saiu no início da
artida contra o Olaria, reclamando de fisgadas na coxa,
endo constatado um princípio de estiramento. Paulo César
ambém não conseguiu recuperar se a tempo. Ontem ele
entou correr na pista mas nao aguentou e teve que parar
agalo disse que Paulo César não poderajogar hoje e talvez
em no proximo jogo Arilson esta em boa forma e

ontinuara como titular. Ontem os jogadores fizeram treino
eve e Zagalo procurou dar especial atenção a Zé Mário para
er se poderia contar com sua presença no jogo de hoje O
lamengo atuará com Renato; Chiquinho Tinho Moreira e

odrigues Neto; Liminha e Zanata, Rogerio, Caio, Doval e

AULISTA

Com um gol de Toninho, aos 19 minutos do primeiro
empo, na cobrança de um pênalti, o São Paulo derrotou o

ão Bento, ontem à tarde, no Morumbi, por 1 x 0,
antendo-se na liderança do Campeonato Paulista, agora

com 21 pontos ganhos.'
O Campeonato prossegue .hoje, com três jogos. O mais

importante, Palmeiras e XV de Novembro, d�verá levar bom
público ao Parque Antártica. Os' times estão assim
escalados: Palmeiras - Leão; Eurico, Luiz Pereira, Alfredo e

Zeca; Dudu e Ademir; Ronaldo, Madurga, Leivinha e Nei.

I�ternacionall
Fischer aguarda decisão
da Federação Islandesa

B
Reykjavik (AP) - Boris Spasski passou o dia pescando e

obb� Fischer descansou, enquanto a Federação Islandesa
negOCIavam para tentar salvar o Torneio Mundial de Xadrez.

I
Depois' de conversar com funcionários das Federações

pntemaCional e Islandesa de Xadrez, o advogado de Fi�cher,
hau� Mar�hall, anunciou que o desafiante norte-americano
.avIa retnado sua objeção quanto à presença das câmeras
cInematográficas, enquanto estas não o distraiam durante aspartidas. .

Marshall também pediu aos dirigentes das Federações,que reconsiderem a decisão de dar a Spasski, a vitória nasegunda partida, pelo não comparecimento de Fischer.

u
A ausência do norte-americano na segunda �attid�" �eurna vantagem de 2 x ° a Spasski. O campeao soviético

e- de Um total de 12 pontos para reter o título. Fischer
. ern que acumular 12,5 pontos para conseguí-lo, I

Arilson.

BOTAFOGO
Jairzinho voltou hoje a ser o mais procurado pela

torcida. Já no treino de ante ontem quase desistiu de entrar
em campo ao ser cercado por uma multidao de torcedores.
Tim colocou Tuca na extrema esquerda e o jogador juvenil
saiu-se bem, garantindo a sua escalaçao para hoje. O titular
Wendell formou entre os reservas no treino, ficando o

quadro escalado com Luiz Cláudio Queiróz Scala e Rildo;
Nei e Dorinho; Zequinha, Roberto, Jairzinho e Tuca. Brito
não treinou por ter piorado da gripe e será a grande
ausência na partida de hoje contra o Flamengo. Tim
anunciou ontem mesmo a escalação do Botafogo que vai
formar com Wendel1; Queiróz. Scala, Luiz Cláudio e Rildo;
Nei e Dorinho, Zequinha, Roberto, Jairzinho e Tuca.

PRELIMINAR
Rio (AJB) ... O Amércia, com Antonio Carlos novamente

na equipe e Edu na regra-tres, após longa inatividade o

Fluminense. estreando Gerson e Artime em jogos de

campeonato, prometem uma partida hoje às 15h30m no

Maracanã. Luiz Carlos Félix será o juiz.
O Fluminense durante a paralização do campeonato

perde. uma partida para o Nacional em Montividéu, mas
depois voltou invicto de uma excursão pela Europa
realizando cinco jogos O América, por sua vez 'também foi
bem nos amistosos pelo interior do país,

O Fluminense jogara com Vitório; Ari Hercílio, Assis,
Oliveira e Toninho; Denilson e Gerson; Cafuringa (Didi),
.Artíme, Jair (Geremias) e Lula, enquanto o América
formará com Jonas; Cabrita, Tião Alex e Djair; Gilmar e

Renato, Antonio Carlos Tarciso, Sérgio Lima e Sarao.

XV - Roque; Volmir, Jurandir, Mac�é e Arlindo; Ademir,
Joel e Neves; Cassiano, Pitanga e Edu,

Os outros jogos são Portuguesa x Ferroviária, às 15

horas, no Canindé e em Campinas, às 16 horas, Guarani x
Ponte Preta.

A Portuguesa tem apenas uma dúvida para enfrentar a

Ferroviária: Samarone, sentindo dores musculares, fará um

teste hoje, com o médico Orlando Plantulo, para saber se

poderá jogar.

Fittipaldi confirmou.
É lider, agora bem
mais longe de Stewart

Brands Hatch, Inglaterra (AP) - Emerson Fittipaldi, corri
um Lotus John Player Especial, ganhou ontem o Grande
Premio Britânico, conseguindo sua terceira vitória nesta
temporada, que o coloca mais firme na liderança do
Campeonato Mundial de Fórmula 1.

Numa corrida muito disputada, Fittipaldi aumentou sua

vantagem sobre o atual Campeão Mundial, Jackie Stewart,
ganhando do escocês e de seu Tyrrel, por uma diferença de
quase cinco segundos, ao cruzar a linha de chegada. Em
terceiro lugar chegou o norte-americano Peter Revson, com
Mc Laren.

Na última volta da prova, Ronnie Peterson, da Suécia,
que vinha na quarta posição, pilotando um March, derrapou
e saiu fora da pista, escapando ileso.

O Neo-Zelandês, Crhis Amon, com urna Matra, chegou
em quarto lugar, seguido por Dennis Hulme, também da
Nova Zelândia. A Ferrari de Arturo Mezzario, da Itália, que
fez sua estréia em grande premio, chegou em sexto.

Desde o começo a corrida esteve encabeçada pela Ferrari
de Jacki Ickx. Porém, na 50a volta, foi ob-rigado a parar por
causa de um escapamento de óleo. Fittipaldi, que vinha em

segundo desde o começo, passou a ocupar então, o primeiro
lugar.

Ronníe Peterson, sem muita sorte nesta temporada,
realizava sua melhor atuação do ano, quando notou a falta
de gasolina. Quando esta terminou, .abandonou a prova a
menos de cinco quilômetros da chegada.

.

A classificação tícou agora assim: em primeiro continua
Emerson Fittipaldi, que aumentou a diferença sobre o

segundo, agora o neo- zelandês Dennis Hulme. Stewart,
após-a corrida de ontem, passou para o terceiro lugar.
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Os campeonatos regionais estão voltando com toda a força e alguns deles entrando
em sua fase decisiva,

E o caso dos cariocas que assistem hoje ao clássico Flamengo e Botafogo.
No sul, o Inter vai a São Leopoldo, defender a liderança

contra o Aimoré, enquanto o Grêmio fica em Porto Alegre, torcendo por uma derrota colorada e uma
vitória contra o Brasil de Pelotas. Em Minas o Atlético passou trabalho para ganhar o Uberlândia.

O Cruzeiro de I ustrich joga hoje, contra
o Caldense. Os paulistas assistiram ontem Toninho dar a vitória para o São Paulo com

um gol de pênalti e hoje terão Palmeiras x XV de Novembro

GAUCHO

Inter x Aimoré
Porto Alegre (AJB) ... O Campeonato Gaúcho prossegue

. hoje à tarde em 8'1a sexta rodada do segundo turno, com
cinco partidas, sendo a principal delas em São Leopoldo,
onde o Internacional jlefende a liderança contra o Aimoré.

Em Porto Alegre, o Grêmio com o novo técnico, Daltro
Menezes joga com o Brasil de Pelotas, no Estádio -Olímpi
co, torcendo para que dê uma zebra no jogo do Inter

Os outrosjogos 'sao: em Novo Hamburgo, Novo Hambur
go x Caxias; em Passo Fundo, Gaúcho x Esportivo e em/
Santa Cruz, Santa Cruz x Cruzeiro.

A situação atual dos clubes gaúchos mostra o Interna
cional como hder isolado, com 26 pontos ganhos e 2 perdi
dos; em 20. o Grêmio, com 23 pontos ganhos e 5 perdidos
30. Caxias, com 17 pontos ganhos e 11 perdidos; 40. Novo
Hamburgo, com 16 pontos ganhos e 1'2 perdidos 50 Espor
tivo e Gaúcho, com 14 pontos ganhos e 14 perdidos; 60.
Cruzeiro, com 11 ganhos e 17 perdidos, 70. Santa Cruz
com 7 pontos ganhos e 22 perdidos.

Faltam apenas quatro rodadas para o fim do Campeona
to, sendo difícil que o Inter perca a liderança, pois esta há
três pontos na frente do Grêmio. O Grenal será realizado na

última rodada, dia 6 de agosto.

MINEIRO
.. '

Cruzeiro x Caldense

Belo Horizonte (AJB) - A primeira rodada da fase
semi-final do campeonato mineiro prossegue hoje com os

jogos entre Cruzeiro e Caldense em Poços de Caldas,
América e Nacional em Uberaba, partidas válidas para o

teste 96 da Loteria Esportiva, e Valério e Atlético Clube de
Três Corações em I tabira.

Zé Carlos é a única ausência no Cruzeiro que apresenta a

volta de Piazza e Dirceu Lopes, depois de um longo período
na seleção nacional, e Perfumo que aceitou o apelo de
Yustrich e joga mesmo sem ter a sua situação resolvida com'
a diretoria.

América desistiu de lançar o atacante Hélio na partida de
amanhã contra o Nacional para evitar um possível recurso
do seu adversário. Hélio foi expulso numa partida amistosa,
em Três Corações, contra o América local.

A delegação do Atlético viaja hoje à noite para o Rio, de
onde segue para o México, fazendo antes uma escala em

Miami, nos Estados Unidos. O Atlético disputará um

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇAO
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Vitória do São Paulo
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torneio jogando na capital mexicana e em Guadalajara. Fará
também uma partida amistosa contra a seleção olímpica
mexicana. Mazurkíewícz segue com a delegação, mas não
jogará.

ONTEM
.

�
O Atlético manteve a liderança da chave A da fase

semi-final do Campeonato Mineiro, ao vencer por 2 x 1 o

Uberlândia, ontem à tarde, no' Estádio Minas Gerais. Os gols
foram de Romeu, aos 9 e 35 minutos do segundo tempo,
para o Atlético e Alemão, de pênalti, aos 45 minutos do
tempo fmal, para o Uberlândia.

O juiz, com boa atuação, foi Maurílio Santiago, e o

destaque da partida, que teve renda de Cr$ 27.412,00, foi a
infeliz atuação de Dario, que depois de errar vários gols,
chutar duas bolas na trave, ainda perdeu um pênalti,
chutando mal, para o goleiro Crésio defender sem muito
esforço.

AGUARDEM!

VAI SER SENSACIO

Caixa Econômica Federal
SUPERINTEND�NCIA DE LOTERIAS

Loteria Esportiva
Cartõe$ que não concorrem, de acôrdo com os relatórios dos computadores (Art. n.· 9, Parágràfo 1.da Norma Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos).

Os apostadores, cujos números dos cartões constam da presente publicação, devem solicitar dos respectivosrevendeaores a devolução da importância paga.
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Próspera reclama:
tem muito polícia

"

,�
�;
..
'li f

Nq -pnmf!iro gol do Figueirense muita gente estranha ao jogo vib;:;�,�� boca do tunel ,

DIz o Prospera que eram policiais

O Figueirense garantiu a classificação no jogo de domingo passado, contra o Próspera em

Criciúma. O resultado - 3 x Ipara o Figueirense - não agradou à diretoria do Próspera, que
.

revoltou-se, não tanto pela derrota, mas pela maneira como ela ocorreu,

Em nota oficial distribuída à imprensa, a diretoria do clube alega que "o público que

compareceu ao estádio deparou com nada menos de 28 homens da Pai fcia Militar do Estado

(quase totalidade do destacamento local), incumbidos da segurança do' espetáculo. Fato este,
.

que causou surpresa a todos, porquanto nos jogos anteriores disputados em Criciúma, o número

de policiais jamais foi superior a 10 (dez)".
_ A nota prossegue afirmando que o "aparato policial causou descontentamento e mal

estar ao espectador, uma vez qUI! nos oito jogos anteriormente disputados em Criciúma, dos

quais o Próspera sofreu quatro derrotas (Palmeiras em 19/3, Hercílio Luz em 16/4, Paissandu
em 30/4 e América em 18/6). não ocorrera qualquer anormalidade ou demonstração
anti-desportiva. Nestas' partidas anteriores, o policiamento não tivera) necessidade de efetuar

qualquer intervenção, mesmo como já frisamos, por ocasião das quatro derrotas de nosso ctube.>

Deste modo, não havia qualquer motivo plausível para 'que, justamente, na peleja contra

o FIGUEIRENSE, fosse o policiamento visivelmente reforçado (28homens), e porque não dizer

ostensivo, num desrespeito ao público que tão desportivamente se conduzira an.erlorrnente.

Como se já não bastasse a intensificação do policiamento, por homens destacados em

Criciúma, estavam no campo, à boca do túnel do Figueirense, vários policiais de Florianópolis, à

paisana. , .

Não prevalece a pretensa [ustificatlva de que o policiamento fora ostensivamente

reforçado em razão de tratar-se de uma peleja decisiva para a classificação do 20. tur�o de nosso

campeonato, isto porque, o jogo realizado, neste mesmo estádio, contra o América F.C. em

18/6, também era decisivo para ambos os clubes" e nem por isso o número de policiais foi

superior a dez, o mesmo ocorreu com a partida disputada pelo nosso clube, em Tubarão, contra

,o Herc ílio Luz, no dia primeiro do corrente.

O policiamento vem sendo intensificado, apenas nas partidas disputadas pelo Figueirense.

.

O E.C. Próspera não é contra apresença de policiais nos 'estádios, em absoluto. É
contrário a esta discriminação abusiva que está sendo efetuada em favor do Figueirense.

O jogo de futebol, transcorria normalmente (muito embora, os atletas, Neri Fraga'
(Próspera) e Land (Figueirens.e) , tivessem sido expulsos, quando aos 42 (quarenta e dois)
minutos do primeiro tempo, o atacante Tião Marina do Figueirense, em TOTAL

IMPEDIMENTO, dentro da pequena área, assinalou o segundo gol de seu clube, porquanto o

placar era de um tento para cada equipe.
O árbitro da partida, Roldão Borja, e o bandeirinha Moacir Oliveira, que acompanhavam

"de perto o lance, surpreendentemente, validaram o gol ilegitimamente, conquistado pela equipe
daCapital., ,

Os atletas do Próspera, como é óbvio, reclamaram junto ao bandeirinha. Em resposta as

suas reclamações, o gol foi confirmado e o atleta Mosquito expulso do campo.
Confirmado o tento ilegal do Figueirense, e expulso o jogador Mosquito, a partida estava

-para ser reiniciada, quando o técnico Jorge Ferreira e outro dirigente do Figueirense, através de

sinais, chamaram o cidadão Salves (não conseguimos apurar o nome completo), conhecido por

"Salvito", que encontrava-se na arquibancada, ao lado do Major Ortiga.
Salvito, rapidamente deixou o local, e passando pelo vestiário e túnel do Figueirense com

rara facilidade, adentrou ao gramado, chamou o árbitro, fez-lhe sinal de "positivo" com o

polegar, e determinou o prosseguimento da pugna, como se fosse o DONO DO JOGO.

Não conseguiu apurar o E.C. Próspera, com que autoridade e com que finalidade ,

Salvito, acompanhado de dois policiais à paisana (da Capital). penetrou no gramado
abusivamente, e efetuou enérgicos sinais ao mediador do encontro,

É interessante evidenciar, que no domingo anterior, quando da efetivação do jogo.
,Figueirense versus Juventus, -ern Rio do Sul, Salvito tentou penetrar no campo, também pelo
túnel do Figueirense, mas foi impedido. Tendo posteriormente, envolvido-se em incidentes com

a torcida.local, nas arquibancadas do Estádio Alfredo J, Krieck.

Esclarecemos que, Salvito (Salves) é funcionário do Presídio da Capital, e ao que nos

parece, subordinado do Major Ortiga.
Com a confirmação do segundo gol do Figueirense, efetuado em visível e indiscutível

impedimento, e a expulsão de Mosquito, reduzindo o Próspera a nove jogadores, e a arbitragem,
aniquilou as possibilidades de nosso clube, influindo "data vênia", decisivamente no resultado

do encontro,
Ressalte-se ainda, que à boca do túnel do Figueirense, permaneceram durante o

desenrolar do cotejo, 'mais de 20 pessoas, entre as quais vários pai iciais (à paisana) da Capital, os

quais, não, estavam em missão oficial, portanto, sem credenciais para qualquer ação, Mas,
nenhuma providência foi tomada pelo árbitro. que a tudo assistiu passivamente,

Lamenta o E,C,Próspera que um elemento não identificado, tenha ao fina'l da pugna

atingido o controlador da peleja, o qual, apesar de sua péssima atuação, merece o respeito
humano,

Evidencie-se ainda, que a torcida do Figueirense somou mais de 60% do público presente

ao estádio,
Em decorrência do exposto, É CONTRA a sofrível atuação do árbitro Roldão Borja, e do

bandeirinha Moacir de Oliveira, que validaram o segundo gol, do Figueirense, e reduziram o

Próspera a nove jogadores em campo; a estranha e inconcebível interferência de Salvito �a
.

peleja; e a cobertura policial, injustificável, dada ao Alvi-Negro da Capital, justam_ente num

.

cotejo do campeonato estadual e válido pelo Teste 95 da Loteria Esportiva, E QUE O

ESPORTE CLUBE PRÓSPERA LANÇA SEU VEEMENTE PROTESTO
A nota está assinada pelo presidente Pedro Isaú Conte" por Abel Alves de Castro,

vice-presidente, Otávio Pacheco dos Reis, Diretor de Finanças e Nilo de Oliveira, Diretor

Secretário,

---.. .. -

estásemana
Na próxima quínta-reira a Federação

Aquática de Santa Catarina aprovará o ca

lendário para 72/73, O assunto ficou deci
dido na reunião de q arta-feira passada,
quando o presidente da entidade, enge
nheiro Paulo Cabral Wendhausem, apre
sentou um projeto, prevendo o início das
atividades oficiais da FAC para o dia 3 de
setembro, com a primeira regata válida
pelo IV Campeonato da Cidade, O encer

ramento será no dia 8 de maio de 73, com
a realização do Campeonato Catarinense
de Remo.

-

Tanto o campeonato da cidade como

do estado, serão disputados pelo critério
de 'pontos, sendo que o pri.-neiro terá cin
co regatas, com o término previsto para 7
de janeiro. Este torneio servirá como pre
parativo para o Brasileiro de Remo, pro-

gramado para o mes de abril
Cada regata do Campeonato da Cidáde

.

terá dez páreos, com os três primeiros
destinados às classes júnior, estreantes, as
pirantes e juvenis, As outras sete estão
reservadas para a classe senior e seraõ dis
putadas no sistema olímpico.

Na m�smareulllàõ surgiu o problema
da dragagem da baía sul, onde está loca
lizada ,a raia olímpica da entidade, A Fasc
e os clubes resolveram apelar para' as auto
ridades, no sentido de que os galpões dos
barcos fiquem' mais próximos ao mar,

Ficou resolvido ainda, que o Clássico
Marinha de Guerra do Brasil em' out

i:iggers a oito remos, na distância de 4 mil
metros, será disputado no dia 17 de de
zembro, na Semana da Marinha.

Os ci�co jogos de hoje pela 9a. rodada
encerram o returno

do Campeonato Estad .ial de 72. Somente

Figueirense x América

tem alguma motivação para o torcedor:

é o jogo 8 do Teste 96

na loteria Esportiva e decide o título,

do returno do Estadu.1 Em Blumenau,
Joinville, lages e Brusque

os jogos apenas complementarão a 9a.

rodada eo seg .ndo turno.

Título do

- ,

E impossível esconder o desinteresse por Pal Com sete pontos perdidos e colocado logo atrás I Não adiantaram em nada as mudanças de técni

mein.s x Avaí. Um está classificado desde o primei do Figueirense e, América, o Hercílio Luz não está: cos, O Inter começou mal, com c Hélio, subiu de

ro turno, enquanto o outro vai dar o adeus ao . dando muita importância para isso. Já conseguiu a i produção e contratou Setembrino. Está em tercei

campeonato na partida de hoje. ; classificação no primeiro turno, quando foi vice- � ro lugar, longe da classificação e com oito pontos
Os palmeirenses, depois de algumas crises inter campeão, Vai a Joinville tranquilo, cumprir seu úl "perdidos,

nas e troca de técnicos - Ivo Andrade por Leleco 'timo compromisso no returno. Para o Juventus o início foi de entusiasmar. Pin·

_ chega ao final do returno na quarta posição, ao' Para o Caxias, às vésperas de uma fusao com o tou como classificado e, até mesmo como time

lado do Próspera e do adversário de hoje com no- América, os dez pontos que perdeu no returno e o campeão, bem armadinho e com bons jogadores
ve pontos perdidos, sem a mínima chance de classi quinto lugar agora não interessam mais: está fora ; Quando os resultados negativos apareceram não

fícação.
' do Estadual de 72, esperando apenas os entendi- 'conseguiu mais se recuperar. No fmzinho, já quase

O A' I tit 'I
.

mentos finais .para desaparecer em favor do surgi sem chances de classificação, demitiu Ilmo Flecke
VaI sem a guns 1 u ares encerra o returno ' '1 ".

'

d d inh d d al
o J

"
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'

mento do Cube Atletico Joinville contratou Ivo An ra e, que t a se a o m no
c m acare, onzaga, eo ato, r o e Orivaldo: E J' ill bi

,

d
,.' Pal

.
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Miltinh Bita: T '1 L' R
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I l
. m omv e a ar ítragem sera e Antônio Ro- meiras, novo ecmco na a po e azer, o u'

LII o e 1 a, t�mnno, Ibca d ogerdIo e smae 'gério Osório, auxiliado nas laterais por João dos ventus estava entregue, com o plantel desmante
e eco, que es a quase a an onan o o cargo S t: G al I d 1 b

'

al F d AI
.
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' antos e Afonso onç ves, a o e o c u e em cnse.
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e enca e axias começarao a ase e estu os ' aisan u, com oito pon os per 1 os e o uven s

O sorteiro do Departamento de Árbitros indi- i para o surgimento da fusão, que dará origem a um em último, com doze pontos. Joguinho tranquilo
cou Roldão da Borja Neto, mais os bandeirinhas: novo clube do norte catarinense: o Clube Atlético para '1 arbitragem de José Carlos Bezerra, auxiliado
Moacir Tiloni e João Mário. :: Joinville. por Flores de Souza e Abtônio dos santos.

pelegação catarinense
- -. en:-barca hoie paraAmador;smo�••'. os Jogos de Fortaleza

O primeiro grupo de estudantes auditório �resl�ente Castelo Bran- os atletas e diretores, transmitindo rena Vieira, Lázaro Lauri de Lims,de Santa Catarina que participará co, na Universidade: Federal do Pa- dados do regulamento a ser cumpri- Paulo Soares, Pedro Santa Rita Ru-
dos 230. Jogos Universitários Brasi- raná. d fidI'
leíros, 'embarca esia manha- pelo võo'

o e a irman o, incis!v� que o at e-o .bens Vianna, Sérgio Abraham, Sér-
Durante a efetivação dos Jogos, d li

.

d li
130 da Varig com destíno a Fortale- t: d

ta es 'gado por motivos iscip - gio Roberto Rabelo, Waldir Carrei-
proressores a Escola Nacional de â di

. , ri ilh
za, escalando em São Pàulo, Recife Ed F'

-nares não tera ireito a passagem ue rão F o e Wilson Tadeu Bezern,

e Natal.
ucação ísica e Escola de Educa- volta" pois as condições foram es- Leonardo Constantino será o massa-

ção Física de Fortaleza 'proferirão b lecid 1
_ - .

A segunda equipe, com mais 50 al d
ta e eCI as pe os orgaos supenores gista. V 1 ib 'I M üllii" D'" ão

p estras aos estu antes sôbre as-
que patrocinam os Jogos Universitá- d V' tO elMO asalhc o

-T' n:eçaaatletas deixará a Capital Catarinense suntos desportivos. A promoção ." QUEM VAI
e lC or aravas e ecruca

amanhã, também, às 8 horas e 20 está incluída no programa de come- Q�M VAI cargo de Osvaldo Paulo Martins,
minutos. . morações do Sesquicentenário da Atletas: Mário Baumer, Laércio

A delegação foi constituída pela Independência. A Delegação da FCDU já está Tabalipa, Júlio Cesar Peixoto, Abel
Federação Catarinense de Despor- A Federação Catarinense de Des- constituída desde sexta-feira. Uma Viga, Celso Pereira, José Arcínoda
tos Universitários e será chefiada Comissão Executiva, presidida pelo Silva, Gilson Appel, Rodolfo

pelo Presidente, Professor Luiz Sal- portos Universitários estará repre- professor Luiz Salgado K1aes, chefe Meyer, Luiz Altoff, José Marcos

gado K1aes, que coordenou intensos sentada nas modalidades de Futebol da Delegação, está composta do Oliveira, Auredil José dos Santos,

preparativos até altas horas da ma- de Salão, a ser disputado nó Ginásio Vice-Presidente, José Carlos Pa- José Carlos Olwiwiski. Voleibol Fe

drugada durante os dias desta sema- do Sesc; Basquetebol Masculino, no checo, Sueli Terezinha da Silva, minino - Com direção de Lauro

na. Ginásio coberto Paulo Sarazarte; convidada especial, delegado Cesar Gesser, técnica de Carlos Grisard
,

Um emissário da FCDU já está" Voleibol Maculino, no Ginásio do Hugo ( Espíndola, secretário Luiz Pessi e tendo Eleonar Mackardt citO-
em Fortaleza desde oinício da se- Carlos de Amorim, tesoureiro Ilton mo massagista. Estela Maria da S -

d d d Sesi; V01eibol Feminino na Escola Ri Ribei I id R 1 'U:.

mana, toman o to as as provi ên- Simas, médicos Irmoto José Fuer- va, ta 1 erro, ngn osse , lVll"

cias comcvistas à participação dos Técnica Federal do Ceará; Natação schuette, e Hercilio Ivo Varella, riam Colzani, Tânia Maria Maia, Tâ
universitários catarinenses, especial- e Xadrez no Grêmio Náutico Cea- massagistas Argemiro Boehm e Der- nia Maas, Mércia Oliveira, Anna Ma

mente, relacionados com alojamen- rense; Tenis de Mesa no Clube de mantino Martins, jornalistas Moacir ria Lessa, Sueli Walenkowski e

to, disputa dos jogos, etc. R B d C á A 1 Pereira, acompanhante feminino Shizue Mizuka. Atletismo - Diretor
egatas arra o ear e t etismo -_.

.' --

Em mensagem dirigida ao Presí- Maria Francisca da Rosa, roupeiros - João 'José Cordeiro e Diretor téc-
dente da Federação, o emissário in- no centro de Desportos da Universi- Orlando Novaes e Osni Martins nico - Djalma Hipólito da Silva.
formou que os estudantes ficarão dade. .

-

Moraes. A direção técnica geral será Teófilo Alves será o massagista dos

hospedados no Conjunto Habitacio- Segundo o professor Luiz Salga: exercida pelo professor Nilton Pe- atletas Adernar José Steil, Zoriberto
nal do Ipase, enquanto as moças . do KIaes, que está concluindo seu reira, Diretor Técnico da FCDU e ,Vieira e 10�é Jair Boeira. Natação+
permanecerão em alojamento da mandato à frente da FCDU,"o Go- Diretor de Esportes do Sesi. Diretor - Audi Luiz Vieira e dire-

Universidade Federal do Ceará. 'vernador Federal prestou uma gran- A composição das modalidades tor técnico - Ernesto Vahl Filho,
Na Vila Olímpica, segundo as in- de colaboração à entidade e ao des- esportivas é a seguinte: Basquetebol com participação de Edson Ledeux

formações de Audi Vieira, foram porto universitário catarinense, - diretor Milton Rubens Capela; e José Jair Boeira. Tenis de Mesa-
instalados serviços essenciais, como transferindo recursos financeíros e técnico - Rubens Lange e os atletas Valmor Gomes será o diretor e Má-
lavanderia, super-mercados, apare- sugerindo apoio de outras institui- José Carlos Medeiros; José Januário rio Luiz Lacerda o técnico. Atletas
lho telefônico e de telex, agência do ções". Corte, Francisco Medeiros Beck,' - Mércia Oliveira, Lorita Reízer.
Banco do Brasil e da Empresa Brasi- Lamentou, contudo, que a deci- Ismar Morelli, Luiz Carlos Waltrick, Vera Regina Veiga, Maria Aparecida
leira de Correios e Telégrafos. são tivesse ficado limitada à área do JoséJair Boeira, João Carlos Vieira; Giovanetti, Sidney Becker e Mário

O desfile de abertura dos Ministério da Educação e Cultura, Antonio Felipe Simão, Hans Ha- Luiz Lacerda. Xadrez - Com dire-
XXIlIo. Jogos Universitários Brasi- pois recebeu várias negativas a pedi- ckraast, Flávio Wiemeyer, Mário ção de Adauto James da Silva e d�
leiros será realizado, às 20 horas de dos de cooperação financeira para Baum�r e Rodolfo Luiz Meyer. Au- reção técnica de Tezeu DomingoS
quarta-feira, no Estádio Paulo Sara- facilitar o deslocamento dos acadê- xiliar Técnico - Aldecir dos San- MU11iz atuarão os estudantes Quiri·
zarte, em ato que contará com a micos de Santa Catarir:iá. tos.Futebol de Salão - direção de. 'no -Serunem,-Theo Fernando Bub e

.

presença do Presidente Garrastazu As equipes de Santa Catarina Wilson Andriani Júnior e Osvaldo Wilson Luiz Cameiro. Tenis de I
JMédici, do Governador Cesar Cals e_ tem a presença de estudantes de Souza Olm'ger como T 'c 'co ma'sem, 1 Campo - 'Deireção de AntoniO
de altas autoridades federais e esta- Florianópolis, Joinville, Blumenau, a participação do auxiliar técnico
duais. ,Criciúma e Lages. Sérg!o Sailtos Gentil, e os atletas .Carlos-Moritz. Atletas: José CarloS

O Congresso Técnico será às 9 Na tarde de ontem, na sede do Ant<>nio Eduardo G}úzzo, Fausto São Thiago, José Carlos Cassol, Sér-
horas da manhã, tendo por local º DCE, o Presidente da FCDU reuniu Silva, João Carlos Costa, José Naza- gio Trindade Muller e Ingrid Rossel.

...

FLORIANÓPOLIS
Figueirense Jc América

Para o América, bi-campeão estadual e que se ,

classifico. sem muito esforço no returno, o jogo
de hoje representa apenas "um teste de força",
segundo o presidente Kurt Meinert: "queremos co

nhecer a força do S/A"
Par-a o Figueirense, de má campanha no primei

ro turno e que teve de lutar muito até alcançar a .

classificação, o jogo de hoje terá um gostinho espe
cial, principalmente em caso de vitória: o título do
returno colocará o Figueira em igualdade de condi

ções com o Avaí, campeão do turno, bem como

significará o sucesso em uma primeira etapa, das
muitas prometidas pelo major Ortiga à .sua torcida,

Jorge Ferreia, anteriormente preocupado com

Quincas sem contrato e com uma poss.vel suspen
são de Land, agora pode, tranquilamente, escalar
este time para jogar com o América: 110; Pinga,
Jailson, Moenda e Vacaria; Pelé e Adairton; Caco,
Tiáo Marino, Luiz Everton é Land. Quincas ficará
no banco, já que Pelé está correspondendo.

O América vai testar a força do S/A jogando
com Da Costa; Djalma, Beto, Fioresi e Ladinho.
Hamilton e Veneza; Marcos, Vado, Jairzinho e Jo�
ão Carlos.

O jogo, programado para às 15h30min, terá a

arbitragem de Pedro de Alcântara Moura, auxiliado
por Hélio Garcia Martins e Edson Vieira,

BLUMENAU
Palmeiras x Avaí

'returno

'para
'. .

fIgueIrense
ouAmérica

" .. , �"
__

.�, ,I:' _ '_

BRUSQUE
, ,.

Paisandu x Próspera
Que renda pode dar num jogo entre dois clubes

sem a mínima motivação? A arrecadação da parti
da entre Paisandu e Próspera estará na mesma pro,

porção do interesse em torno do resultado,
O Paisandu tem oito po.itos perdidos e o tercei

ro lugar, ao lado do Internacional 'Para o Próspera,
que anuncia iluminação no Estadio Mário Balsini e
a dispensa de grande parte do plantel a situação
não é muito diferente: 9 pontos e o quarto lugar
acompanhado de Palmeiras e Avaí.

Quem deve andar muito contente com a des

classificação do Paisandu são os torcedores do Caro
los Renaux, que desde o início "secaram" a parti,
cipação do maior .adversário. '

O Próspera j á anunciou a dispensa de Lambari e
. Tupã, entre outros, e a permanência de Danilo,
Alvim, Valdemar, Danda, Lucio Armando e Paulo

.Garça.
Gilberto Nahas será o juiz, com os bandeirinhas

Walmir Rense e Getúlio José da Silva.

JOINVILLE LAGES

Caxias x Hercflio Luz Internacional x Juventus

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DCE anuncia seus novos planos
O Diretório Central dos

Estudantes da Ufsc sofrerá
uma profunda reforma ad
ministrativa que possibili
tará um ajuste real às no

vas disposições estabeleci
das pelo regimento inter
no, aprovado pela portaria
no.30/71-72.

Nas comissões extraor

dinárias e grupos de traba
lhos especiais; o órgão tem

sidç representando através
de um acadêmico.

. De 'acordo com a Lei.
5 540, as eleições para a

.

representação do corpo'
discente não estao mais
afetas ao Diretório.

.dos Diretórios Acadêmi
'coso

ASSESSORAMENTO

A Presidência do DCE
lJFSC 'é constituída pela
Assessoria Estudantil, Se
cretaria Executiva, Serviço
F o tográfico, Consultoria
Jurídica e Portaria,

AÇÃO ACADÊMICA

O Fundo Especial de
'Bolsas de Estudos-Funesbe
- é uma atividade específi .

ca do DCE que atende fi
nanceiramente, os alunos
carentes de recursos fman
ceiros. O Funesbe recebe
auxílio de quase todas as

promo_ ões feitas � de par
ticulares

O anúncio foi feito pelo
Presiden te do órgão de re-.

presentação estudantil
acadêmico Álvaio Reinal
do de Souza, acrescen

tando que "essa reforma
visará precipuamente,
atender aos princípios fun
damentais de planejamen
to, coordenação, descen-.

tralização, .delegação de
competência e controle",

,

A administração supe
rior compõe-se ainda das

.'

Vice-Presidências de Inter
câmbio e Imprensa, Admi
nistração, Finanças, Assis
tência, Assun tos Sociais,
Cultura e Assuntos Des

portivos.
-

Três ou trás promoçoes
permanentes sao mantidas
pela atu.l Diretoria:' O Co

munive-Projeto de integra
ção do universitário na co

munidade, permitindo' 6
aprendizado prático e au

xiliando os municípios e

Estado nas tarefas que pos
sam incluir a ação acadê
mica; o Fucaca-Festival
Universitário Catarinense
da Can, ão, que será reedi
tado, este ano, promoven
do a integração no meio
ar t ístíco-cultural através'
da música. Os lucros sao

destinados ao Funesbe; fi
nalmente, as Universíades,
cuja terceira promoçao es

tá prevista para o mês de
agosto, visando a prática e

estímulo ao esporte uni
versitário.

ESTRUTURA Além dos Více-Presí
dentes, o Presidente do Dí
retório Central' poderá pro-
'ver outros cargos para. o'.
desempenho dos. encargos
temporários de' natureza
relevante.

Substítuíndo as extintas'

Uniões de Estudantes,- o
Diretório Central dos Estu
dantes da Universidade Fe
deral de Santa Catarina
funciona nos moldes dos
similares existentes nos de
mais Estados e obedece ?t

legislação específica baixa-
.

da pelo Governo Revolu
cionário.

FINANÇAS DO DCE

A apresentação de pres
tação de contas ao Conse
lho Universitário é obriga
tória por lei, sempre no

término do exercício. Se

gue-se a nova presidência
empossada, com novo or

çamento aprovado ou pe
didos de abertura de crédi
tos adicionais.

Segundo a atual Direto
ria, o DCE 'tem procurado
constituir-se em instru
mento hábil a promover o
bem-estar de todos os estu

dantes, seus associados. Pa
ra eles, o Diretório tem

consciência de que o aca

dêmico é sua fmalidade

primeira.

Desta forma, o órgão fi
ca habilitado a tomar as

providências para o desem

penho de suas tarefas.
Baseada em orçamento,

.g;éditos, adicionais e ex
traordiríários, a Vice-Presi-
-dência 'de Finanças fixará
as cotas e os prazos de uti

lização de recursos pela
Presidência e demais ór

gãos administrativos.

A Cantina Universitária,
que funcione no premo do

Diretório-pavimento <supe
rior - está, igualmente.
sob o controle do órgão d�
representação estudantil
apresentando - boa' alimen
tação, ao preço de
Cr$ 3,50.

Congregando os Diretó
rios Acadêmicos dos Cen
tros de Estuçlos Básicos, de
Educação, Sócío-Econõmí-

'

co, Bio-Médico e- Tecnoló-
�

gico, o Diretório Central
dos Estudantes cobre to
dos os estudantes matricu
lados na Universidade Fe
deral de Santa Catarina.

Outro projeto em exe

cução mantido pela entida
de é o Escrache Bar com

movimento de universitá
rios especialmente nos

dias de verão. O Bar-Boi te
oferece amplas perspecti
vas de intercâmbio entre
os estudantes e estes e a

comunidade.

Toda e qualquer despe
sa é realizada- após a auto

rização do Presidente 'ou
Vice-Presidente de Finan

ças; obedecendo-se rígoro-
. samente os princípios de
contabilidade.

Além de se caracterizar
como órgão máximo estu

dantil da Ufsc é o repre
sentante legal dos acadêmi
cos junto � estrutura uni

versitária.
PARTIDOS

REPRESENTAÇÕES Na entrevista que con

cedeu a O ESTADO, Álva�
ro Reinaldo de Souza ex-'

plica que "mesmo, ãs ve

zes, pressionado por estu
dantes sem conhecimento
de causa, o DCE tem pro
curado fazer tudo o que
possa beneficiar a maioria
do corpo discente da Uni \

versídade, dando condi

ções plenas ao universitá
rio" .

O Partido de Reno

vação Universitária e Q Par
tido Terceira Força sao os

dois filiados no Diretório
Central dos Estudantes e a

eles deverao estar inscritos
os candidatos il Presidência

Conforme estabelece a

Lei 5 540, os 'interesses do.
DCE são representados na

Universidade Federaljunto
ao Conselho de Curadores,
Conselho Universitário,
Comissões de Ensino e Pes

quisa, Planejamento e As
sistência e Orientação ao

Estudante.

do órgão,
As eleições sao indiretas

e os membros da Diretoria
sao eleitos pelos votos dos

dirigentes e representantes

GERMANO STEIN S.A.
,

RUA JERONIMO COELHO, t
fONE 3451_,

• Complelo esloque de
,

.neus fireslone
• Maiores facilidades .

. ,de paaantllllo ,

•.
� , , �

Prepare seu filho 'para
enfrentar um. mundo
cada vez,mais competitivo.
Ensine-o a ganhar
,dinheiro.

.

'O

-o
'O
"
co
C
<I>

Se el.e ainda-é
pequeno, tanto melhor.
Suas possibilidades de
tempo e lucro farão dele.
mais rico ainda.

E a fórmula, para
evitar que seu rico
filhinho de hoje seja
um pobre fracassado
amanhã, é poupar.

Pára ajudar os pais
catárinenses nesta importante

, e necessária tarefa, a Caixa
'Econômica Estadual, criou um

sitema especial de poupança
para crianças. Com cofrinhos,
juros e correção monetária.
Um sistema inteligente até nas

ilustrações dos cofrinhos,
Cada um trás um pouco de nossa

cultura. Pois além de gente rica a Caixa
quer ver gente bem informada.

O futuro de seu filho não pode
esperar. Abra hoje mesmo uma
Caderneta de Poupança da Caixa
Econômica, Estadual para ele. Leve
para casa um cofrinho. Quando estiver
cheio, vá buscar outro.

Se ele não entender este seu gesto
agora, ficará muito agradecido .

quando crescer. Como você vê, não
é difícil tornar-se um pai

, inesquecível.
E ter filhos afortunados.

CE
Erãl

�

CAlHA ECONÔMICA· ESTADUAl' DE SANTA CATARINA
FLORIANÓPOLIS' se.
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Filatelismo, .

Téixeira
da.

Rosa

35
Cts.

CORREIO
fNDÚSTRIA AUTOMOBILíSTICA

OE., +. .. CAFWÂO

1ESTALEIROS
I
I

BRUNO

IRE'CREIO
i SOB ENCOMENDA

PESCA'

,

�UA AUBE, 772 - JOINVI.LLE

TINTAs PARA PINTURA ARTfSTlCA
ANILINAS ALEMÃ!;) PARA FLORES

Temos a linha completa da Hering e Acrilex, bem como todos
os demais acessórios e complementos,.

VISITE-NOS

EMPORIO DOS SANITARIOS
RUA JERÔNIMO COELHO,3

FONE: 3092 - FlORIANÚPOLlS

OFERTA DO M[S:
TINTAS PLÁSTICAS - DE Cr$ 9,50 POR
Cr$ 6,50 O GALÃO.
ASSENTOS DUPLOS PARA WC - DE
Cr$ 18,50 por Cr$ 15,00.

.

Voeê vai descobrir que é muito melhor, compru

MATERIAIS DE CONSTRUCt'O na HIDREl

HrOREL: R: Jerônimo Coelho, 325, Fone 2.00.11

·AGUAROEM-f------'

,. , I �" �_. ..
<

.. "
,.II_'�'I:'I.I'
•• rl __ 'III' A _
1.111- _"I" I, __

<

... ,", 1- , -' •••• , •• � -
• ii I.' ,

<

• "', I I , • , It.,

.VAI SER ·SENSAaONAt

NEM DEUSES NEM AS
TRONAUTAS.

Referindo-se ao sucesso

do livro citado, do jornalis
ta Amaro de Seixas Netto,
o jovem colunista e amigo
Mauro Amorim, em seu

"PAIOL", aqui no O ES
TADO, armazenou títulos
e os deu ao Autor mencio
nado: "astrõnomo-astrólo-

. go-meteorologista, escri
tor e (segundo informa
ções) um excelente mestre
cuca" .

Duas qualidades distin-.
tas, todavia, deixou esca

par a de folclorista e a de
filatelista,

O livro lançado, com b�
ses em especulações cientí
ficas, vai ser assombração
para muita gente que não

imaginaria existir nesta

Mei-em-bipe alguém capaz
de lançar teorias acerca de
várias Civilizações, havidas
no Planeta Terra.

Referida nublicação põe
ao ridículo

-

best-selers que
apresentam como verda
deiras as existências de
Deuses que retornaram �
Terra, em estranhos Discos
Voadores.

sabemos se a EBTC as co

nheceu .. Valeria a pena fa
zê-lo, pois são, sem dúvida,
merecedoras de atenção.
Ainda, três ou quatro

meses atrás, Seixas Netto,
na 'Loja Maçônica onde,

pontifica, deu apoio forte
� criação de uma entidade
fIlatélica.
Ao Seixas Netto, amigo

e filatelista, nO$SOS cumpri-
mentos.

.

BRASIL NA BELGI
CA-72

Regressou a S. Pàulo,
vindo de Bruxelas, o jorna
lista Francisco Crestana,
presidente da ABRAJOF.
Antes de viajar para a Bél
gica prometeu contar com

pormenores as ocorrências
da Comisssão Temática da
FIP, bem como as do Con
gresso Anual da Federação
Internacional de Filatelia.

/' '

Em ambos os conclaves,
<

Francisco Crestaria esteve

representando o Brasil fila-
.

télico,

SÉRIE "INDUSTRIANA
CIONAL".
Em "O ESTADO", de

28/6, noticiamos o lança
mento, a 19/6, dos selos
de 35,45 e 70 cts, referen
tes � Indústria do Automo
bilismo, dá Construção Na
val e da Siderúrgica. Hoje,
apresentamos os clichês re-

. ferentes aos selos de 35 e

45 centavos.

CECEPEX--I
Filatelistas de Cerqueira

Cesar e Avaré-SP, estão
sendo convocados para
fundarem uma entidade
que abranja ambas as cida
des.

. O dr. Alex Paulo Pican
ço, que em sua coluna jor-

nalística está incentivando
essa realízação , acaba de
anunciar para outubro, de
10 a' 15, a I CECEPEX

(Exposição Filatélica de

Cerqueira Cesar.)Parabéns.
MAIS UMA •

Na cidade de Jales, SP"
fundou-se dia 7 de maio
uma Associação Filatélica,
cuja Diretoria foicou assim

. constituída: Presidente -

Dorival Pereira Belo; Vice -

Masao Assahara; Secretá
rios - Wilson Trindade e

Antônio Roque; Tesourei
ros - José Rodrigues Re
versi e José Antônio Fuza
ri. Votos de vida longa e

próspera,
ÊXFI!-1fRA-::72

Dentro de breves dias
será lançadoum Bloco de

. Propaganda da 4a. Exposi
ção Filatélica Interameri
cana, pela EBCT. Dito Blo
co terá o valor facial de
um cruzeiro e poderá ser

usado no porteamento da
correspondência. Será do
tamanho daquele bloco
'que foi lançado por oca

sião da última LUBRA
PEX.
Outros países america

nos também vão lançar 'se
los especiais para comemo
rar a Exfilbra-72, que vai,
funcionar de 26 de agosto
a 02 de setembro próximo .:
CAMPEONATO BRASI
LEIRO DE XADREZ.

Está sendo realizado de
02 a 26 de julho, em Blu

menau, o XXXIX Campeo
nato Brasileiro

<

de Xadrez.
Durante êsse período será
usado um carimbo postal
obliterado. A concessau co
Carimbo só foi possível
graças � extraordinária boa

vontade do Diretor Regio-

•

.
' nusel'. �

a sua secretária.

Ela fornece
na hora o

número do telefone
e endereço

A •

que voce precisar.
Em qualquer

cidade de Santa Catarina.
Ela está sempre disponível,

não reclama nunca.

Sabe de tudo, mas só conta
o que você quiser saber.

Elaé a secretária eficiente,
que presta serviços e

não cobra nada:
Lista Telefônica 72

da Edinpar .

Nasceu para
colaborar

Certamente, "Nem Deu-
..

ses nem Astronautas" vai
causar impacto e sensação
entre os estudiosos de tais.
transcendências.

Na sua função de mate-
'

lista, no ano fmdo, nos en

viou sugestões muito inte
ressantes para .motívação
de, selos temáticos. Ditas

sugestões foram encamí
nhadas

.

� revista TEMÁTI
CA em São Paulo, que as

pu blicou, submetendo-as
ãs apreciações gerais. Não

j

A

com voce.

Pode
. manuseá-la
à vontade.

A secretária geral

nal que intercedeu junto .

direção geral da EBCl
pois o presidente da Fede:
ração Catarinense de Xa.

I

drez, Leopoldo Luz Ban.
deira Maia Filho, entrou

·

com a petição fora do pra.
zo legal.
JUFIBRA.
Juventude Filatélica

Brasileira, entidade sediada
em S. Paulo, tem como fI.
nalídade=a propagação da

·

filatelia entre a gente jo,
vem.

Em 1971, a Jufibra rea.
lizou em Loanda (Capita)

,

/ da Angola) juntamente
com: a mocidade portugue.
sa da referida Província tl].

· tramarina, uma Exposição .

- a LUBRAJU - havendo
os brasileiros ocupado lu.
gar de destaque na premia.
ção.
Em �973, com a partici,

pação da mocidade lusa
vai ser realizada em S. Pau:
lo, outra exposição sem,
lhante. As inscrições são.
gratuitas. Os jovens brasi..
leiros que desej arem' parti.
cipar deverão, desde já, ir
cuidando -de suas coleções.. '

Estamos ãs ordens para
qualquer informe.

. INTERCÂMBIO I

O jovem Ronaldo Petra.
glia Marcondes deseja ami.
gos com quem trocar selos
sobre Astronáutica, Fauna
e Pintura. Seu endereço:
Av. Rodrigues Alves,
lO-li, BAURU, 17100, S.
Paulo.

.
,

CORRESPONDÉNCA
Qualquer nota, comes

tário sugestão poderá ser
enviada para Teixeira da
Rosa, Caixa postal 304,
Florianópolis, 88000, S.
Catarina.
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Que o' exemplo dado

por um dos mais altos es

píritos da atual geração de
católicos de todo o mundo

civilizado, possa frutificar
- e os crentes de todas as

igrejas, em vez daquele
triste atestado de miséria
humana que a Irlanda nos

está prodigalizando, o que
realmente ponham em prá
tica seja um respeito abso
luto pelas opinioes uns dos

outros', mantendo-se cada

,qual fiel aos seus princí
pios, colocando todos, aci
ma de divergências ideoló

gicas, o mais profundo sen

timento de cordialidade
fraterna, amando-se todos
uns aos outros, como Jesus
nos ensinou.

o ESTADO - 16 de julho de 1972 - Página 11

como tal, profundo espiri
tualista, pois que entre os

fervorosos crentes e since
ros católicos os princípios
do Cristianismo são respei
tados, Carlo Bianco, apesar
disso, tem pelo Espiritismo.
a maior veneração, como

se pode ver pelos termos

desta recente carta que me

escreveu, o propósito de
trabalhos a que me referi
em uma das minhas missi

vas a esse caro amigo, tra
balhos de índole ortodoxa
mente espíritas: "Cervina
ra 6.6.1972. Caríssimo Ar
naldo, ho ricevuto la tua

lettera dei 16 s. m. e lo so

no molto lieto che tu stai
bene e che anche la tua

.

Sposa, i tuoí figli e figlie, i
nipoti e prenipoti stanno
tutti bene." (Bianco sem

pre em suas cartàs se refere
a todos os nossos descen
tes, os quais, já em número
de 172, formam verdadeira

tribo) E continua ele em

sua carta aue. data vênia. .

'vou transcrevendo "Iddio,
grande e misericordioso,
deve farti vivere cent'anni

ancora, perchê tu sei una
LUCE NEL MONDO DEL
LO SPIRITO e noi tutti
che nello spirito crediamo,
come crediamo in Dio, si
alluminiamo anche alla tua
luce. Nella tua lettera
odierna ho trovato un ri

taglio di giornale
(21.4.72), riportante un

• tuo pensoso scritto, dal
titolo: "MENSJtGEM PE

DAGÓGICA, che 40 letto
attentamente e che ho tan

to, tanto apprezzato. Bra

vo, b ravíssimo Arnaldo,
speciaImente per la.lucidi
tâ del pensiero, per la pro-

•

•

Em meio de tantas
. conturbações morais que
se alastram pelo mundo to-

" do, ameaçando, mesmo, os
países 'que mais desejam a

paz e o trabalho fecundo,
·como o Brasil, esboçam-se
aqui e alí os primeiros cla
rões da alvorada do novo

• dia, de luz e de fraternida
de, � espécie humana por
Jesus prometido. Com a

vontade dos homens, ou

contra a sua 'vontade, o

ecumenismo, que tem por
base o amor, se realizará
no mundo pela vontade de
Deus.

fondítã della dottrina, per
l' oríginalitã della tratta

zione. lo ripet con te: "L0-
go, o Espiritismo é o ver

dadeiro educador na era

em que vivemos",

Excluindo do texto, co
mo a humilde trabalhador

aplicada, aquela expressao
LUCE NEL MONDO DEL
LO SPIRITO, que somente

à doutrina é que cabe, ale
grar-nos somente pode o

espírito elevadamente ecu

mênico de que se reveste a

carta acima transcrita, pro
veniente de um fiel adepto
da Igreja, na qual tantos
fiéis, se 'encontram, como

CarIo Bianco, que conser

vam, através de toda a

imensa cultura de que se

acham de posse, aquela fé
ardente, a humildade de
consciência, sem a qual
ninguém pode dizer-se ho
mem religioso.

Inglaterra experimenta
plantar cereieira ·anã

A plantação de cerejeiras anãs na Ingla
terra poderá trazer excelentes resultados à
fruticultura do país. A experiência está

sendo feita na Fazenda Nacional, perten
cente ao Ministério da Agricultura, Pesca
e AJimentação da Grã-Bretanha, em Kent,
no sul da Inglaterra.

Os produtores de cereja esperam boas

notícias do estabelecimento onde se reali

zam experiências sobre, novas idéias de

pesquisadoresbritânicos que usam uma va-

riedade de tronc,os nos quais pode haver

enxerto de cerejeira galega para controle

do tamanho da árvore.

A criação de cerejeiras anãs ainda se

encontra na fase experimental mas a pro

dução se apresenta promissora. O tama

nhoínferíor ao normal visa a permitir que
as cerejas sejam colhidas sem necessidade

do uso de escadas, assim como a facilitar

a proteção contra pássaros que muitas ve

zes destroem as plantações.

ÓTICA MONTREAL -

Técnica a serviço de seus

olhos.
-' Armações nacionais e

importadas.
- Armações optyl inque
bráveis e a prova de fogo.

Lentes inguebráveis
especiais para crianças.

Distribuidor exclusivo
das lentes de contato Krie
gero
Felipe Schmidt, 51 - Gale
ria Jacqueline - loja 2 -

Florianópol is.

EDITAL DE LEILÃO

Caixa Econômica Federal
Filial de Santa Catarina

TOMADA DE PREÇOS Nó. 5/72

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - Filial de Santa Catarina, torna público,
para conhecimento dos interessados, que fará em sua Sede, à Praça XV de
Novembro, no: 30, nesta Capital, licitação por tornada de preços para contrataçãode Serviços de malote entre a Filial e Agências. .

No Departamento de Administração, 30.andar, no endereço acima, serão

fr�stados os esclarecimentos e fornecidos os elementos necessários à habilitação dos
.ICltl).Iltes, no horário das 8,30 às 11,30 e das 13,00 às 16,00 horas, até o dia 25 de
Julho de 1972.

.

D
As propostas serão recebidas no dia 28 de' julho de 1972, às 15,00 horas, no

CeP!lliamento de Administração, 30. andar, à Praça XV de Novembro, 30, nesta
apital.

.
Caixa Econômica Federal - Filial de Santa Catarina, em Florianópolis, 30 de

Junho de 1972.
JOÃO GASPARINO DA SILVA

Gerente Geral.

LANÇA O BALAIO.
DE OFERTAS DA SEMANA

CARLOS HOEPCKE S.A

.

".

EcumenIsmo Quanto mais esclareci
dos os espíritos, tanto
mais se afeiçoam a uma fi
losofia pela consecusão da

qual desceu a este mundo
o Cordeiro imaculado de

Deus, chegando ao cúmulo
de dar-se ao suplício da
cruz e das piores injúrias;
pára exemplificá-la entre

os homens.

em
.."

açao.

Temos a felicidade de
manter assídua correspon
dência intelectual com o

filósofo CarIo Bianco, au

tor de várias obras de gran
de valor doutrinário, entre
as quais avulta a que tem o

sugestivo título de "LA
MORALE COME SCIEN
ZA DELLA VITA", que
lhe grangeou lugar privile
giado entre os filósofos ho

diernos, levando-o � con

quista da consagração uni

versal e do maior prêmio
concedido em célebre con

curso realizado na Itália.
Católico apostólico roma

no dos mais praticantes
que se podem imaginar e,

Arnaldo S. Thiago

U
:J
OJ
:::J
a..

Os artigos das ofertas não estão em. liquida
ção. Estamos oferecendo um grupo de pro
dutos por preços realmente vantajosos e que
serão mudados todas as semanas.' Aproveite
ESTA, pois os artigos ofertados aqui duran
te este período não admitem concorrência.

Acredite! Depois vai ser mais caro.
FLORIANÓPOLIS, CURITIBA, JOINVILLE, ITAJAI .:
BLUMENAU, LAGES, JOAÇABA E CRICIUMA.

'.
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CASA DE CAMPO E PRAIAESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRAN5.PORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO AUTÕNOMO
DE EDIFICAÇÕES

TOMADA DE PREÇOS No. 07/72 .

AVISO

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA'.

Comunica com orgulho aos usuários'em geral que mantém
d i ar i ame rrte uma linha de ônibus entre Rio do:.

Sul=Ptortanópotls, via Blumenau-Itajar.
Salda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

. 'Iumenau. 10h 45m em ttaiaí, J 1 horas em Balneário
Camboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.

.

� Sa Ida de Florianópolis às 18h30m. passagem em Balneário
;Camboriú às 20 horas. 20h'15m em ltajaí, 21 h10m eio
Blurnenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

tinha da Riosulense é 9ilrvida com o que há. de mais moderno
em transporte coletivo de passageiros. São ônibus Mercedes;
Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH. carrocerias:
,Marcopolo II. dotadas de toilete e demais requisitos de�
conforto, luxo e segurança. qarantindo viagens agradáveis e
pontuais.

•

O Departamento Autônomo de Edificações torna público, para
conhecimento dos interessados, que se acha aberta a Tomada de
Preços no. 07/72, para a construção do G.E. Bairro Dehon, no

municfpio de Tubarão, com a ârea aproximada de 1.272.00 m2.
.

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser

obtidos na Sede do Departamento Autônomo de Edificações, no

100. andar. do Edifício das Diretorias, � rua Tenente Silveira, em
Florianópotis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14:00 âs 18:00
horas.

Florianópolis, em 13 de julho de 1972."

AVISO ENGo. HÉLIO COSTA
DIRETORA fim' de participar do Encontro Internaciolial

de Cirurgiões e Dentistas, o
'

Dr. Werner

Springmann avisa aos seus amigos e clientes,
que estará ausente até o dia 26 do corrente

mês.

Fpolis,16/7/72.

MINISTi:RIO DQ TRA�ALHO E
PREVIDÊNCIA SOCIAL

FUNDO DE ASSISTÊNCIA AO

TRABALHADOR RURAL
DIRETORIA REGIONAL EM

SANTA CATARINA

E O I TA i..
CONCORRÊNCIA PÚBLlCA-

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE

SANTA CATARINA
Serviço de Integração Escola-Empresa

SIE-E/ETEFESC
Encontra-se à disposição no Serviço de I nt e qr açâo

,

Escola-Empresa da ETEFESC. 2 vagas de estagiário em Edificações
,

na firma Brandão.S/A.
A Diretoria Regional do FUNRURAL, no Estado de Santa

Catarina, leva ao 'conhecimento dos interessados que. no dia 3-8-72,=======================:; 'às 14.00 horas, realizará 'CONCORRÊNCIA PÚBLICA, paraTVs. USADOS construção de 8 (oito) Unidades Hospitalares nas localidades de:
Vendem-se ORTIGUEíRA. CAPITÃO LEONIDAS MARQUES. RONDON e

1 TV. Philips modo 23" c-s 550.00
SALGADO FILHO. no Estado do Paraná, e nos Municfpios de:
TIMBt; DO SUL, PONTE ALTA. ,SÃO JOSÉ DO CERRITO e1 TV. Semp Mod. 19" Cr$ 350.00 NOVA ERICHIM. Estado de Santa Catarina, compreendendo o1 TV Admirai modo 17" Cr$ 300.00 prédio principal e outro destinado a Lavanderia. Rouparia e Garage .

. Tys. jóia-instala-s_e. Tratar rua Conselheiro Mafra, 127. As propostas deverão ser apresentadas na Seção de Compras. na

Rua Cândido Lopes. 208 - 30. andar - Curitiba. as quais serão
abertas no dia, 3-8-72. �s 14.00 horas sob a presidência do
Coordenador Adjunto do Serviço do Material. obedecendo Projetos.
Especificações e as Condições Especiais. que serão fornecidos aos
interessados.

.

Os demais esclarecimentos serão prestados aos interessados no

endereço acima.

EXECUTAM-SE SERVIÇOS.DO FUNDO
,

DE GARANTIA DO TEMPO

DE SERVIÇO-- F.G.T.S. - EM ATRASO., .'

Tratar à Rua: CONSELHEIRO MAFRA No, 188
CENTRO - FPOLlS - HORÁRIO COMERCIAL

Com LUIZ CARLOS RO�A Florianópolis. 13 de julho de 1972.

PROPRIEDADE A VENDAApartamento com vista para o mar

Edifício ltaquaçu
1 apartamento com -2 quartos. amplo living, cozinha,'

:banheiro e área de serviço.
. Entrega dentro de 30 dias.

. 'UMA PEQUENA ENTRADA E O RESTANTE FINANCIADO A
LONGO PRAZO. A vista é a mais bela de Itaguaçu e Coqueiros.

'

Informações: fone 3929 ou na IMOBILIÁRIA ANDRADE RAMOS'

Vende-se. situada em SÃO JOSIÕ - Na rua Bianchini à

:t3eira mar ótimo acesso para veículo, Tratar-pelo fone 3022 -

'Sr. Pedro. - Preço Cr$ 15.000,00.

COMERCIAL EQUIPAMENTOS tTOA.
Rua Nunes Machado, 17 - fone 27-31.

FLOHIÃNÓPOLlS - sC.

Oferece pelos melhores preços:

TAGUS - DIMEP

Toda a linha- de relógios TAGUS. tais como: Relógios de
pontos e diversos modelos, com 5 anos de garantia; Relógios
decorativos para residência, escritórios. repartições. etc.: Re
lógios de Vigia. protocolo. mão de obra. de fachada. etc.

LUMOPRI!'JT - Fotocopiadoras.

Fotocopiadoras tamanho ofício, duplo ofício eletrostáticas.
Gravadoras eletrônicas de. Stencil. Guilhotinas elétricas. pico
tadeiras, grampeadeiras, mimióqrafos, máquinas impressor?'
OH-Set, etc: "

Consulte-nos sem compromissos.
Solicite Demonstrações.

Tudo com assistência técnica.

II.

..,

DR. RAUL F. KLEIN
CIRURGIÃO DENTISTA

Horário das 14 às 20 hs.

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
130. Andar_-,sala 306

--------

SOCIEDADE DOS ATIRADORES
-DE�FCORIANOPOLlS

.

Avenida_llJlauro R anos. no. 216.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÃRIA

Pelo presente ficam convocados os Senhores assoei ecos para a

ASSEMBLt;IA GERAL ORDINÁRIA. a realizar-se de acordo com o

artigo 34, ai ínea "a" e parágrafo primeiro do artigo 35 dos Estatu

tos, no dia 28 (vinte e oito) do corrente mês de julho.icorn inicio ãs
20 (vinte) horas. em primeira convocação, com a seguinte

ORDEM DO DIA

a) - eleição dos membros do Conselho Deliberativo e seus �

suplentes, de acordo com o artigo 38 dos Estatutos;
b) - assu ntos de relevante interesse da Sociedade.
No caso de não haver número legal � hora marcada. a Assem

bléia Geral, será iniciada meia hora após, em segunda e última con

vocação, na forma do parágrafo terceiro do artigo 35 dos Estatutos.

Florianópolis, 10 de julho de 1972

Ewaldo Mosimann
PRESIDENTE

RESIDÊNCIA NO CENTRO
VENDE�SE

Situada à R. Visconde de Ouro Preto. 87 (Praça Getú!io

Vargas) - fone 4019..
.

Residência com 3 quartos. demais' dependências " gara-.
@m.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi extraviado o certificado do caminhão Ford F-6, ano 1951,
motor no. 76B-16BX12.175 - 115 HP, de propriedade do sr. João
Sandres Bento.

A VOZ DA' PROFECIA "

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORIENTA E DÁ' CERTEZA

H

FPOLlS. - Rádio Santa Catarina
Sábados às 19,30 horas.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda .

Domingos às 13,00 horas. .' x

CAÇAPQR - Rádio Difusora Caçanjurê.
Domingos U 8,36 horas.

.

ÇRICIUMA - Rádio Eldorado
'-:-Sábados às 18,45 horas. '

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste

Domingos às 19,30 horas.
INDAIAL - Rádio Clube de Indaial

. Domingos ás 13,00 horas.
ITAJA! - Rádio Difusora V:á1e do Itajaí

Sábados às 15,30 horas.
JARAGUÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.

. Sábados às 16,05 horas.
•

JOAÇABA - Rádio'Soc. Catarinerise de Jóaçaba
Sábados às 17,30 horas.

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas.

LAGES - Rádio Clube de Lages
Domingos às 13,00 horas.

PALMITOS - Rádio Entre Rios Ltda.

'Domingos às 11-,00 horas;"
RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro

Domingos às 13,05 horas.
S. JOÃO BATISTA - Rádio Oube

São João/Batista Ltda.
Domingos às 12,30 horas.

S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de
São MJgu�1 d'Oeste

Domingos às 13,00 horas.
S: FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas.
XAXIM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.

Sábados às 17,00 horas.

XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas.

CUPOM DE INSCRIÇÃO
Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso. de

minha parte, no curso gratuito de .20 liçoes.
Nome : ; ..

RUa N �.: .

Cidade Estado , ;· ..

Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000·

.

Rio de Janeiro GUANABARA

, Magn ífica residência toda constru Ida em m a:leira tratada, canela
escama. amptoIívlnq, três quartos com arrnêrios em hrtidos, cOpa-'
cozinha, sala de tv e banheiro.

. ,

Lavanderia' e depósito, dois jardins. churrasqueira, árvores frUH_
feras, hortas. água abundante com abastecimento por gravidade. '

Granja de 100m2 com capacidade para 1,000 aves. dotada de
equipamento automático.

.

Local privilegiado. campo e praia, norte da Ilha 15 minutos do
centro, próprio para pessoas de fino gosto ou aposentados de Vida
mansa.

Vende-se. troca-se, podendo entrar no negócio terreno e casa na
cidade .ou carro.

Informações com Gilberto, fone 4271. no horário comercial.

.-

CONVITE PARA MISSA DE 70. DIA
A Cúria Metropolitana convida os fiéis em geral para a missa

de 70. dia, que será celebrada na Catedral Metropolitana. no dia 17
às 19 horas, em memória do saudoso

'

DOM FREI. FEL(CIO CESAR DA CUNHA VASCONCELLOS,
OFM.. :.,
já Arcebispo Coadjutor desta Arquidiocese, falecido em Ribeirão
Preto no dia 11 do corrente mês.

Pelo comparecimento antecipa agradecimentos.
Florianópolis. aos 14 de julho de 1972.

Pe. Afonso Emmendoerfer
Chanceler do Arcebispado

VENDE-SE CASA

Rua Jairo Callado no. 24. Tratar com Anesio Cysne no Tribunal dei
·Justiça. Preço Cr$ 35,000,00

•

ALUGA-SE
Aluga-se um apartamento situado à Rua Crispim Mira no. 43, exce.
lente ponto da Cidade.
Tratar no local

ALUGA-SE APARTAMENTO
TAMANHO M�DIO � TRAVe;SSA ARGENTINA. 10 - PREÇQ:
.Cr$ 650.00,- Tratar pelo fone: 2006 - Florianôpolls (SC)

AL'UGA-SE

Aluga-se um primeiro andar com uma área de 190 m quadra
dos. sem divisões internas. recém-constru ída, sito à Rua Anita Ga
ribaldi esquina com Mauro Ramos (em frente ao Instituto Estaduall
de Educação). Tratar na Rua General Bittencourt, 53 -e- Nesta.

TELEFONE

Vende-se por motivo de viagem, telefone em zona central. Informa
ções fones 4146 e 3870.

CASA ALUGA-SE
Aluga-se excelente casa à Avenida Rio Branco
nO.11.
4 quartos, 3 banheiros, cozinha, copa,
garagem e dependências de empregada. Tratar
fone 3022 com Osmar

INSTALAÇÃO FRIGORfFICA EM
BLUMENAU

Vendemos instalações prontas para filial de frigorífico de
carnes ou pescado em local junto ao centro de Blumenau,
com ou sem telefone .. Também pode ser usado como

mercearia com açougue. Sr. Walter em Blumenau. Tel.
22-1835

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Motorista, categoria flrofissional,
pertencente ao Sr. Pedro lbanez Lemos

CARTEIRA EXTRAVIADA
'Foi extraviada a Carteira Nacional de Hsbltitaçâo, no. 64 709, I

Categ_oria Profissional. pertencente a Olegário Valdemiro Francener.

CARTEIRA EXTRAylADA
F o i extraviada a Carteira de Motorista Categoria amador

pertencente ao Sr. LUIZ ROBERTO GEREMIAS DA LUZ.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Carteira de habilitação no, 138571. pertencente a Alcinei Felipe

'DOCUMEI\JTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os docu.,mentos de uma Kombi ano 1962 Placas
AA-6176 motor no. M..B.1 ;30011 REN, chassis no. B2053750,

. pertencente ao sr. Antonio Fel isiano Gonçalves.

DECLARAÇÃO
FRANCISCO AZEVEDO. proprietário de uma camíonete

marca Volkswagen. ano 1971. particular, sedan, de cor Bege Claro,
52HP, chassis No. BH 218038. de placas CR3462. declara que extra

viou o seu certificado de propriedade.

DOCUMENTO PERDIDO

Foi perdido o certificado de propriedade do veículo marca

Volkswgen 1972. chassi BS-166900 - motor BH 330178 - placas
AB 0046. pertencente a Sra. Elisabete Brandalise.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



RESIDENCIA - CONTIN.ENTE

RUA PROF BAYER FILHO
Residência NOVA alvenaria 2 pavimen
tos c/Iage de 365 m2. em terreno de.340

m2., com living, varanda, 3 dormitórios

com armários embutidos, 2 banheiros so

ciais completos c/azulejos decorados até

o teto (sendo 1 privativo), cozinha, copa
c/armários embutidos, dep. comp. p/em
pregada, lavanderia, garagem p/3 carros e

2 salas c/instalação sanitária no térreo.

Acesso externo escada de mármore. Cr$
281.941,51 sendo financiado IPESC

(865,OO/mês) - Cr$ 220.000,00 ao pro

prietário (condições a combinar).

RUA DR. TAVARES SOBRINHO
Residência alvenaria 113,50 m2. em ter

reno de 360 m2. Com 2 varandas, living,
2 dorrnitóris, cozinha, banheiro social

completo, área serviço, dependência
comp. p/empregada e garagem fechada.

Cr$ 80.000,00 a combinar .:

EDIFICIO PRAIA DA SAUDADE

Apartamento novo com 67,59 m2. com

living, 2 dormitórios, copa, cozinha, ba
nheiro social, área serviço e WC emprega
da. Cr$ 46.400,00 a combinar.

RUA JOAQUIM CARNEIRO

y Ótima casa de alvenaria muito bem situa

da, entre Av. Ivo Silveira e Rua Geral de

Capoeiras . Co n t érn: ampla sala, 2

quartos, cozinha, banheiro social e um

anexo de madeira nos fundos.
Cr$ 35000,00. Urgente.

RUA A.BELARDO LUZ
Residência alvenaria 143,55 m2. em ter

reno de 360 m2. Com amplo living, 4

dormitórios, banheiro social completo
em cores, copa, cozinha, dependência
cornp, p/empreg., escritório, garagem e

churrasqueira. Cr$ 120.000,00. Aceita
se contra-proposta. Urgente.
RUA HIDALGO ARAÚJO
Casa madeira NOVA com 48 m2. em ter

reno de 360 m2. Com ampla sala visitas.'
sala de jantar, cozinha, 2 dormitórios e

.

banheiro social em alvenaria. Excelente
.

localização. Cr$ 22.000,00 a combinar.

AV. ALMIRANTE TAMANDARÉ.
Residência NOVA alvenaria 120m2. em

terreno de 372,60 m2. com varanda, li
ving, sala de jantar, 2 dormitórios, ba
nheiro social completo, cozinha, escritó
rio/quarto, garagem. Cr$ 95.000,00 faci-:
-Iitados, Aceita-se apto. 2 quartos até Cr$
65.000,00.

COQUEIROS
Bel íssirna residência NOVA alvenaria
150 m2. em terreno de 600 m2. com

amplo living L, 3 dormitórios, banheiro
social completo com azulejos decorados
até 6 teto, cozinha c/azulejos decorados
até o teto, e pisos de ladrilhos vitrifica
dos, dependências completas p/emprega·
da. Forro lage. HABITE-SE vence em

junho. Cr$ 125.000,00 - Urgente.

RUA MADRE BENEVENUTA
casa de madeira com 2 quartos, living,
cozinha, banheiro. Terreno 225 m2. Cr$
22.000,00 sendo parte em dinheiro e

parte I PESCo

RUA BOA VISTA
300 metros da Av. Ivo Silveira. Local al
to com belíssima visão panorâmica da
Baía Sul. casa de madeira toda pintada a

óleo interna e externamente em terreno,
de 12X33 metros, todo murado com rnu-:
ro pré-fabricado. Com quarto casal

.

(4X4), sala (4,50X5), cozinha (4X4)
co m azulejo até 1,50 m., banheiro

(2,50Xl,50) com azulejo colorido e piso
São Caetano. Nos fundos um rancho de
madeira de 5X2,50 metros servindo co

mo depósito. PREÇO: Cr$ 27.000,00
sendo Cr$ 15.000,00 ao proprietário e

Cr$ 12.000,00 trans�ere da Caixa Eco
nômica Federal financiado em 10 anos a

CCr$ 206,00 por mes (Equivalência Sa-],
larial).

'

CAPOEIRAS
Residência NOVA alvenaria SEM HAB I�
TE-SE com 82,81 m2. em terreno de
300 m2 (esquina), com amplo living, 2

dormitórios, copa, cozinha c/azulejos co

loridos e pisos c/ladril�os vitrificados,
banheiro social completo c/azulejos colo
ridos, garagem. Nos fundos: construção
alvenaria 4,50 X 2,50 m. Cr$ 50.000,00
:... urgente. Sistema Financeiro.

AV. SALVADOR DI BERNARDI
Residência NOVA alvenaria 72 m2. em

terreno de 360 m2. Com varanda, living,
2 dormitórios, banheiro social, cozinha e

quarto e,mpregada. À 30 metros do pon
to de ônibus. Cr$ 40.000,00 - facilita
dos.

RUA FRANCISCO MACHADO DE
SOUZA
Residência alvenaria 120 m2. em terreno

de 288 m2. Com living, 3 dormitórios, 2
cozinhas, banheiro completo área servi

ço, garagem . Precisa pequena reforma'
Cr$ 60.000,00 sendo Cr$ 20.000,00 en

trada e saldo Cr$ 1.000,00 por mês.

, RUA TOBIAS BARRETO
Residência alvenaria com Iivinq, 3 dormi

. tórios, 2 salas, copa, cozinha c/azulejos e

armários embutidos, banheiro completo
e garagem. Construção nos fu ndos servi n

do como depósito. Cr$ 120.000,00.

RUA LUIZ D'ACAMPORA
Casa de Madeira envernizada 90 m2. com

sala, quarto, varanda, banheiro, quarto
despejo. Anexo garagem, cozinha, ba

nheiro, quarto estudoe churrasqueira.
Terreno com 1.925 m2. Cr$ 50.000.00.

BOM ABRIGO
Lote com 14 m. frente por 30 m. pro-

. fu ndidade. Área 372,90 m2. Frente
P/Praia Bom Abrigo ao lado Bar esquina
com rua interrompida por uma pedreira.
Cr$ 25.000,00 facilitados,

RUA 14 DE JULHO
Lote com 16,�0 m. para Rua 14 de Ju
lho, laterais com 33 m. e 14 m. fundos
no mar. Cr.$ 18.000,00 à vista.

- RUA ANTENOR DE MORAES
Lote com 12 m .. frente por 25 m. pro
fundidade. Área 300 m2. Cr$ 21.000,00
a combinar.

CAPOEIRAS
Um terreno com área de 1.200 m2. fren
te para duas ruas. Contém 3 casas velhas
(para demolir]. Cr$ 30.000,00 - facilita
dos.

TRINDADE
Lote com 10 metros por 23 metros. Cr$
4.000,00 à vista.

TRINDADE
Lote com 12 metros por 25 metros. Cr$
9.000,00

TERRENOS
RUA ARACY VAZ CALLADO
Lote com 18,77 m. de frente por 24,35
m. com a Rua Felipe Neves, lado direito

22,35 m. e profundidade de 8,87 m�tros,
área 305,42 m2. Cr$ 26.000,00 a combi

nar.

RUA ABEL CAPELLA
Excelente terreno Rua Abel Capei la qua-:

se esquina com Engo. Max de Souza.

Rua calçada, farmácia, mercearia, ponto
táxi, etc. Com '25 metros de frente por

30 metros de profundidade. Área 750

m2.
Cr$ 40.000,00., Propostas a estudar.

RUA ALMIRANTE ALVIM
Lote com 13 m. frente por 46 m. pro
fundidade.Área 598 m2. Cr$
100.000,00 - - facil itados.

RUA LACERDA COUTINHO
Lote com 12 m. frente por 27 m.Pro·

'fundidade'le. Área 324 m2. Cr$
90.000,00 à vista.

AV. OTHON GAMA D'EÇA
Terreno de esquina com 1.325,32 m2
pronto para receber construção. Gabari
to de 12 andares.

PREÇO: Cr$ 500.000,00 à vista.
......

CACUPÉ
Lote' com 26 m. frente para o mar e fun
dos até o morro. Cr$ 25.000,00 facilita
dos.

RUA LEOBERTO. LEAL
Lote com 14,70 metros de frente para
asfalto por 30 metros de profundidade,
área 441 m2. Cr$15.000,OO facilitados.

BAIRRO DE FÁTIMA
Trànsve�sal à Rua Aracy V. Cal lado, per
to maternidade. Com 12,50 metros de
frente por 30 metros de profundidade.
Cr$ 15 OpO,OO.

SACO DOS LIMÕES
Lote absolutamente plano entre AV'Bei
ra-Mar e Estrada Geral, com 11 m. de
frente por 22 m2. profundidade, área
242 m2. Cr$ 8.500,00 à vista.

RUA EUCLIDES DA CUNHA - CO
QUEIROS
Lote com 11,50 metros de frente por
33,80 metros de profundidade, área
366,85 m2. Cr$ 9.000,00 facilitados .

LOJAS
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX
Excelente conjunto para escritório.
Cr$ 35.000,00 a combinar.

EDIFICIO APLUB
Ótima sala comercial com 50 m2:
Cr$ 40.000,00 a combinar.
Aceita-se contra-proposta. Urgente.

EDIFÍCIO FLORÊNCIO COSTA
(COMASA)
Sala comercial com 4550 m2 110. an
dar. Cr$ 35000,00 a cdmbinar:

COMPRA-SE
Res'd' .

•

T
I encla alvenaria nova SEM HABI.

DE-SE até Cr$ 200.000,00.
e preferência com 4 dormitórios e 2banheiros sociais.

�om lote na Agronômica. Pedra Grande
U Stodieck. Paga-se à vista.

EDlFICIO ARTHUR
Apartamento 105/106 conjugados. No

105: 1 quarto, sala, banheiro social, cozi
nha área de serviço e dependência para

em�regada. No 106: sala/quarto, banhei
ro e Kit. Box de garagem.

Cr$ 65.000,00 os dois, inclusive gara·

gemo Apto. 105 sem garagem.
•

Cr$ 35.000,00 à vista ou Cr$ 10.000,00
entrada e 15 X Cr$ 2.000,00. Apto. 106
sem garagem. .

Cr$ 25.000,00 à vista ou Cr$ 10.000,00
entrada e 20 X Cr$ 1.000,00.

APARTAMENTOS
EDlFIC]O CARLOS TAULOIS
Apartamento. com living, quarto, cozi

nha, banheiro e jardim de inverno.
Cr$ 41.478,00 facilitados.

EDIFÍCIO SOLAR DONA EMA
Apartamento com living, 3 dormitórios,
cozinha, banheiro social, dependência
para empregada, área de serviço, gara
gem.
Cr$ 100.000,00 facilitados.

EDlFICIO EDUARDO
Apartamento com sala de visitas, 2 dor
mitórios, copa, cozinha, banheiro -social,
sacada, área de estacionamento e recreá

ção.
Cr$ 60.000,00 facilitados.

EDIFÍCIO ANITA GARIBALDI

Apartamento com 81,06 m2. com living,
2 dorrnitórios, banheiro s_�al. cozinha,
'Cr$ 75.000,00 a combinar.

EDlFICIO FLORÊNCIO COSTA
Apartamento tipo Kitnete com 45,50
m2. tendo já divisões internas e armários
embutidos. Cr$ 35.000,00 à vista ou

Cr$ 40.000,00 com entrada 'de

Cr$· 25.000,00 e saldo em 10 X.

Cr,$ 1.500,00.

EDlFICIO SÃO FRANCISCO
Apartamento NOVO com living, 2 dor

mitórios, banheiro social completo, co

pa-cozinha, garagem (sob pilotisl.
Cr$ 10.000,00 de entrada " ."lrI ....

c.s 503,OO/mês.

EDIFÍCIO PRAÇA XV
Apartamento com um quarto, sala, Kit e
banheiro. Área 45,83 m2.
Cr$ 40.000,00 a combinar.

EDIFÍCIO DANIELA
Apartamento de luxo com living, 3 dor
mitórios, banheiro social em cores, cozi
nha, dependência p/empregada, área de
serviço e garagem.
Cr$ 120.000,00 a combinar,
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NOTICIÁRIO A. G.
o Mercado Imobiliário tem uma sensacional oferta para os proprietários de apartamentos

no SOLAR DE KASTELLORIZON e SOLAR DONA MARTHA. Temos à venda um sensacio
nal palacete no JARDIM ITAGUAÇU à 80 metros da Praia de Itaguaçu, local nobre, arboriza
do, estritamente residencial. O palacete encontra-se em fase final de acabamento. O terreno
mede 26 metros de frente por 23 metros de profundidade e o palacete é constru ído em 2
pavimentos, com 5 dormitórios, sendo o dormitório de casal com banheiro privativo, todo
decorado com azulejos de alto padrão e lavatório com mármore - outro banheiro social
também decorado com muito bom gosto - um ensolarado varandão - living - lavabo social
todo decorado - ampla cozinha - sala de jantar - dependências completas para empregada
com entrada independente - garagem. Escada interna de acesso ao pavimento superior em:
mármore.

Preço-base Cr$ 250.000,00. Estudamos diversas formas de pagamento.
Aceitamos troca pelo seu apartamento no KASTELLORIZON ou DONA MARTHA!
Venha conversar conosco. Traga sua esposa. Ela entende muito de casa!

r

AV. RIO BRANCO
Residência alvenaria 80 m2. em terreno

de 230 m2. com living (enorme), 2 dor

mitórios, cozinha. copa, banheiro social
em cores, dependências p/empregada, de
pósito e abrigo p/carro.
Cr$ 140.000,00 ':. combinar. Urgente -

motivo viagem.

EDIFÍCIO BEIRA-MAR
CANASVIEIRA
Apartamento com área de 54,28 m2 no

andar térreo, com 1 quarto dividido em

dois com armário de imbuia, living, cozi
nha, banheiro, área de serviço com tan

que.

P"REÇO: Cr$ 21.000,00

RUA ALMIRANTE LAMEGO
Residência alvenaria 85 m2. em terreno

de 538 m2. Com sala de visitas, 3 dormi
tórios, sala de jantar, cozinha e banheiro

social. Fora: dependência p/empregada
(completa).
Cr$ 130.000,00 à vista.

RUA GERONIMO JOSÉ DIAS
JOS� MENDES - Casa de madeira em

terreno de 8 X 20 metros - fundos ao

mar, com sala de visitas, sala de jantar, 1
dormitório grande, cozinha e banheiro
(em alvenaria). Tem porão aproveitável,
servindo como lavanderia e depósito.
PREÇO: Cr$ 12.000,00 sendo entrada
Cr $ 8.000,00 e saldo Cr $ 400,00 por
mês. URGENTE.

.

A. GONZAGA S.A. - RUA DEODORO, 11 - cact N974 - FONES: 3450 (VENDAS) _. 3795 (ALUGUÉIS)

BALNEARIO

CAMBORIU
EDIFICIO RECREIO
Apartamento tipo duplex com sala visi-.

tas, sala de jantar, cozinha, .sacada, ter
raco, quarto casal c/armários embutidos,
quarto solteiro c/arrn, emb., banheiro so

cial e área serviço. Todo mobiliado. .

Cr$ 35.000,00 - facilitados.

RUA 1021
Residência alvenaria 100 m2. em terreno

de 300 m2. Com living, 3 dormitórios,
copa, cozinha, banheiro social c/azulejos
c o loridos, garagem e varanda. Caixa

d'água 1.000 litros. Sem móveis.
Cr$ 48.000,00 à vista. I nteressa lote
(12X22 no rntnírno) na Rua 1001.

Aluga-se
GALERIA BERENHAUSER RUA MANOEL DE OLIVEIRA RAMOS.Sobreloja excelente para loja ou escritó-

.

Casa com 3 quartos, sala, copa, cozinha erio.
banheiro.

-

RUA BOCAIÚVA

Prédio alvenaria 2 pavimentos. Superior:
2 aptos, com 5 peças cada de 221 m2.
Térreo: loja com 96 m2. e panificação
com 1�4 m2. Terreno 780 m2.
Cr$ 500.000,00 a combinar.

RUA URBANO SALLES
Residência alvenaria 2 pavimentos. Supe
rior: sala de visitas, 2 quartos, sala de

jantar, cozinha, área de serviço e banhei
ro social. Inferior: sala, quarto, cozinha
sata de jantar e banheiro.
Cr $ 33.000,00 entrada e saldo
Cr$ 1.000,00 p/mês. Total

. Cr$ 70.000,00.

RUA CID GONZAGA
Residência alvenaria com 2 quartos, sala
cozinha, banheiro social e área de servi
ço.

Cr$ 25.000,00 a combinar.

RUA JOÃO COSTA - Agronômica.
Duas casas de madeira em terreno de 16
X 15 metros, contendo: sala, 'quarto, co
pa, cozinha e banheiro. Entrada para car

ro.

Cr$ 20.000,00 pelas duas - à vista ou a

combinar. Urgente!

RUA VISCONDE OURO PRETO
Residência alvenaria 119 m2. em terreno

de 240 m2. Com 3 dormitórios, living,
copa, cozinha, banheira Em separado
um apto. com 5 dormitório�, 2 banhei

ros, dep, comp. emprego e garagem.
Cr$ 75.000,00 a combinar.

RUA PROFESSORA MARIA JÚLIA
FRANCO
Casa de madeira de 48 m2. em terreno

de 250 m2. Com sala, 3 quartos, cozi
nha, banheiro (em alvenaria) e varanda.
Lindo panorama.
Cr$ 18.000,00 a combinar.

EDIFICO PRÇA XV
Apartamento conjugado para escritório
ou residência.

RUA DlB CHEREM - CAPOE IRAS
Ampla garagem fechada própria para
depósito; açougue, pllixaria, etc.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX
Salas para escritórios.

SOLAR DONA MARTHA

Uving, 3 dormitórios, cozinha, banheiro,
área serviço, dependência p/empregada.
Com ou sem garagem.

\

CENTRO

PRAÇA GETÚLIO VARGAS

Residência alvenaria 2 pavimentos com

1.20 m2. em terreno de 1.00 m2. No 10.
pavimento: garagem, quarto empregada,

-

lavanderia e área. No 20. pavimento:.
ampla sala de visitas, dormitório, copa..'

.

cozinha, banheiro social em cores e hall.

Cr$ 60.000,00. Transfere-se BNH

Cr$ 210,OO/mês.

AVENIDA MAURO RAMOS
Residência àlvenaria com 160 m2. em

terreno de 375 m2. contendo amplo li

ving, sala de jantar em L, copa, cozinha
com azulejo até o teto, 3 amplos dormi
tóris, 2 banheiros sociais completos. Ga
ragem para 4 carros e estacionamento pa
ra mais dois. Nos fundos: dependências.
completas para empregada, lavanderia e

depósito.
Cr$ 200.000,00 a combinar. Urgente!

PRAÇA GETÚLIO VARGAS •

Residência alvenaria 2 pavimentos com

120 m2. em terreno de 100 m2. No 10.

pavimento: garagem, quarto para ernpre-.

gada, lavanderia e área. No 20. pavi
mento: ampla sala de visitas, dormitório,
copa, cozinha, banheiro social em cores e

hall.
.

Cr$ 60.000,00. Transfere-se BNH

Cr$ 210,00 por mês.

EDIFÍCIO SÃO FRANCISCO
Rua Arno Hoeschl - Com living, 2 dor

mitórios' , cozinha, banheiro social e de

pendência para empregada (completa).

EDlF: CIDADE DE FLORIANÓPOLIS
Apto. com 2 quartos, sala, cozinha e

banheiro.

RUA JOÃO PINTO
Prédio com ampla loja comercial e sobra
do com 7 peças.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



c. RAMOS S.A.
REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGE�
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demaro nq.l· 466

.

Fone 3641 EQ9lis. - 6381 EstreitÓ.
VOLKS 1967 Azul Real
VOLKS '1967 Pérola
VOLKS 1967 Vermelho Grená
VOLKS 1968 Pérola
VOLKS 1969 Verde Folha
VOLKS 1969 Vermelho Cereja
VOLKS 1969 Verde Folha
VOLKS 1969 Branco Lotus
VOLKS 1969 : Branco Lotus
VOLKS 1969 Branco Lotus
VOLKS 1970 Bege Claro
TL-21971 Vermelho Cereja
TL-21971 Vermelho Cereja
VARIANT 1970 .. ; Branco Lótus
VARIANT 1970 Bege Claro
Sedan 4 portas 1970 : Azul Pavão
Sedan 4 portas 1969 Branco Lotus
KOMBI 1960 Verde Areia
KOMBI 1903 .. '.' Branca
KOMBI 1968 Cinza moderno
KOMBI 1969

'

Cinza Claro

Ifl.NANCIAMO!> SEU VEt'CULO ATE 36 MESES

... '��. .:
.

.

·

...f ',.,'

VUCULOS USADOS

,Alta Dualidade
,'-,

.

Telefone':' 6389 e 6393

FINANCIAMOS'ATe 36 MESES
VEíCULOS USADOS

SIMCA TUFÃO BRANCO 1965
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO 1966
GALAXIE 500 AZUL , 1967
ESPLANADA OURO CHINES 1969
OPALA 6 CILINDROS VERMELHO 1969

: 1 CORCEL4 PORTAS LUXO AZUL
'.'

1969

: I CORCEL 2 PORTAS LUXO AMARELO 1970

,
. DODGE DART SEDAN BRANCO 1969

,

DODGE DART SEDAN BRANCO/PRETO .. , 1970
VARIANT BRANCO POLAR 1971
DODGE DART CUPÊ VERMELHO 1971
DODGE DART CUPÊ AZUL NAuTICO/PRETO 1972
DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO 1970
CAMINHÃO F-600 1956

1\I!COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS
RUBENS ,ALVES

'

Rua São ,José ·426
Balneário -' Estreito
Fone: ·6645 e 6687�.

Opala Special
Corcel Cupê ST
Fuscão
Fuscão
TL
Variant

OpalaSS
OpalaST4 p
Galaxie 500
Rural
Rural
F -75
F -75 •

F - 100 luxo

Volkswagen 1300

Volkswagen 1300
Corcel Cupê ST'
Caminhão Mercedes'
Kornbi

Azul Madtimo OK
Vermelho Cadmiun OK

Branco Lotus OK
Branco Lotus
Branco Lotus
Azul Diamante
Cinza Metálico.
Vermelho
Vermelho
Verde Patropi/Branco OK
Cinza Branco

-

AzukOK·. '.,
Verde Patropí

.

Amarela

Branco Vinil

1

)!é.C,_1C.,IIIII'_:.:.m.:.'�.:i.:.H.de.S.A.:.·t.o.m.ó.v.e_i.S_
'"

�ill
:��

.

1:

REV E N O E DOR AUTORiZADO

RE;LAÇÃO DOS VEICULOS USÁDOS IA VENDA
KOe5f cOrri4!rcio de Automovfls

KOERICtt'
.

Rua..Atmitante Lamego 109

._�ELAC�O DOS vsrcuics USA�OS À Vf;ND� ..._

Sed"ll 1500 Vermelho Montana
Sedan 1500 Ázul Diamante
�dan 1300 Amarelo Colonial
Sedan 1300 Branco Lotus
Sedan 1300 Vermelho
Sedan 1300 Vermelho

II Sedan 1300 Bege Claro

;l Sedan 1300 Bege Claro

r Sedan 1300 Branco Lotus

:: Sedan 1300 Verde Caribe

� Sedan 1300 Bege Nilo

:: Sedan 1200 Verde Amazonas, .

t·, Sedan 4 portas Azul Cobalto

�l Sedan 4 portas Branco

ti
Kombi éege Claro

1.\ ,i Kombi Bege Claro
Kombi Azul Diamante

!�' Kombi Azul Pastel

��Ii Kombi Bege Claro

"I TL. 2 portas Branco Lotus

;;1 n:. 2 portas Verde Folha

1'1:'\\/ TL. 2 portas Branco Lótus
'. TL. 2 portas Bege Claro
::ti
i:, Financiamento atI! 36 meses
,

71/1'2.
71
72

70/71
70/71

70
70
69
69
68
68 ..

62
69
70
70
71
71
68
61
72
71
70

70/71

JENDIROBA AUTOMÓVEIS
e
,

�
t' Opala Especial Cupê Caramelo Met./Teto Bege .

.rl Opala Especial Cupê Branco Everest .

Dodge Dart 4P Branco/Teto Preto .

'.

i: ,I 'Dodge Dart 4 fi Am�relo/Teto Preto .

;:11
VW TL 2P Azul Pavao .

1 VW TL 21' Azul �iamante . '.' -, .

: VW 1500 (FUSCAO)· .

:
I'

Aere Wllys ........•..................•.......•....

:.1 .Opala4P Branco Polar : .

1:1
•

I.' .

::! LANCHAS a Turbina
.'
.'

R. Sàldanha Marinhõ·Êsq. de João Pinto.

FON.,ES: 4673 ..;.. 2952

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COM�RCIO I)E AUTOMÓVEIS. BARCOS.li� . Financiamentos até 36 meses

�-----____,

I"ALDI�, v�Ylg,���!14�.lTOA.
Flori3nócolls ..,. �

VOlkS l.o�u oranco 10tus .- .' 71
Variant azul diamante :.: 71'
Opala branco luxo 70
Corcel cupê amarelo série ouro OK 72
Corcel cupê luxo bege ,............................ 70
Corcel cupê vermjllho standart �9,

.72
72
72
72
71
71
71
71
69
72

158
72
72
69
69
68
69

1972
1972
1970
1970
1972
1971
'1970
1966
1970

1972
1972
1971
1971
1971
1970
1970
1968'
1969
1968
1968
1967
1966
1962

DR. EUGENIO' DOIN VIEIRA
'

Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964,
Inspetor Fisc:�1 de Rendas· Internas (1965-1966)
Membru da: Câmara Federal 11966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA .

Registrai OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0126, C"C
0739, CPF .J.. 006645709. Escritório de advocacia Ellpeclll..
zada em DIRElrO TRIBUTARIO. 1.. Renda, IPI, ECM. AE.
CLAMAÇOES - DEFESAS -: AECURSOS. FUSOE,TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPReSAS "_
doi Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Coni.'�5/86. Fone: 4731
Flori8fl�DOlis - SC. .

•

COMt:RCIO DE
AUTOMOVEIS

VErcULOS EM ESTOQUE:

FORD CORCEL CUPI: - O.K. - 1972 Branco Nevasca

FORD CORCEL CUPI: - O.K. - 1972 Amarelo Pop
FUSCÃO - O. K. - 1972 Azul Pavão
FUSCÃO - 1972 Azul Pavão
FUSCÃO - 1970 Vermelho Cereja
TL - 1970 Azul Diamante
VARIANT - 1970 Azul Diamante
VOLKS - 1970 Branco Lotus

VOLKS-1970 Vermelho Cereja
VOLKS - 1970 Bege Nilo
VOLKS - 1969 Verde Folha
VOLKS - 1969 Azul Cobalto
VOLKS - 1969 Bege Claro
'KOMBI- 1968 v. Verde Carlbe
VOLKS - 1967 Vermelho Cereja

POSSUIMOS CARROS ZEf:tO QUILOMETRO '1

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreitt'

Fones: 6632 e 6359 •

F lorian6polis.

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.

.DRS .... SADI LIMA e
UBIRMARA DIAS IFALCÃO
.' - ADVOGADOS -

Cobrànças Judiciais para 'Emprêsas, Causas Cíveiq
.

Trabalhistas e Criminais

.
Rua CeI. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352

ESTREITO - FLORlANOPOLI8:

AUTO ,vIAçAO S. CRISTOVAO
.

End: R. Marechal Floriano Peixoto, 121
Fones: 2031 e 2327

�

Criciúma Santa Catarina

Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17;30 horas.

V\a Tijucas, Pôrto Belo, Itaperna CambOrlú
eltajaí, às 07,30 - 10,()(}-1l,3Ó - 13,00;'

,e 18,00 horas.
.

Mova Trenta,.às 07,00 � 13,00 e 18,ÔO ·horas.

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
FlonanópóÜs à Rio do. Sul

às 04,30 � 10,00 e 16,30 hor..
Rio do Sul à Flenanópolis

às 04,30 - 10,()() e 14;00 ho�

DR. ALDO ·AVILA· DA ',LUZ'
-. ADVOGADO
CPF 001776628\ '.

.

.

Edlfrclo Praca XV. 1.0: and f[. Sela 108

HORÁRIOS
De Criciúma' para: _ _ . .

FLORIANÓPOLIS: às U,20 - 6,00 - 8,20 -: 9,1.5 - 12,00 -

15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas..

TUBARÃO: às·0.2U - 6,OU - s.zu - 9,15 - .12,00-
'.

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA: ��b�:io - 8,20 - 18,00':'" e Carro Leito às

3,30 horas.
. _

ARARANGUÁ: às 7,00 - 12,30 -14,30 -17,00 -19,1.5
, - 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

. 2,30 horas, . . .

SOMBRIO:'" VILA SÃO JOÃO ... OSÓRIO E
.

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,39 - 23,00 - e C.

Leito às 2 30 horas. '
.'

/f,

EMfl-RESA AUTO,

VIAçAO CATARINENSE

'PARTIDAS OlARIAS DE

'. FLORIANOPOLIS
Para BLUMENAU DIRETO � 8,00; 12,00; 18,00 horas,
�a Blumenau via BAL.Camboriú e Itaja!: 600; 7,30;
8,303,O; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,3'5; 17,30;
18, ; e 21,30 horas.

.

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas. .

Para MAFRA :-". Via Corupá, São BENTO DO SUL' e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.

.

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas. .

.

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Píçar-.
ras - Barra Vellia:5,30; 9,00; 13,30;14,30; 16,30 horas.
Para Joinvílle - Via Bal. Camboriú e Itajaí: 5,00; 7,00;
11 ,00; 13 ,00 e 17,00 horas.
Para São Francisco do Sul - 17,15 horas. .

Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; lS,q); 17,00
horas, ( e !9,Q9 horas horário suplementar durante o
verao). A pioneira no transporte coletivo do' Estado in
forma que mantém regular serviço de. encomendas para
as CIdades supra. mencionadas e serviço de redespacho .

para. to}l� o Brasil. Oferece também modernos.e cônfor
tãveís ônibus para execução de viagens especiais para
qualquerparte do país e exterior.· .

. Infonnaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílio Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua .

CeI: Pedro Demoro Fone 64-02.
.

.

.

"GAR IBALO I, RA O 10 FEITA 'CO M
MUITO AMOR"

ZYH-60 1250 Khz -

. ondas medias
LAGUNA.

AUTOMOVEIS ÇOMPRA VENDAE TROCA

1.- FUSCÃO - Amarelo Colonial- OK ...•....•.•••
1.- FUSCÃO - Azul Pavão - OK ..

" 1,-' FUSCÃO - Bege Claro .

1.- CORCEL - 4 portas - Turquesa Royal .

1.- "TL" - Branco Lotus .

1.- KARMANN GHIA - Vermelho Montana .

1:- FUSCÃO - Bege C!aro ..

1:- "JK" FNM - Branco. c ..

. 1.":' VOLKSWAGEN - Bege Claro ..

1.- VOLKSWAGEN - Verde Caribe ..........•......

1.- KOMBI - Vermelho e Branco .

1.- BEL-CAR - DKW VEMAG - Azul Noturno .

1.- RURAL WILLYS - Bran.co e Azul ...........•...
1.- AERO WILLYS - Grená -

.

'IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM 0015 ENDEREÇoS: RUA-FELIPE SCHMIDT. 85

.. 77' FUJA,. .JOÃO PINTO �O - FONES 2�77 e V,�5,
.

REUNIDAS S.A.·
·A EMPRESA DE INTEGRAÇAO

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLI
PARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário de Carn

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JQIN
VILLE - Vila Dona Francisca .... Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo Negrinho r- Mafra - Ca-
noinhas e PORTO UNIAO.

.

As 19,30 horas.
.

Com -CONEXÕES imediatas para pALMAS .;

I
CLEVELÂNDIÁ'L;. PATO BRANCO - FRANCIS-

,

C9 BELTRÃO'e CAÇADOR. .

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Carnboriú - Itajaí - BLUMENAU .:. Rio do Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novos
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ ..::.

São Carlos":' Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL
DO OESTE.

'.

As 19,00 horas, .

PARA: LAGES passando por São JOsé - Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner.- Bom Retiro - Bocaí
na do Sul e LAGES.
Às 5,09 -:- 13,::>0 e 21,00 horas. ,_.

PARA: AN,ITAPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça s- Santo Amaro - Ran-
cho Queimado e ANITMOLIS.' '.

Às 15,30 horas, menos aos domingos.
.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA : Todo o Esut
do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram -'Viadutos .; Erechím e Irai, no Estado do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E EXcuRSõES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercílio Luz

TELEFONE 3727.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(<YF - 001844209)

Pareceres e Consultas Jurídicas.

C. A. SILVEIRA LENZI
, (<YF - (01948329)
Advocacia de Ia. e 2a.lnstâncilt - Justiça do Trabalho.

Atendimento ao Interior
�ório: Praça'XVde Novembro, 31 - Conj. 362

Telefone'2511 - Florianópolis

IPIRANGA
" AUTOMÓVEIS·

R 7 de Setem�ro,13� Fone: 38&6
/ll'IlIflCIIIMENTO Em JfJmaES"

.
.

'. . .

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às �2. horas.

Peças O�iginais
AV. HERCfuO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

ADVOGADOS
PROF. WALDEMIRO CASCAES
P�OF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROf. MARIO CUMACO DA SILVA
DR; RICARDO MAc'tEL CÀSCAES
t7R� PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAi$
'. E .TRABALHISTAS. .

E�. Jorge Daux - Corij. 4 (Sobreloja)
. Rua dos Ilhéus, '22 - fone 43-03.
.Expediente: das 9',30 às 11,30 e

das 1� às 17,00 hpras.
CPFs.:,083136449, 000100491,002671129,
082606219 e 001943529.

•

NOS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CAflRO.

BANCA ESPECIALIZADA EM
ASSUNTOS JURíDICOS

ADVOGADOS: -

PROF.' HENRIQUE' STODI,ECK
A. H. B.ULCÃO VIANA
ADERBAL

.

G. DA ROSA.
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acornpa-
nhamento em Instância Superiores. .

EN D E R E ç O : Rua Arcipreste Paiva slt». Ediflcio Praça XV -

.

Conj. 305/306 - Tel. 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64'::.'199 - 002.660.869

MAJESTIC HOTEL
. .

\
.

Rua Traj�no, 4 - Fone 2'17"

Olo centro comercial da cidade

CORCEL LUXO ...•.•..•.••............. " 69
VOLKSWAGEN SEDAN ...............•....•.67

. OPALA 3;800 ,........................... 70
VOLKSWAGEN SEDAN .: 66
VOLKSWAGEN 1.6004 PORTAS 69
VOLKSWAGEN SEDAN 1.300

'

..
' OK

FUSCÃO 1.500 MODELO . . .. 71

ALVORADA \iErCULOS
Corntlrcio de Automóveis em geral
COMPRA - VENDA...: TROCA
C!rros Inteiramente rwisados

Elid. Rua João Pinto, �1
Fone 4291

Opala Especial Cinza .,rata .........•...••••..•.•
Fuscão Bege Claro .

Volks Marfim .

Volks :,,'p,rmelho ' ': '.

Volks AzLl r. ..al .

Volks Cinza , .

Volks Pérola .. , .

Gordini Cinza Grafite .

Kombi Azul Diamante ......................•..

1971
1971
1969
1968
1968
1965
1964
1964
1961

ADVOGADOS

MARIO HOTEL
'A tradição da hospedagem nori�(lopoiitana

Rua ConseiheirO Mafra, 2S - Fone 2%2

DR. EVILASIO CAON
OAB-SC 0165 .� CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
.
OAB'SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

.

Fones 4515 e 4219
. . ,

Das 9 às 1 2 e das 14 às 17 horas

OSCAR PALACE HOTEL
. .

Sente-se honrado em-hospedá-lo
Apertamentos - Suites- ráfio para estacionamento

bar musical
.

'Telefone 3286,- 3638 - rede interna'

Florianópolis - Oha de Santa Catarina.
.

/

NOSSA CASA AUTO,MOVEIS
R. Vidal Ramos,41 - Florianópolis

Comércio em geral de automÓveis - compra - vendes
.

Troca - Finan'ciamento
.

Fuck
.......�.......................... 1 960

Fuck ...................•............. 1962
Fuck ,.. 1 963
Fuck , ,............... 1 964
Kômbi ; ...........•........

'

1 963
DKW Belcar .......•..

'

". '.' . . . . . . . .. 1 967
Rural Willys : " : .. '. ; " 1 964
ltarnaratv :

..
, ....•.......•....... ,....... 1 966

LUX'HOTEL

,NOVACAP VEICULOS
O I C

• E' R. Fúlvio Adueci, 640
paa OO�!. .' OK

Opala Cupê OI<.M
Corcel Cupê Luxo, � . : ' 1969
Aero Verde: ...................•.............. 1967
Aero Vermelho 1965
Aero Creme ; ...•..................... 1964
Fuck Azul : 1968
Jangada " 1964

.
Seu lar fora do lar

O mais Centm, da Capital do Esta�o
Sala de leitura - todos os quartos eom telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - AoriaDÓpolis .

A sua casa pode fic.ar. tio bonita como aquela da revista

<te decorações. Basta revesti·la com

MARMÓTEX

informe-se na.HIDREL, pelo' fone 2.001, Rua Jerônimo

Coelho, 325.

SWENSON ·PALACE- :HOTEL.
. . .

Apartàmentos com telefone e rádio - suites com

teiefone, televisão e geladeira
Estacionamento para SO veículos

.

COM AQUELE'CAF� MATINAL .

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

EilClereçO Telegráfico SWENSON - Florianópolis
.Preços espe,ciais para viajantes

•

HOTEL BRUGGEMANN
AIora totalmente remodelaJo.
70 novos aptos. e 50 quartos.
Garqem e eStacionamento pata 100 ve'íi:U1os.
Amplo salio de estar com televisão.
Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., D-81 e D-82
Fones 6230 e 6665.

. .

Estreito - Florianópolis,

"OT�L ... '

RaVAL.f
RUA JOAO PINTe') _. ,ONY, 31St. I ...... I,

.

....O.. 'ANOPo.. '•••ANTA CATA"'NA - ."48'"

APARTAMENTOS IUITE.

au . IARDIM DE INVERNO· 'IALAO DE acoEl'cotI
"UfO'" • I"DIO "LeVitA0. GlLAO...A.· AI CONOtCIO..J
"0111(1..''''0 (,NT� • L.VANCllpl""� ••CllfOlIO ,...� ..o"'�Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DR. SERGIO DE' CARVALHO
EndocrinoJogia

CtÜSO de especialização' pela Pontifica Universi.·
iade Católica do Rio de Janeiro,

.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta.
dual de Diabetes e Endocrinologia - GB.

OBESíDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERiLIDADE E INFERTILIDADE

. CRESCiMENTO E DESENVOLVIMENTO •

(Baixa Estatura)
Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala

36'- se. da A�ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 - Diariamente a partir elas 12,30 horas.

.

Ginecologia e Obstetricia
Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi.cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das IS ás
18 horas. .

.

,ORA. LÉA S. DA NOVA

DR. ANTONIO SANTAELLA
. Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses
DOENÇASMENTAIS

Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM.SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos «ErnestQ Dornelles» do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diaríamente das 15 às 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux, Rua Anita Garibaldi esquina Sal
danha Marinho. 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 ..,.:.

Florianópolis - SC. .

. Dr. CarJos Alberto Barbosa Pinto
CRM - 583.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola LaranjeirasOínica de Senhoras - Pré·Natal - Preparação - Psico
Ptofilática Para Maternidade - Citologia

Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.
Consultório - &1. APLU8 - sala 76 - 70. andar.

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO ANDRADE ,RAMOS
CIRURGIÃO DENTISTA

CRO/SC - 315

Ortodontia (Correção .de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
'das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa - 90. andar - conj. 904
Florianópolis.

R. Felipe...
Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline --LQja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMF:NTE

'VENDAS
('I\SAS

BOM ABRIGO - SfHABITE-SE - 2 PAVIMENTOS
Andar Superior: 3 quartos - 1 sala':" 2 banheiros.
Andar Inferior - sala de vjsita - sala de jantar - copa cozi
nha - lavabo - dependência de empregada - garagem..
193,36 m2.

ESTREITO
2 pavimentos - com 3 dormitórios· 2 salas - cozinha

.dependência de empregada - garagem.
CONSTRUÇAO DE CASAS COM TERRENOS

TAM'BÉM FINAN_CIADOS
Construimos sua casa à sua vontade, estilo e metragem,

na T�INDADE, totalmente financiada, inclusive terreno. Voo
, � paga somente após receber as chaves.

BARREIROS
CASAS FINANCIADAS

Com 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro
- área de serviço

..

- terraço.
.

::;ALAS PARA E::;I,;RITORIO - CENTRO
91 m2 - 20. e 30. andar - Financiadas. :

.
..

APARTAMENTOS
CENTRO - EDIFÍCIO CESAR SEARA

com 3 dormitórios - amplo living - 2 banheiros -

.

armários embutidos em todas as dependências - azulejo
decorado na cozinha e banheiros - dependência completa de
empregada - sacada - área de serviço - garagem.
APAH IAM�N I U::;

EDlFICIO GAIVOTA - PRAIA DE ITAGUAÇU
3 dormitórios - living - cozinha - banheiro - dependência
de empregada - área de serviço. Fino acabamento. Garagem.
136 m2. Entrega em aqosto.

IlAGUAÇU - EDIFiCIO ITAGDAÇU'
Com 2 dormitórios - líving' - cozinha - banheiro -

área de serviço.
CENTRO - EDIFÍCIO SÃO FRANCISCO

Com 2 dormitórios - Iiving � cozinha - banheiro -

área de serviço.
ESTREITO - EDIFÍCIO CISNE BRANCO

Com 1 ou 2 dormitórios - living ., cozinha - banhei
ro - área de serviço.

r

IMO B.lLlÁRIA

TERRENOS

Rua José Boiteux - 300 metros quadrados.
ITAGUAÇU
Lote medindo. 410 metros quadrados - próprio paraconstrução imediata.

'

FAZENDA EM BI,GUAÇU
Com 6 milhões de metros quadrados· 5 casas para

trabalhadores . engenho de serra.. produção de abacaxi e
bananas· terras para produção de arroz.
-TERRENOS NA PRAIA DE PALMAS (ENTRE GANCHOS
E ARMAÇÃO)
Excelentes lotes com 375 m2 e 450 m2.
Preços de lançamento.
AYAKl'AMl<:NIÚS NO CENTRO
RUA Dr. FERREIRA UMA
'Com sala de visita - sala de jantar - sala de almoço - copa ..

cozinha - 3 dormitórios - 2 banheiros - dependência de
empregada completa - garagem. Fino acabamento. Todo
segundo andar - 232 m2.
tlUA ALIVIIRAI'III t: ALVIIVI
Com 3 dormitórios - living .:.. copa-cozinha - banheiro -

área de serviço - dependência de empregada completa -

garagem - 141 m2
Ótimo acabamento. Totalmente financiado.

ENTREGUE·NOS O ABORRECIMENTO DA CONS·
TRUÇÃO' DE SUA NOVA RESIDÊNCIA: UMA EQUIPE
ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA DE TUDO PA·,

IRAVOCÊ.

o ESTADO
ANUNCIE

FONES:f4139.3022

Rua ·,Conselheiro Mafra, '28 - Fone 31-41

CENTRO

DR. EDMO B,ARBOSA SANTOS

D"R. ROBIRTO MOREIRA,
AMORIM
DOÊNÇAS DA PELE

.

Das Unhas - Do Couro-Cabeludo - Micose - Alergia
.� Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico 'l'oeling".

DEPILAÇÃO·
Ex-Estagiário do Hospital das aínicas da Universidade

de São Paulo.
CONSULTAS: Diàriamente, à partir das IS horaS

.CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício
;Julieta - 20. andare- .sala 205 - Fone 4438.

DR. RODRIGO' D'ECA NEVES:
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital dasClínlcas de São Paulo. '

Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas
- Nariz - Cicatrizes - Transplante de Cabelo.

Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terçase quintas, após às IS horas.

.'

POllClINICA E PRONTO

SOCORRO ODONTOlOGICOS
-.

Clínica Geral - Cirurgia - Endodontia
Periodontia - Radiologia - Anestegia Geral -

Clínica Noturna.
-

R. Felipe Schmidt, 25 Ed. Zahia
20. andar - Fone 3568.

ODONTOPEDIATRIA·

CLíNICA DENTÁRIA

DIURNA - NOTURNA

Dr. JARBAS). PRUDEN/CIO
CIRU.RGIÃO DENTI�TA

PROTESE: Pontes fixas e móveis sem grampos Coroas(Jaquetas) de porcelana. .

CLINICA GERAL -Adultos e Crianças
Ho·rário : 8 às 12 e d�s 14 às' 21 horas

Atende .corn hora marcada

Fone 4135 - Rua Nunes Machado, 14 esquina com
rua Tiradentes - Edif feio Tiradentes, 30. andar -

.Sala 34.
.

Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

__ Dr.. ALVARO DE CARVALHO
CI ínica de Crianças

Atende A consultas com hora marcada e a chamados em dornictlios pelos telefones 2530 (residências) e 3121
(Maternidade Carlos Corrêa). Residência: R. Tenente Silveira,

.

134.

DR. RAUL CHEREM FILHO
CLfNICA M�DICA

DOENCAS REUMATICAS
Atende no Hospital Celso Ramos das 12 âs 16 horas(diariamente). .�

HIOAEL: R: Jerônimo. Coelho, .325, Fone 2.0011

Você vai descobrir_ que é muito melhor. comprar

'MATERIAIS DE CONSTRUÇAO na HIDREL

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

O maior sortimento de jóias e

relógios. Especializada 1)0
aviamento da receita do seu
oculista. Rua João Pessoa, 16-
Criciuma - SC.

EDIFíCIO SANTOS DUMONT
CR$ 350,00

�,

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de
prazo de entrega, março de 1972, com as rnensali- dades acima
sem entrada, financiado em IS anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA· DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
I ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DELACERDA'

,
- Para informações e vendas A Vencedora de Apar-tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n, 39 - 1·andar - Fones 23·33·53, 24·14·88, 24·14·91, 24·14·93 e24-44·62 . Curitiba.

.

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive ·a08 sábados, domingos e feriados, Não fechamos nas refeições. Em Florianópolisá R. Deputado Edú Vieira, 24 . Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.' .

RESI.DÊNCIAS E LOTES
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

.JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena
gem pluvial.

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

-

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
, o MELHOR
FINANCIAMENTO E A .

MELHOR GARANTIA.
Departamento deVeículos Usados'
do seu Concessionário de Qualidade

��51��:·::::::::·:·:::::::::::::·:::::::::::::·:::·:·::::::::i·:::::::·:::::::::::::::::::::::::::::�::::.:::::ii
Volkswagen TL - Azul Diamante . ; ; .. ; 70/71
Volkswagen TL - Azul Diamante 70/71Volks-Variant - Branco Lotus 70
Volkswagen - Vermelho Vinho , : 62

�����';..:c�;_Az:e�::��.�.::::::::::::::'::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: i�
Volkswagen - Branco Lotus : .. y 69
Volkswagen - Cinza Pérola 60

Chev. Caminhão - Verde e Gelo
, 59

Ford Caminhão - Marfin Azul 62
Dodge Camionete - Azul Universal : 69
Ford Corcel- Bege Jangada 70·

���n�eCi!�a�.��.�.����:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: ��
Sirnca - Palhinha c/Verde 66

��!�� ��f�.�.����::::::::::::::::::::::::::::·:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::.: ��

Hotel Royal

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda
Horários de Flor ianópoüs para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,16,20, ·17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
per íodo esco lar.

. Domingos e Feriados:
6,50,8,20, 10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14,30,16,20,17,00,17,40, 18,00, 19,�O, 19,45, 20,00, 20,30 e 21,00.

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00,

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.
Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - SC.

Tacada certa I
Ouvir na Rádio Guarujá às 13 horas

Walter Souza

EMPRÊSA
SANJO ANJO DA GUARDA

HORARIOS - PARTIDAS DE FLORIANÚPOLlS
a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 _

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: '4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
.

- 22,00.,

a Criciúma: 4,00 -7,00 � 8,30 -12,00 -14,45 -17,30-20,00 - 22,M - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 -14,00 - 17,00 - 17,15-18,00..

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00-18,00 - 20,00 - 22,00.

eLauro Muller: 6,00 - 14,30.
..

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 ·-10,00 - 12,00 - 13,00-14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.
a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00'- 17,30 - 20,00-22,00.

Em visita oficial ao Estado de Santa Catarina o Ministro do Trabalho
.

Júlio Barata esteve hospedado na suite presidencial do HOTE L ROYAL

KREMER & elA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976' - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

Madeiramento de Pinho e lei, portas trabalhadas,' coloniais e comuns, Jan�.Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em .geral. Soalhos, tacos el
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares comdentes de VfOIAS. A única na praça Kremer & Cia. ltda. agora revendendo osfamosos produtos aranhas, telhas, 'telhões e manilhas de qualquer bitola,

CULTURA
a melhor

---
HOEPCKE V.EI,CULOS SIA

programação

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Esse mar perturbado, esse mar insistente,
batendo nas costas da terra, da gente,
não sei se é carícia ou provocação
Chico Buarque de Hqlanda

'

A partir de 1967 a con

versa de industriais passou
também a abordar com en

tusiasmo o setor da pesca
em Santa Catarina, acaban
do de vez com as retóricas
discussões sobre o tama

nho dos peixes, próprias
da fértil imaginação dos

pescadores A vigência do
decreto-lei sobre proteção
e estímulo à pesca, dé no.

221, emitido pelo Governo
Federal, despertou em cen

tenas de empresários cata

rinenses um novo sabor em
seus negócios: peixe não é
só para se comer, também
se vende.

Da produção de
26 172 404 quilos em

1967, 62 indústrias que
operavam no Estado em

1970' produziram
75 000 000 quilos. Para

1972, segundo as previsões
da Acarpesc, as 75 empre
sas quê exploram a costa

I

catarinense de 618 quilô
metros, deverão alcançar
um total de produção su-

.

perior a 100 000 000 qui
los.

Passados cinco anos de

vigência dos incentivos da
dos pelo Governo Federal,
"na prática, a mecânica do
decreto-lei 221, em que
pese o fato de estar estru

turado para pão vir a criar

problemas, ca-usou uma sé
rie de transtornos e inquie
tações para o setor, sendo
mesmo que alguns empre
sários responsabilizam as

falhas observadas por cri
ses passageiras que algumas
em presas atravessam ou

atravessaram" declarou a

O ESTADO o presidente
do Sindicato da Indústria
da Pesca de Florianópolis..
ar. Aldo Severiano.

.

Evidentemente· que os

estímulos concedidos pe
los governos federal e esta

dual, - este último através·
de financiamentos do

BRDE, FUNDESC, BESC
e Secretaria da Fazenda
com a redução de recolhi
mento do ICrVi - segundo
o presidente do Sindicato,
serviram de ponto de parti
da para o atual estágio de
desenvolvimento que se

encontra o setor pesqueiro
. do Estado, até então "inci
piente e sem qualquer ex
pressão econômica". É cer

to que a classe empresarial,
para atender tão pronta
mente ao apelo governa
mental foi motivada prin
cipalmente por dois fato
res básicos: lo. - a ativida
de se apresentar com pers
pectivas altamente rentá

veis, 20. - os estímulos
criados foram os responsá
veis pelo alargamento dos,
créditos e pela redução dos

tributos, formando uma

auréola capaz de sensibili
zar os homens de negócio.
Basicamente, as inovações
foram: a) criação para o se

tor da mecânica de incenti
vos fiscais na mesma forma
da aplicada em planos de
desenvolvimento das áreas
da Sudene e Sudan, ou' se
ja, a concessão para qual
quer pessoa jurídica abater
do IR a percentagem de a

té 25%, para posterior apli
cação com a forma de par
ticipação acionária em em

presa de livre escolha, des
de que a empresa escolhida
tivesse a aprovação da Su

depe ; b) isenção do impos
to sobre equipamentos
destinados à indústria; c)
isenção do imposto sobre

produtos industrializados;
d) isenção do imposto de
renda e, de todas as taxas
federais para as pessoas ju
rídicas que explorarem a

pesca. As vantagens dadas

previram ainda que, para a

implantação de projetos o

empresariado poderia con

correr com apenas 30%
dos investimentos como

r ecursos próprios, sendo

que o restante poderia ser

coberto com recursos dos
incen tivos fiscais a serem

captados, fato que logica
mente motivou sobrema
neira o empresariado. O
B anca do Brasil passou
também a conceder maio
re s financiamentos com

melhores prazos. Desta
maneira criou-se efetiva
mente 'um conjunto de
normas para o apoio à no

va atividade capaz de mo

dificar em curto espaço de

tempo a conjuntura rei
nante. "A política adotada
realmente conseguiu o seu

intento, pois a pesca dei
xou de ser uma atividade

puramente poética ou es

portiva para vir participar
paralelamente com outras

atividades econômicas de
de senvolvimento brasilei

ro, e movimentou muita

gente", disse o sr. Aldo Se

veriano, asseverando: "no
entanto, para o empresa
riado que atendeu ao cha
mamento das autoridades
e se dedicou ao setor com,

entusiasmo e até mesmo

com amor, nem tudo cor

reu às mil maravilhas e inú
meros foram os obstáculos
encontrados até mesmo

dentro da política de estí,
mulas criada e que aparen
temente não poderia cau
sar quaisquer problemas. É
que poucas foram as em

presas que tiveram oportu
nidade de processar a cap
tação de incentivos fiscais

, previstos em seus projetos
de implantação, ficando a

grande maioria em vias de
se

.

instalar ou em expan-.
são, sem podei contar com
os rec.ursos necessários pa
ra seus projetos, visto que
os recursos destas origens;
colocados à disposição do

setor, foram inferiores aos

valores globais dos proje
tos aprovados pela Sudepe.
Esse fato trouxe uma série
de problemas. Diversos

empresários, não podendo
contar com. os recursos fi
nanceiros procedentes dos
incentivos fiscais, tiveram

grandes atrasos e até mes

mo paralizações em seus

cronogramas de implanta
ção ou expansão de suas·

empresas. A carência de re

cursos provenientes dos in
centivos é bem demonstra
da pelo fato de que menos

de 10% dos projetos tive
ram completa aprovação.
Apesar destes contratem

pos - continua - os em-,

p resários corresponderam
à expectativa governamen
tal, pois as últimas estatís
ticas apontam que eles

próprios haviam aplicado
com seus recursos, impor
tância superior a Cr$ 202
milhões contra Cr$ 320
milhões originários de in
centivos fiscais.
NOVAS NORMAS

Sabedores de que as

teorias na prática não fun
cionaram a contento, as

au toridades brasileiras es

tão estudando a aplicação
de novas normas. Prelimi
narmente já há a prorroga
ção por mais cinco anos

dos estímulos do decreto
lei 221. Revela o sr. Aldo
Severiano que "em breve o

Governo adotará uma nova

mecânica na distribuição
dos incentivos fiscais, fato
que os empresários aguar-

. dam com ansiedade, pois
acreditamos ser necessário
dar grande velocidade na

implantação de métodos
mais práticos, a fim de se

rem sanados os problemas
até aqui encontrados".

O maior entrave ao' per
feito deslanche das teorias

criadas, deve-se ao fato da
não distinção, entre várias
atividades econômicas com
características distintas. As
normas de financiamentos.

aplicadas à pesca foram
idênticas às que eram apli
cadas em outras atividades
industriais. Ora - diz o

presidente do Sindicato -

a pesca é uma atividade

que exige enormes investi
mentos e

'

que apresenta
rentabilidade a longo pra
zo, pois em nenhum país
se consegue a completa
maturação de um projeto
pesqueiro em menos de
cinco anos. Pois então os

prazos de carência e amor

tização dos financiamentos
c oncedidos deveriam ser

bem maiores, assim como

os juros deveriam ser redu
zidos a taxas menores, por
quanto um projeto em im

plantação não comporta
ser onerado com encargos
tão elevados como os que
estão sendo cobrados. Fri
.sando que em Santa Cata
rina "as autoridades estão
atentas para o problema",
recomenda que o Fundesc
tenha uma maior participa
ção no setor.

Desde o advento do de
c reto-lei 221, a Sudepe
aprovou 38 projetos indus
triais com sede em Santa
Catarina. Outros empreen
dimentos, de menor porte,
também foram implanta
dos mesmo sem as vanta

gens enquadradas dentro
da política de incentivos
fiscais. Hoje, 75 empresas
estão localizadas ao longo
do litoral. Neste ano a Su

depe não aprovou nenhum

projeto industrial de pesca
para ser instalado no Esta

do, através dos benefícios
dos incentivos.

Revelou o sr. Aldo Se
veriano que o montante

dos financiamentos efetua
dos até essa data, face o

grande número de agen tes
financeiros que operam no .

Estado, não se tem notí-

, cia, mas de acordo com as

e s t a tísticas não oficiais,
até abril do corrente ano

as empresas sediadas em

Santa Catarina haviam car

r e.a d o. recursos .d e

Cr $ 80 080 841,81 so

mente dos incentivos fis
cais, o que dá umã média

aproximada de Cr$ 2 mi
lhões por projeto aprova
do. Nem todas as empresas
localizadas em Santa Cata
rina têm em seus coman

dos acionários industriais

catarinenses. Vários grupos
econômicos de outros Es
tados aqui se instalaram
devido à formação geográ
fica do litoral, além das Ia
cilidades concendidas pelo
Governo Estadual e incen
tivos concedidos por al

guns municípios.
A costa çatarinense de

São Francisco até o Sul de

Araranguá é de aproxima-
. damente 618 quilômetros
e se for considerada a faixa
territorial de 200 milhas, a

área passa a 228 660 quiló
metros quadrados. No en

tanto, pelas limitações imo

postas pela conjuntura
atual da frota pesqueira
1 7 O embarcações totali
zando cerca de 40 270 HP
e 6 700 toneladas de capa
cidade de porões - poucos
são os barcos que operam
em longitude superior a 10
milhas da costa. Desta for
ma são aproveitados ape-

•

nas 1 1 124 quilômetros
quadrados, o que represen
ta apenas 5% da área que
poderia ser efetivamente

explorada. Dentre os moti- '

vos que levam a não explo
ração das potencialidades
do mar catarinense, o -sr.

Aldo Severiano cita a falta
de material humano capa
citado para operações em

alto mar, inexistência de

pesquisa para determinar
os estoques existentes nes

ta ex tensa faixa, porquan
to "de nada adiantaria e

xistir uma frota tecnica
mente preparada sem a de

terminação dos estoques
dispon íveis".

- Desta forma, em que
pese apenas aproveitarmos
uma pequena área, encon-

.

trames ainda o agravante
que nestes 5%" não. operam
apenas os barcos de indús
trias localizarias em Santa

Catarina, mas também inú
meras unidades de empre
sas de outros Estados que
para cá se dirigem por en

contrarem melhores peso

. O Presidente do Sindi
cato da Indústria da Pesca
de Florianópolis considera

que "a falta de recursos

provenientes dos· incenti
vos fiscais para os projetos
já existentes em ·Santa Ca

tarina", veda qualquer es

tudo que venha a ser ela-

queiras, como é o caso da

captura de camarões, na

qual os industriais paulis
tas têm maior número de
barcos operando em nossa

costa do que as empresas
c atarinenses. O pequeno
espaço utilizado já está
bastante congestionado.

borado com vistas à expan
são do número atual de

empresas no Estado. Aler
ta o-sr. Aldo Severiano que
"isso, no entanto, não im

pede que os empresários
venham implantar com re

cursos próprios outros pro
jetos".

Como diz o poeta, mui.
tos industriais ca tarinenses
estão a pensar "atirei-me
no mar, aliás, fogueira".
Entretanto, há uma grande
esperança nas normas que
o Governo adotará dentro
de alguns anos com uma

nova política pesqueira.

,Pesca: cinco ·anos· de conquistas

Segundo u técnico Antoine Berberian, Santa Ca

tarina tem condições de se tomar o maior cele
ro de pesca de todo o Continente. As ativi
dades pesqueiras no Estado cresceram

sensivelmente com os incentivos dados ao

setor. Mas, conform-e declaro.: o Sr. Aldo
Severiano de Oliveira, presidente do

Sindicato das Indústrias da Pesca, 'nem

tudoestá correndo
as mil maravilhas" no setor da pesca em se
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O ESTADINHO, rua Felipe Schmidt 116, está esperando seus
desenhos e historinhas. Cada criança que envia seus trabalhos para
O ESTADINHO, está automaticamente inscrita no "festival da
criança", concorrendo, em agosto a valiosos prêmios. O sorteio
será feito dia 13 de agosto. Também dia 13, se não chover, as

crianças poderão ir a uma das praças de Florianópolis - que será
indicada mais tarde - pintar.

O ESTADINHO irá fornecer tinta e papel, os "pintores" só
terão que levar um vidro de boca larga e pincel. As crianças
passarão uma manhã inteira criando e pintando. Também em

agosto haverá o "concursoda pandorgas", outra etapa do festival
da criança (vamos já preparando as pipas e pandorgas) e a

exposição dos trabalhos enviados ao ESTADINHO.
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-
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RECEBEMOS

u

"

DESENHOS

E HISTORINHAS DE:

j

53. Frank K. Isberner - 11 anos (Pomerode).
54. Amilton Schimidt Júnior - 14 anos.

55. Simone Marçal Alves - 9 anos.

56. Sônia Raquel Silva - 13 anos (Itapema).
57. Marja Luiza Wojcikiewicz Lazeresqui - 12 anos.

58. Alan Ferreira - 5 anos.

59. Edla Gonçalves - 5 anos.

60. Luciane M. da Silva - 8 anos.

61. Alex Sílvio Oliveira - 8 anos.

62. Esther Oliveira - 10 anos.

63. Sandro Ferreira - 9 anos.

64. Lindamir Riga (Salto Rio das Pedras).
65. Adriano Ferreira - 7 anos.

66. Éder Ferreia - 8 anos.

67. Ledarnir Riga -'6 anos (Salto Rio das Pedras)
68. Paulo Roberto Back - 10 anos.

69. Andréa Souza de Miranda - 6 anos.

. 70. Adirana Souza de Miranda - 3 anos.

71. Christiane Souza de Miranda - 8 anos.

72. Joares Lima -

73. Elizete Lima.
74. Jorge Luiz Nunes Coelho - 11 anos.

75. Washington Luiz Alcântara - 7 anos.

76. Gisele Ferreira - 5 anos.

77. Oanuza Luz Medeiros - 4 anos.

78. Daniela Di Bernardi - 5 anos.

79. Sandra do Vale Pereira - 5 anos.
80. Alexandre Faria da Silva - 8 anos.

81. Zilmar Grin Júnior - 10 anos:
82. Beatriz Lobato Martins - 9 anos.

83. Cláudio Fullgraf - 5 anos.

84. Alexandre Fullgraf - 7 anos.

85. Silvana Cardoso - 8 anos. (Lauro Müller).
86. Ivana Cardoso - 9 anos (Lauro Múller).
87; Edson Cardoso - 9 anos (Brusque) ..
88. José Mario - 9 anos

.

89. Ester Lucia de Sena.
90. Gilvan Galm - 9 anos.

91. Lúcia Henrique Luiz - 10 anos.

�2. Ana Regina Zilli - 9 anos (Alfredo Wagner).
93. Solange Goulart - 10 anos.

94. Sérgio Murilo Amaro - 11 anos.

95. Ivana Lúcia Lentz - 11 anos.

96. Rosana Heartke - 9 anos (Brusque).
97. Bruno Furbringer Júnio� - 9 anos (Brusqua).
98. Renato Coimbra Júnior - (Blumenau).
99. Fábio Regis Oittrich - 9 anos. .

100. Dieno Wippel � 10 anos (Brusque).
101. Haro Kamp - 9 anos (Brusque).
102. João José de Melo Pereira - 11 anos

103. Roberto Ferrei ra de Melo
104. Ulian Udia Wojcikiewicl - 7 anos.

105. Shirley Janke - 10 anos (Brusque).
106. Raquel Helena Ramalho - 9 anos
107. Thais Cristine Ramalho - 6 anos.

108. Ana Margarete Pereira - 9 anos.

109. Viviane Regina dos Santos - 9 anos

110. Victória Regina dos Santos - 10 ano?
111. José Maurício dos Santos - 6 anos

112. Luiz Carlos Pacheco. .

113. Celso Francisco Sandrini.
Todos estes meninos e meninas estão inscritos para o

sorteio de prêmios muito bacanas. O sorteio será dia 13,
fazendo parte do festival da criança. E os desenhos. já que
apenas uma pequena parte pode ser publ icada, serão expostos
na mesma praça onde haverá o desenho ao ar livre.
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